
BULLETIN MUNICIPAL DE LA VILLE DE NOVES



Relais TOTAL
de NOVES

RN7 - Quartier Rabet - 13550 NOVES
Tél. 04 90 92 93 64 - Fax : 04 90 92 96 51

CARBURANT 7J/7

MÉCANIQUE

LAVAGE ROULEAU

BOUTIQUE

RESTAURATION...

TA X I  N O V E S

MEDICAL - TOURISME

GARE TGV - AEROPORTS

HOPITAUX -  KINE

M A R I A G E S

ENGLISH SPOKEN

26, Bd. de la République - 13550 NOVES 
Fax 04 32 40 96 7206 09 57 21 50

Jean-Marc GUILLAUMET
Ambulancier diplômé

“La viande, 
c’est notre métier”

04 90 92 92 15
FAX 04 90 92 90 23

RN7 - NOVES

2, Boulevard de la République - 13550 NOVES
Tél. 04 90 94 35 32 - Fax 04 90 92 90 42

m.boyer@mma.frO
RI

AS
 :

08
 0

42
 8

23

MMiicchheell  &&  FFrrééddéérriicc BBOOYYEERR
AGENTS GÉNÉRAUX

ASSURANCES -  PLACEMENTS 
CREDITS-  BANQUE



SO
M

M
A

IR
E

Le mot du Maire 4-5
Le conseil Municipal - Urbanisme 6-7
Les travaux à Noves 8-9
Subventions du Conseil Général 10
Commission des travaux, voirie, matériel 11
Personnel 11
Transport scolaire - Police municipale 13
Office de tourisme 14
Camarina - Association du pays d’Arles 15
Comité Intercommunal des Feux de Forêts 16
Commission agricole 16
Commission environnement - Smicttom 17
Médiathèque Marc Mielly 18
Centre Communal d’Actions Sociales 19
Dire - Lire - Ecrire 19
Commission des sports, vie associative, jeunesse 20
Commission des écoles, petite enfance 20
Foyer des Jeunes - C.E.L. 21
Commission culture - Théâtre de Verdure 23
Ecole maternelle - USEP 24
Ecole publique élémentaire 25
SOU des écoles laïques de Noves 26
F.C.P.E. 26
Ecole Saint-Joseph 27
Crèche BEABA 28
ADMR 28
Centre de Loisirs de Villargelle 29
Association les Amis de Sabou 29
Amicale des sapeurs pompiers 30
A.N.A.C.R. 30
Association défense et environnement des collines 31
Chorale Belle Laure  32
Le cinoche 32
Comité des Fêtes de Noves 33
Association don du sang bénévole 34
Association l’Embellie 35

Harmonie des Enfants de Laure 35
La Clau 36
Club des jumelages de Noves 37
NOA audiovisuel 38
Association philathélique et numismatique 38
CUMA de l’OURS 38
A.C.A.N.P. 39
Association Vivre ensemble 39
Confrérie de Saint-Eloi 40
Jazz Club de Noves 40
Secours Populaire Français 41
Amicale des Pêcheurs novais 42
Association de chasse la Fauvette 43
Dojo Novais 43
Flash Rock’n Roll - Gym Club 44
Harmo Gym - Haltérophilie club culturisme 45
Olympique Novais 47
L’Encierro - Boule de Laure 48
Power Boxing 49
Tennis club Novais 49
Nov’ tout terrain - Rugby Club Novais 51
Les travaux aux Paluds-de-Noves 52/53
Ecole Primaire des Paluds - SOU des écoles 54
Sou des écoles laïques 54
AAPEP - Atelier au naturel 55
Chorale au chœur des Paluds 55
Comité des Fêtes des Paluds 56
Les 3 bancs 56
Association Racines des Nuages  57
La NORIA 57
Tennis Club palunais - Ball-Trap 58
Union sportive palunaise - Slot Racing 59
Etat-Civil NOVES  60/61
Etat-Civil des Paluds-de-Noves 61
Bienvenue à NOVES - Les Paluds-de-Noves 61
Infos importantes - Renseignements Pratiques 62

Rédaction - Diffusion : Mairie de NOVES
Reproduction interdite - Modèle déposé
Dépôt légal à parution.
Maquette et impression :
Imprimages - 2, place Lagnel - 13550 NOVES
04 90 92 95 58 - Fax 04 90 92 95 60

REMERCIEMENTS :
À tous ceux qui ont participé à l’élaboration  

et  l’illustration de ce bulletin.

Nous rappelons aux associations 
de ne pas oublier, dans le courant de l’année,
de fixer les moments forts de leurs activités

pour le prochain bulletin.

LÉGENDE PHOTOS COUVERTURE :
La Flûte Enchantée par Comédiens et Compagnie, champ de coquelicot

(Photo M. JOUVE)
Diverses photos de la vie du village 

3

NOVES - Paluds-de-Noves



C’est avec un réel plaisir que je vous retrouve au début du nouveau mandat qu’une grande majorité d’entre
vous m’a fait l’honneur et m’a donné la responsabilité de mener à bien.
Sachez que, comme depuis plus de 16 ans maintenant, je ferai tout, avec mon équipe municipale, pour être digne
de la confiance que vous nous avez renouvelée et pour continuer à faire gagner NOVES et les Paluds.

Que dire de l’année 2008 qui vient de se terminer ?
Je ne sais pas si c’est parce qu’elle a eu 13 lunes, mais après elle, rien ne sera plus comme avant dans le
monde car elle a eu un point commun pour tous les pays : la faillite de l’ultralibéralisme et le départ d’une
grave récession économique.

Les Etats-Unis ont enfin tourné la page BUSCH et ses huit ans de gestion calamiteuse qui ont produit le fiasco
d’IRAK, GUANTANAMO, l’enlisement de l’AFGHANISTAN, et une crise financière et économique sans précé-
dent depuis 1929.
Etrange et fascinante Amérique, capable d’élire un noir à la Maison Blanche ! OBAMA, l’incarnation de cette
Amérique qu’on aime, suscite une vague d’espoir sans précédent dans le monde.

La RUSSIE de POUTINE, forte de son gaz et de son pétrole, s’est jouée de l’Occident en intervenant militaire-
ment en GEORGIE pour pratiquement annexer l’OSSETIE du SUD et l’ABKHAZIE.

L’AMERIQUE LATINE a continué sa révolution démocratique en mettant au pouvoir un Président de Gauche au
PARAGUAY - Fernando LUGO-, après sept nations déjà ancrées à gauche.

La CHINE, malgré des Jeux Olympiques grandioses, ne nous a pas fait oublier qu’elle nie les Droits de l’Homme, qu’une minorité y exploite le peuple pour
produire à bas prix, qu’elle pollue la planète sans scrupules.

Les attentats de BOMBAY de novembre ont semé la mort et réactivé dans nos esprits la menace du terrorisme international au cœur des villes.

L’AFRIQUE s’est encore un peu plus enfoncée dans la faim, la maladie et les guerres ethniques au ZIMBAWE, au ZAIRE, en GUINEE, sous le regard
impassible de l’Occident, de la RUSSIE et de la CHINE qui se disputent son sous-sol riche en minerais précieux, pétrole et gaz.

Quant au MOYEN-ORIENT, les extrémistes israéliens et palestiniens ont encore gagné : GAZA est en ruines, des milliers de morts et de blessés palesti-
niens, l’espoir d’une paix durable qui s’éloigne encore, l’incapacité de l’O.N.U à faire respecter ses résolutions.

En EUROPE, une insulte à la démocratie a été commise par le Conseil de l’Europe présidé par Nicolas SARKOZY : il a refusé de tenir compte du “NON”
au Traité de LISBONNE du peuple Irlandais et lui a demandé de revoter !
Alors que les traités européens ont codifié des politiques ultralibérales nocives qui réduisent les dépenses publiques, ferment des hôpitaux et des écoles,
reculent l’âge de la retraite et cassent les principes fondateurs de la Politique Agricole Commune.

Dans notre pays, si feu MITTERRAND voulait “laisser du temps au temps”, notre omni président SARKOZY, quant à lui, s’est fait une spécialité de la fuite
en avant : toujours un coup de com’ d’avance, afin de faire oublier le précédent !

Sauf qu’il s’est fait rattraper par les réalités ! Il y a un an, il appelait de ses vœux des “subprimes” à la française. Aujourd’hui, face à la crise, il n’a pas de
mots assez durs pour dénoncer ceux qui ont pris des “risques inconsidérés” et  veut  “refonder le capitalisme mondial” !

Une crise qu’à coups de plans et de rantanplans, il prétend pouvoir conjurer. Quitte à  resservir des mesures déjà prises ou des idées éculées en les
rhabillant en “puissant plan de relance par les grands travaux d’investissement” !

A Gauche, alors que les municipales de mars et les sénatoriales de septembre ont été un succès pour l’ensemble des forces de Gauche, les divisions au
sein du Parti Socialiste et de la Gauche antilibérale laissent le champ libre à SARKOZY pour avancer dans la voie des dérégulations sociales et du démantè-
lement des Services Publics, au nom du libéralisme et de l’Europe.

La Communauté de Communes Rhône-Alpilles-Durance est aujourd’hui à un tournant de son destin car elle va devoir se regrouper. Comment le faire
sans perdre notre identité ? C’est la question cruciale qui va se poser aux dix maires et au Conseil Communautaire dans les mois à venir.

Notre COMMUNE a une belle vitalité économique. Mais le chômage et la précarité augmentent comme ailleurs, surtout chez les jeunes, les mères isolées
et les petits retraités. Et nos agriculteurs, même s’ils ont connu une embellie pour les fruits et légumes qui leur a permis de se “refaire” un peu, restent fra-
gilisés par la dictature des Centrales d’achats.
NOVES a encore vu ses bases de Taxe Professionnelle augmenter en 2008, preuve du dynamisme de nos P.M.E, mais la crise commence à les toucher.

Cette année encore, nous n’avons pas augmenté les taux des trois taxes communales et le taux de la Taxe Professionnelle Communautaire est
resté bas. Malgré la baisse des dotations de l’Etat – les caisses sont vides, sauf pour les banques ! – et malgré l’augmentation des charges, les Elus, anciens
et nouveaux, se sont investis pleinement, soutenus et aidés par des employés communaux motivés et consciencieux qui  font honneur au Service Public et
par des Conseils Général et régional qui ont bien subventionné les réalisations de l’année.
Cette première année de mandat a surtout vu l’étude et le lancement de projets importants qui se concrétiseront en 2009 et 2010, grâce en particulier à la
signature d’un nouveau Contrat Départemental d’Aménagement et de Développement 2008-2010 qui va nous permettre 3 800 000 € d’investis-
sements, subventionnés à 65% . Nous avons tout de même réalisé 1 600 000 € d’équipements en 2008.
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Avec, à NOVES, entre autres, l’acquisition de la maison LIEBGOTT pour une extension future de la médiathèque, la rénovation des façades et des salles de
judo et d’haltérophilie du Complexe de l’Espacier, la poursuite de la construction de l’Espace Thibaud, la sécurisation des falaises du château, l’aménagement
du parking rue du 19 mars, l’installation de nouveaux jeux au jardin public, l’achat de nouveaux engins et véhicules…
Aux Paluds, un bâtiment de 80 m2 a été acquis pour la future infirmerie des arènes, un deuxième court de tennis a été construit, la noria a été rénovée et
la salle de l’Amitié sécurisée…
Sur les deux villages, des chemins communaux ont été enrobés, des réseaux électriques renforcés et des poubelles pour déjections canines installées.

Cette année encore, sans emprunter, la commune a réalisé, par habitant : 356.50 € d’équipements pour un impôt de 345 € et une diminution de la dette
de 90 € (soit 21%).
A NOVES, pas d’emprunts toxiques, encore moins depuis cinq ans !

Le dynamisme économique de la commune reste fort malgré la conjoncture économique de plus en plus difficile : 20 nouveaux commerçants, artisans ou
techniciens ont créé leur P.M.E en 2008. Je leur souhaite toute la réussite que mérite leur esprit d’entreprendre !

Ce bulletin est également le reflet de la vitalité de nos 113 associations locales qui sont le moteur de la cohésion et de l’identité fortes de nos deux villages.
Je remercie toutes les associations et leurs dirigeants bénévoles pour le travail accompli, en particulier vers les jeunes. Ils aident la famille et l’école à en faire
des adultes libres, solidaires et critiques.

Et 2009, que faut-il en attendre ? 

L’année va être marquée dans le monde par une récession économique majeure qui débouchera obligatoirement sur une crise sociale.
Les gouvernements, qui se revendiquent de ce libéralisme de plus en plus débridé qui a permis des profits exorbitants pour quelques uns au détriment de
l’investissement, des besoins publics et de l’économie réelle, sont responsables de la faillite du système.
Mais face à cette catastrophe économique et sociale qui s’annonce, ils ne remettent pas du tout en question cet ultralibéralisme destructeur. Ils n’intervien-
nent que pour sauver le système qui les a mis au pouvoir, quitte à pressurer encore plus leurs populations avec plus d’austérité, de privatisations, de casse
des services Publics, de gel des salaires, d’amputation des retraites.

Nicolas SARKOZY vient de l’affirmer : “L’année 2009 va être catastrophique”. Elle risque d’être chaotique aussi pour le gouvernement s’il continue ses
réformes tous azimuts sans tenir compte des français d’en bas.
A l’image du Ministre de l’Education Nationale Xavier DARCOS qui ne voulait pas être le “Ministre de l’hésitation nationale” mais que les lycéens et les
enseignants ont obligé à revoir sa copie et à devenir le “Ministre de l’explication nationale”.
Alors, après Noël au balcon sur les plages de BAHIA, notre Président va devoir aller sérieusement au charbon et trouver autre chose que des boniments
pour répondre aux attentes du pays qui souffre de plus en plus. Faute de quoi, sont quinquennat risque de se compliquer vraiment.

A NOVES, nous allons terminer l’Espace THIBAUD et engager la construction d’un club house multisports au stade du Moulin, la restructuration complète de
l’immeuble Combaluzier, l’aménagement du premier étage du Foyer des Jeunes, la rénovation de la chapelle Nord de l’église.
Aux Paluds, le restaurant scolaire va être agrandi, la couverture de la roubine refaite, l’infirmerie des arènes construite aux normes.

Le lotissement communal “Les ferrages” et les “Jardins Familiaux“ seront viabilisés et des chemins communaux sécurisés par des ralentisseurs.

L’Analyse des Besoins Sociaux et le Projet Educatif Local vont se poursuivre.

Enfin, l’élaboration d’un Plan Local d’Urbanisme va débuter pour définir l’aménagement et le DEVELOPPEMENT DURABLE de la commune.

Au mois de juin, nous voterons pour élire nos Députés Européens pour 5 ans.
L’enjeu est important car c’est le Parlement Européen qui vote les Lois et les Directives Européennes qui frappent souvent de plein fouet nos particularismes
nationaux.
Alors, ne négligeons pas ce scrutin et étudions bien les propositions des
partis. Demandons-nous simplement qui veut vraiment le respect de
notre identité nationale et de nos libertés, le partage équitable, la justice
sociale, la solidarité et des Services Publics plus forts.
Ainsi, le bulletin que nous mettrons dans l’urne deviendra évident.

Dans ce monde violent, sans pitié pour les faibles, où la crise va faire des
dégâts humains considérables, restons unis et gardons –ou retrouvons –
les chemins de la solidarité et du partage dans nos villages encore un
peu protégés.

Et surtout, ne baissons pas les bras ! Continuons à lutter pour notre bon-
heur et celui de nos enfants !
Car, comme l’a dit Bertold BRECHT : “Celui qui combat peut perdre,
mais celui qui ne combat pas a déjà perdu. ”

Bonne année à toutes et à tous !

Votre Maire,
Georges JULLIEN
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Georges JULLIEN
Maire

Christian REY
1er Adjoint

Michel SEIGNOUR
6ème Adjoint

Edith LANDREAU
Conseillère Municipale 

Marie-Jeanne VERDIE
Conseillère Municipale 

Valérie CHARAVIN
Conseillère Municipale 

Marie-Laure RAMILLON
2ème Adjointe

Bernadette GAUTHIER
7ème Adjointe

Jean-Pierre GINOUX
Conseiller Municipal Délégué

Patricia GONDRAN
Conseillère Municipale 

André BOULARD
Conseiller Municipal

André DELEGUE
3ème Adjoint

Laure AMBROGINI
8ème Adjointe

Christiane MAURIN
Conseillère Municipale 

Samy SAHNOUNE
Conseiller Municipal

Lydia ROCHETTE
Conseillère Municipale 

Jean-Pierre PASCAL
4ème Adjoint

Pierre FERRIER
Conseiller Municipal Délégué

Josette BRIAT
Conseillère Municipale 

Nathalie BONAVENTURE
Conseillère Municipale 

Rémy ROUVIERE
Conseiller Municipal

Yvette LOUIS
5ème Adjointe

Didier ALLIÉ
Conseiller Municipal Délégué

Louis-Pierre FABRE
Conseiller Municipal

Christian GIRAUD
Conseiller Municipal

Isabelle GRANDIN
Conseillère Municipale 

Florence CARLI
Conseillère Municipale 

LE CONSEIL          MUNICIPAL

6



7

En 2008, 22 permanences ont permis de recevoir, sur rendez-vous, les novais, palunais et extérieurs pour des conseils sur leurs projets en
cours, des litiges entre voisins ou des infractions au Règlement du P.O.S.

URBANISME 2008
Quelques chiffres :
• 51 personnes reçues.
• 52 permis de construire (32 positifs, 4 sans suite, 12 en cours, 4 refusés).
• 56 déclarations préalables (51 positives, 2 en cours, 3 refusées).

Quelques règles à respecter : 
• Tous les travaux, même non soumis à autorisation, doivent respecter les règles d’urbanisme.
• Les permis et autorisations signés par Monsieur le Maire sont soumis obligatoirement au Contrôle de

Légalité de l’Etat qui a 2 mois pour les régulariser. Il est donc fortement recommandé de ne commencer les travaux qu’après cette période de
contrôle.

• L’affichage sur le terrain de l’arrêté d’autorisation est obligatoire dès son obtention (le délai de recours des tiers – 2 mois également –
partant à compter de cet affichage).

URBANISME 2009 
Mise en chantier du Plan Local d’Urbanisme (P.L.U) :

Le Conseil Municipal, lors de sa séance du 21 octobre 2008, a voté à l’unanimité
pour engager la procédure du Plan Local d’Urbanisme  (La commune a un Plan
d’Occupation des Sols - P.O.S -  depuis le 30 janvier 1986).

Comme le P.O.S., le P.L.U. définira de façon précise le droit des sols applicable à
chaque terrain. Mais son but est également d’établir le plan d’aménagement et de
développement durable de la Commune (P.A.D.D.).

Le PADD définira les orientations générales d’aménagement et d’urbanisme
pour l’ensemble de la Commune, complétées par des orientations d’aménage-
ment particulières à des quartiers ou à des secteurs à mettre en valeur, à réhabi-
liter, à restructurer ou à aménager.

Le P.L.U. comporte, en outre, un règlement qui fixe, en cohérence avec le PADD,
les règles générales et les servitudes d’utilisation des sols. Ces règles générales,
qui peuvent notamment comporter l’interdiction de construire, délimitent les

zones urbaines ou à urbaniser et les zones naturelles ou agricoles et forestières à protéger et définissent, en fonction des circonstances loca-
les, les règles concernant l’implantation des constructions.

Le P.L.U. donne aux communes un cadre de cohérence pour les différentes actions d’aménagement qu’elles engagent, une référence pour
leurs interventions dans les quartiers à réhabiliter ou à renouveler. Il porte sur la totalité du territoire de la commune et intègre l’ensemble
des projets d’aménagement intéressant la commune : ZAC, traitement des espaces publics, des paysages, de l’environnement.

Les objectifs du P.L.U. concernent également l’intégration des terrains jusque-là classés en zone NB.

Il constitue pour les élus un document plus exigeant que le Plan d’Occupation des Sols, pour les citoyens un document plus lisible, et donc
facilitant la concertation, et pour le territoire communal un document plus riche car plus global et plus prospectif.

Etude préalable à l’institution d’une Zone de Protection du Patrimoine Architectural Urbain et Paysager (ZPPAUP). 

En amont de l’élaboration du P.L.U., la commune a décidé d’instaurer une Z.P.P.A.U.P.

La mise en place de celle-ci est dictée par la volonté de créer une zone de protection du patrimoine, afin que ce dernier puisse être sauve-
gardé, mais également remarqué par un tourisme culturel.

C’est une démarche partenariale entre l’Etat, (représenté par l’Architecte des Bâtiments de France en qualité d’expert du patrimoine, de
l’architecture, de l’urbanisme et de gestionnaire des espaces protégés) et  la commune.

Elle se concrétise à travers un document contractuel de référence et d’aide à la décision, opposable au tiers, comme servitude d’utilité
publique annexée aux documents d’urbanisme.

Cette démarche originale de partenariat s’inscrit aujourd’hui, plus que jamais, dans le contexte de recherche du développement et de
l’aménagement DURABLE de la Commune.

L’élaboration du P.L.U., précédée par la mise en place d’une ZPPAUP, est un grand chantier qui va durer 2 ou 3 ans.

Vous avez un projet de construction ou de rénovation : n’hésitez pas à prendre rendez-vous auprès du Secrétariat - urbanisme avant de le finaliser.

A bientôt !

Responsable : Georges JULLIEN, Maire (permanence urbanisme les 1er et 3ème mardis du mois de 11 H à 12 H 30, salle du Conseil Municipal - 1er étage).

Secrétaire du Service Urbanisme : Solange RASCOL (reçoit le matin, de 8 H 30 à 12 H 30 - Bureau Urbanisme au rez-de-chaussée).

Consultants : Christian REY (1er Adjoint), Didier ALLIE (Président du SIVOM Durance-Alpilles), André DELEGUE (Adjoint des Paluds),
Gérard FAUQUE (Agriculteur retraité).

urbanisme
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NOVES
TRAVAUX EFFECTUES EN 2008

Espace Thibaud

Espace Thibaud - vue arrière
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Totem Salle de l’Espacier

Fin des travaux à la Maison de Retraite Louis Vouland

Enrobé des parkings rue du 19 mars

Modification de l’accès au Pont de Bonpas

9

Poubelles pour déjections canines sur toute la Commune



Nous remercions très chaleureusement 
le Conseil Général 13,

en particulier son Président 
Jean-Noël GUÉRINI,

pour cette aide précieuse.

TRAVAUX 
DE PROXIMITÉ

SUBVENTIONNÉS A 

80%

OBJET MONTANT SUBVENTION RESTE A 
EN EUROS H.T. CONSEIL GENERAL LA COMMUNE

Travaux Divers :
Eglise, 55 401, 00 € 44 321, 00 € 11 080, 00 €Crèche,

Médiathèque

Mise aux normes
Infirmerie aux arènes 43 000, 00 € 34 400,00 € 8 600, 00 €

des Paluds

Mise en place
Jeux d’enfants 50 217, 00 € 40 174, 00 € 10 043, 00 €

Château - Espacier

Travaux de réfection
Tennis Paluds 47 363, 00 € 37 891, 00 € 9 472, 00 €

Travaux Aménagement
Aire de stationnement 75 000, 00 € 60 000, 00 € 15 000, 00 €

Théâtre de Verdure

270 981, 00 € 216 786, 00 € 54 195, 00 €

SUBVENTIONS 

DU CONSEIL GÉNÉRAL

2008
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Responsables : SEIGNOUR Michel – DELEGUE André
Membres : VERDIE Marie-jeanne – ALLIE Didier – FABRE Louis-
Pierre – GINOUX Jean-pierre – CARLI Florence.
Permanence le lundi - 18/19h

Totem Espacier

Ralentisseurs chemin de la Malautière

TRAVAUX RÉALISÉS SUR LA COMMUNE  
labattage platanes malades (BISCARRAT)
lélagage des platanes (GORI)
lcurage pluvial de divers quartiers (PROFOSS)
linstallation de trois ralentisseurs sur le chemin de la Malautière
et enrobé d’une partie du chemin (SCREG)
lréfection du marquage au sol (passages piétons, lignes blanches,
stop)
lrenforcement défense incendie Zone Rocade Nord 

(SIVOM Durance Alpilles)

Travaux 2008
lFin de la numérotation des habitations en campagne
lReprise des seuils de fenêtres salle de l’Espacier
lFuites centre de loisir
lFondation totem salle de l’Espacier
lArrosage place Lagnel
lRévision des jeux et matériel sport
lFaïences WC école maternelle
lPlantations rue du 19 mars - place Lagnel - jardinières rond point
mairie
lChauffage salle de l’Amitié
lAbattage et brûlage de platanes (juin - octobre en campagne)
l2ème tournée ordures ménagères en campagne (juin-octobre)
lInstallation poubelles pour les déjections canines
lMise en place de portillons à la gare (passage du cimetière)
lNettoyage et pompage du pluvial
lTravaux studios Marcat (CCAS)
lRuisseau draille Chicard de Pouvarel (buses)
lCanal chemin du Rabet (berge)
lSécurité local Z.A Rocade Nord

Nouveaux 
véhicules :
lbalayeuse
lélévateur
lépareuse
lIVECO 

COMMISSION DES  TRAVAUX, VOIRIE, MATÉRIELS

Le personnel communal a encore évolué cette année avec le départ à
la retraite de :
Mesdames CHAUVET Eliane, CLUIZEL Danielle, HISPA Paule et Monsieur
MARTELLI Francis.

De leur côté, messieurs JAUZION Bernard, MENICHINI Rémi  et THIERS
Bernard sont venus intégrer le personnel municipal.

La loi relative au rattrapage privé - public permettant la prise en comp-
te de l’ancienneté acquise dans le privé n’étant pas rétroactive, une
mesure de rééquilibrage a été mise en place afin de rétablir une équité
dans l’ancienneté des agents.
Dans le but de favoriser la promotion et le déroulement de carrière de

ses agents, l’équipe municipale les encourage à s’inscrire aux différents
concours ou examens, en créant les emplois prévus en marge des
concours.
Le personnel municipal de Noves  a connu une réussite de 70% des
agents présentés aux concours ou examens professionnels. Félicitations
à tous ceux qui se sont présentés aux épreuves.
La prime de fin d’année a été revalorisée pour permettre un rattrapage
du pouvoir d’achat, et l’indemnité administrative de technicité aug-
mentée.
L’équipe municipale et les élus délégués remercient tout le personnel
pour leur implication dans leur tache quotidienne et dans la défense du
service public.

PERSONNEL
Responsables délégués : Didier ALLIE (Permanence le lundi de 17h30 à 18h30), Pierre FERRIER



Noves - Paluds-de-Noves

Confection de linge de maison
Confection pour bébé

sur mesure et personnalisé
Art de la table

Retouches de vêtements

Au dé d’Or
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Commerces • Artisanat • Entreprises

Olivier
CoiffeurCoiffeur

0490929540
Mardi au Jeudi 9h./12h.-14h./19h.

Vendredi & Samedi 9h. à 19h.
7, bd de la République - 13550 NOVES

http//perso.club-internet.fr/ocoiff

Hamman 2 personnes

Soins &
Relaxation du Corps

Institut

2bis, rue du 19 Mars 1962 - 13550 Noves

13550 NOVES 
04 90 94 09 60

13670 ST-ANDIOL 
04 90 95 40 11

GGAARRAAGGEE  FFOOUUQQUUEE
Achat-Vente de Véhicules

Neufs & Occasions
Réparation 
depuis 1948

14, rue de la 1ère Armée - 13550 NOVES
Tél. 04 90 94 36 17 - Fax : 04 90 92 97 76

Nettoyage à sec - Repassage - Cuirs - Draps - Couettes

TAXI CHAMBARD Transport médical
Aéroport, gares TGV
Toutes distances
7j/7 et 24h/24
Voiture climatisée 

16, rue du Four 
13550 NOVES
Tél./Fax 04 90 15 78 66
Mobile : 06 82 37 63 83

CORDONNERIE
du BONPAS

Clés - tampons - trophée - gravure 

télécommandes - vente…
Tél./ Fax. : 04 90 92 94 30
7, bd de la République - 13550 NOVES

Laurence PIGUET

Avocat
1 BIS, PLACE LAGNEL 

TÉL. : 04 90 95 19 70 
FAX : 04 90 24 92 67

piguet-avocat@orange.fr
SUR RENDEZ-VOUS

CHAUBET
BOULANGERIE

PATISSERIE

04 90 94 35 33
Lunch : Baptême, 

Communication, Mariages
9,RUE JEAN MOULIN - 13550 NOVES

238 ch. de la Verne - NOVES

06 82 58 29 25
rachou.007@wanadoo.fr

Rachel Botella

13550 NOVES
Tél. 04 90 94 01 30 - Fax : 04 90 92 94 85

www.cellierdelaure.com - contact@cellierdelaure.com



La gratuité des transports scolaires a été reconduite par le Conseil
Général 13 pour tous les élèves collégiens et lycéens, pour l’année
2008/2009.

Une somme de 10€ est réclamée pour dossier d’inscription.
L’INSCRIPTION SE FAIT EN MAIRIE DE NOVES OU DES PALUDS-DE-NOVES
Pour bénéficier de cette prise en charge, il faut :
lÊtre élève de collège, lycée (général ou professionnel).
lÊtre domicilié dans le département des BDR.
lEffectuer un trajet domicile - établissement scolaire en dehors des péri-
mètres urbains.
lEffectuer un aller-retour par jour, ou par semaine pour les internes.
lÊtre distant de plus de 3 kilomètres de son établissement scolaire. (pour
les internes, la distance minimum est de 10 Km).
lFréquenter un établissement public (Education Nationale ou Agriculture)
ou un établissement privé sous contrat.

En ce qui concerne les élèves qui n’ont pas accès aux transports collectifs, ils peu-
vent obtenir une indemnité kilométrique.
Le Conseil Général assure également le transport des élèves et étudiants handi-
capés, domiciliés dans les BDR. Pour de plus amples renseignements, s’adresser à
la Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH) au 04 91 17 45 80.

En cas de perte, vol, détérioration ou désactivation de la carte, l’élève doit se rendre
en GARE ROUTIERE D’AVIGNON muni de la carte abîmée, du carnet de
correspondance, d’une photo et de sa carte d’identité. Une nouvelle carte (dupli-
cata) sera établie contre un règlement de 20€.

LA CARTE EST NOMINATIVE – NE DOIT ÊTRE NI PRÊTEE NI DONNEE.
Inscriptions   NOVES – PALUDS-DE-NOVES, pour 2008/2009, toutes destinations
confondues : 357 enfants.

Une journée sécurité, animée par le Directeur de la Prévention Routière, est orga-

nisée par la Commission des transports scolaires en mai, pour tous les élèves de
CM2.
Elle permet d’une part de les informer sur le comportement à tenir lors des trajets
quotidiens et d’autre part de sensibiliser les enfants sur les consignes de sécurité
en cas d’accident (une simulation est faite sur le parking des arènes, avec comme
intervenants les pompiers du Centre de Secours de Noves et M. GODOT, respon-
sable Sécurité Routière des B-d-R).

Recommandation : Le port de la ceinture de sécurité, par les occupants des
autobus et des autocars, est obligatoire à bord des véhicules qui en sont équipés.
Le non respect de cette obligation est une infraction de 4ème catégorie et la respon-
sabilité de chacun peut être engagée.
(Décret du 9 juillet 2002 paru au Journal Officiel du 10 juillet 2003 -  Ministère de
l’Equipement, des transports, du Logement, du Tourisme et de la Mer).
POUR TOUT PROBLEME CONCERNANT LES TRANSPORTS SCOLAIRES S’ADRESSER :
- MAIRIE DE NOVES – Service transports scolaires 04 90 24 43 08
- M. ALLIE Didier responsable transports scolaires 
le lundi de 17h 30 à 18h30 au 04 90 24 43 00.

TRANSPORTS
SCOLAIRES 2008-2009

Voyager en

toute sécurité !

POLICE MUNICIPALE
Les missions de la police municipale sont diverses. 
- La récupération d’animaux errants ou dangereux : en 2008, 38

chiens et chats ont dû être conduits à la SPA et 25 chiens ont été restitués à
leurs propriétaires.

- La surveillance de la voie publique  : 54 contrevenants ont dû encore
être verbalisés pour diverses infractions (stationnement, vitesse, sens
interdits ).

- La surveillance nocturne  : suite aux 61 sorties de 17h00
à 20h00 et aux 28 nuits de 20h00 à 02h00, plu-
sieurs actes de malveillance sur les bâtiments
publics et plusieurs délits, ont pu être éluci-
dés et leurs auteurs traduits devant la jus-
tice.

En cas de problème, n’hésitez pas à
contacter les policiers municipaux
qui restent à votre écoute.
Doté d’un véhicule neuf, le service de police muni-
cipale remercie Monsieur le maire et son équipe
municipale pour la mise à disposition de ce matériel performant.

Information importante : des poubelles pour les déjections canines ont
été mises en place dans Noves et les Paluds. Les contrevenants pris sur le fait

seront sanctionnés.
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L’activité 2008 a été ralentie par l’attente des élections municipales
et donc des grandes orientations à mettre en place.
Le 08 avril 2008, le nouveau bureau a été mis en place :
Collège d’élus :
M. PASCAL Jean-Pierre (Président), Mme MAURIN Christiane (Vice-
présidente), Mme GRANDIN Isabelle, M. ALLIE Didier, M. FERRIER
Pierre, M. GIRAUD Christian, M. SEIGNOUR Michel,
Collège des professionnels du tourisme :
Mme FILLIOL Gisèle (chambres d’hôtes), Mme SAMITIER Marie-
Ange (Présidente de l’A.C.A.N.P), Mme SOUMILLE Sabine (Ranch
des Marais), M. BAYOL Eric (Moulin de Bournissac), M. GUIGUE
Clovis (Président Association du Patrimoine), M. GAUTHIER Thierry
(Camping Pilon d’Agel).

Comme tous les ans, nous avons accueilli 6 expositions :
Janvier - février : nous avons reçu Mme SOUBIELLE  et son mari
M. GIRAUD pour une magnifique exposition de peinture.
Mars – avril : c’était au tour de M.RICAUD des Paluds de régaler
nos yeux avec ses photos de macros.
Mai – juin : c’était au tour de Mme SOUMILLE et de M. LATHUY (venu spéciale-
ment de Belgique !) de nous montrer l’étendue de leur talent.
Juillet – août : les photographes taurins se sont réunis pour rendre hommage à
notre star locale CAMARINA.
Septembre – octobre : Mme ROLLOT et Mlle RASORI ont illuminé nos murs de
leur peintures.
Novembre – décembre : le photographe taurin et chroniqueur du Midi Libre
Christian ITIER nous a régalé de photos de bouvine.
Le vernissage de l’exposition de Christian ITIER  a été prétexte à l’intronisation des
taureaux médaillés cette année :
CAMARINA de la manade CHAUVET Biou d’Or ;
RAYNAUSIE de la manade CHABALLIER Cocardière d’Or ;
COYOTE de la manade CAILLAN Biou de l’Avenir ;
Avec une cuvée spéciale de M.ARNAUD, la soirée s’est passée avec de nombreux
participants, dans une très bonne ambiance.

En novembre, nous avons également, avec l’aide des membres du bureau et en
particulier M. Bayol, organisé différentes activités autour de l’olivier et de l’huile
d’olive, pour les élèves de CM2 des trois écoles de Noves et des Paluds.Après avoir
participé à la cueillette des olives et visité le Moulin de Bournissac, les écoliers sont
repartis avec une petite fiole de leur production.

Comme tous les ans, Cathy BOUVIER a participé aux Salons de Marseille et de
Provence Prestige pour faire connaître notre village.
L’Office de Tourisme a également offert, comme à son habitude, un vin chaud aux
participants du Marché de Noël des commerçants, et nous avons organisé, fin
décembre, une projection de films taurins de M. François DELUCCA, au cinéma
municipal.

PETIT RAPPEL AUX PROFESSIONNELS ET ASSOCIATIONS DU VILLAGE
Les personnes désirant ouvrir des chambres d’hôtes ont l’obligation de prendre
une licence auprès de la Préfecture, et de faire une déclaration en mairie.
L’inscription à l’Office de Tourisme et donc la promotion via les sites Internet de
Noves,Val de Provence et Comité Départemental du Tourisme est entièrement gra-
tuite.
Artisans et commerçants, nouveaux et anciens, n’hésitez pas à venir également
vous signaler et déposer des publicités auprès de Cathy qui est régulièrement sol-
licitée,pour trouver des professionnels,par les habitants de la commune et les nou-

veaux arrivants.
Les associations peuvent également donner leurs affiches, flyers et
informations diverses, afin que la promotion de leur animation puis-
se se faire auprès des communes des environs, voire de tout le
département en fonction de la taille de l’événement.
Pour que les informations apparaissent dans le Farandole et/ou sur
le site Internet de la Communauté de Communes, ainsi que dans un
maximum de magazines de loisirs, il est IMPERATIF de donner les
informations le plus tôt possible ou au moins avant le 02 du mois
précédent. (ex : pour une animation ayant lieu mi-mai, il faut com-
muniquer les informations avant le 02 avril)
Pour les panneaux lumineux d’information, les demandes doivent
être faites par écrit, au moins la semaine précédente.

14

L’OFFICE DE TOURISME

Le vernissage de l’exposition de Christian ITIER



ASSOCIATION DU PAYS D’ARLES
Le Syndicat mixte du Pays d'Arles a lancé en 2008 divers projets :
l un état des lieux énergétiques du territoire, financé à 80% par le Conseil
Régional PACA, qui devrait permettre aux communes, entreprises et particuliers
de définir ou concentrer les efforts en matière de production et consommation
donc d'économie d'énergie et réduire ainsi les coûts qui y sont liés.
l Un projet de structuration d'une filière courte en huile végétale pure, financé
à 80% par le Conseil Régional PACA, qui permettra, notamment aux commu-
nes du Pays d'Arles et leurs regroupements, d'utiliser du carburant plus prop-
re dans leurs véhicules utilitaires. Cette opération pourra être possible, grâce à
l'apport d'huile obtenue à partir de plantes oléagineuses, par simple pression
à froid sans modification chimique. Un des objectifs étant de réaliser cette
action avec des céréaliers du territoire, pour favoriser le soutien à l'économie
locale.
l Une action de promotion et de valorisation des Logiciels Libres  (logiciels lib-
res de droit donc modifiables et reproductibles) qui aboutira à un diagnostic
spécifique, en début d'année 2009, pour évaluer les besoins et attentes des
entreprises du Pays d'Arles en matière de logiciels. Cette expérience servira de
test en Région PACA.

D'autres projets vont voir le jour en 2009 :
Le projet européen LEADER a été labellisé en 2008, après une phase de
définition d'un projet partenarial avec les acteurs locaux, les Parcs naturels
régionaux des Alpilles et de Camargue, l'Etat et la Région PACA. Basé sur

l'identité rurale du Pays d'Arles, il permettra aux divers porteurs de projets
(chefs d'entreprises, agriculteurs, collectivités, associations...) d'être financés
pour mettre en œuvre des actions permettant de dynamiser l'économie rurale,
notamment dans les secteurs des services à la personne et des transports, de
la valorisation des signes de qualité et des productions locales, de la valorisation
énergétique des produits locaux, de l'accueil pédagogique et agri-touristique,
des démarches de qualité et de management environnemental dans le secteur
du tourisme, de l'éducation au territoire... Les porteurs de projets pourront
bénéficier d'un accompagnement particulier et des réunions publiques seront
organisées pour communiquer sur les diverses modalités du projet.

Le Schéma de Cohérence Territoriale poursuit son cours et les élus du Pays
d'Arles, en partenariat avec les acteurs locaux, produiront au premier trimest-
re 2009 le Projet d'Aménagement et de développement durable instauré par
la Loi SRU (Solidarité et Renouvellement Urbain). Pour participer à cette
réflexion collective, le Conseil de développement organisera des rencontres,
afin que les citoyens  s'expriment sur leur vision du territoire.

Pour tout renseignement complémentaire sur ces divers projets, n'hésitez pas
à contacter le Syndicat mixte du Pays d'Arles au 04 90 49 35 78 / 04 90 49 38
31, c.collange@ville-arles.fr ou l.bou@ville-arles.fr et son Conseil de
Développement :
Charlotte Costes, 04 90 99 08 76, conseildedeveloppement@arles.cci.fr
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C’est à PALAVAS, dans une salle comble, qu’a eu lieu l’élection du
BIOU D’OR 2008. Le résultat du vote a été sans contestation possi-
ble : sur 27 votants et exprimés, CAMARINA a obtenu 19 voix et
RENOIR de la Manade CUILLE, 8 voix.
Par cette victoire,CAMARINA rejoint un duo formé de LOUSTIC de
la Manade LAURENT (1965/66/67) et BARRAIE de la Manade
Jean LAFONT (1988/89/92), avec 3 BIOU D’OR.
Le dimanche 11 octobre, dans les arènes de NÎMES combles, et
après une superbe capelado, le moment tant attendu par les sup-
porters de CAMARINA arrive. Durant les 15 mn de sa course,
CAMARINA fait honneur à son titre et à sa devise. Il trouve en
ALLOUANI et POUJOL deux razeteurs qui le provoquent et les
engagements s’enchaînent, de plus en plus beaux : il saute après
POUJOL, le coince contre le burladero et on se demande comment
le razeteur se retrouve, après un saut, en piste et le taureau en
contre piste. Sa rentrée se fait sous l’ovation des spectateurs.

Ce titre a été fêté à NOVES. Une première fois, organisée par l’Office de
Tourisme, une réception a eu lieu avec les superbes photos de Christian ITIER et
l’intronisation des 3 manadiers lauréats 2008, à savoir : la Manade CHABALLIER,
pour sa COCARDIÈRE D’OR 2008, RAYNAUSIE ; la Manade CAILLAN pour son
taureau COYOTTE, BIOU de L’AVENIR 2008 ; et bien sûr la Manade CHAUVET
pour son taureau CAMARINA, BIOU D’OR 2008.
C’est Mr Gilles ARNAUD qui était chargé, avec ses cuvées spéciales, de procéder
à l’intronisation de nos trois manadiers qui se prêtèrent de bon cœur à cette
dégustation.
Quelques jours plus tard, Mr Georges JULLIEN, Maire de NOVES a remis à Mme

Maryse CHAUVET pour son taureau CAMARINA, mais aussi pour tout le travail
qui a été effectué depuis 50 ans pour la course camarguaise par la famille
CHAUVET, la médaille d’honneur de la ville de NOVES, sous les applaudisse-
ments des élus, des gardians, des amis de la Manade, des présidents de clubs
taurins, des razeteurs et en particulier d’Adrien POUJOL qui, au micro, a tenu à
remercier son ami CAMARINA pour sa complicité le jour de la finale, car il lui a
permis de faire voir qu’on pouvait encore compter sur lui.
La saison est terminée. Avant de penser à 2009, contentons-nous de savourer
cette victoire. Nous souhaitons à CAMARINA un bon repos et toutes nos
félicitations à Maryse CHAUVET.

A L’AN QUE VEN.

CAMARINA

1, 2, 3.

G. JULLIEN lors de la remise de la médaille de la ville à Maryse CHAUVET



Le Comité Intercommunal des Feux
de Fôret (CIFF) est une émanation du
Syndicat Intercommunal du ROUGA-
DOU. Il est subventionné par les com-
munes de Noves et Châteaurenard et
par le Conseil Général.

En 2008, le CIFF à réalisé :
• des actions de sensibilisation dans

les écoles, auprès du public, des ran-
donneurs, des habitants de la colline
pour le débroussaillement.

• des permanences en vigie dans la tour
de guet du Rougadou : 80 jours de 11
à 19 heures,7 jours sur 7, avec 2 béné-
voles par jour et Nicolas PUIG, employé
par le Syndicat Intercommunal, ce qui
totalise 1500 heures de surveillance.

• des patrouilles tous les jours du 1er
juillet au 15 septembre, soit 1500km par-
courus sur le massif du ROUGADOU avec
les deux 4x4 porteurs d’eau.

• des signalements de feu, aussi bien dans le 84 que dans le 13, signalements qui ont été assez peu
nombreux, grâce à une saison clémente.

Ces actions ont fait prendre conscience aux résidents de Noves et Châteaurenard de l’importance de
la prévention, afin d’éviter les feux de forêt.

www.comites-feux.com
GINOUX Jean-Pierre

04 90 94 26 98
Vigie de Noves
04 90 92 91 40
de fin juin à début septembre

COMITÉ INTERCOMMUNAL 
FEUX ET FORÊTS
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COMMISSION AGRICOLE

Une permanence agricole a été mise en place début octobre. Elle a lieu les 1er
et 3ème mardis du mois en Mairie. Les élus essaieront de répondre à vos ques-
tions juridiques, pratiques, comptables ou de vous orienter vers les organismes
compétents.
Cette permanence essaiera de vous informer sur les aides agricoles conjonc-
turelles mais aussi sur les aides aux investissements existantes (environne-
mentales, sociales, économiques…).
La circulation de l’information sera sa principale préoccupation. Un premier
module de travail a été mis en place début janvier 2009 pour les exploitants
désireux de réfléchir à leur statut social d’exploitant (earl, sarl, gaec, nom pro-
pre, conjoint d’exploitant…).

Une première approche consistera à une information et explication générale
des avantages et inconvénients de chaque statut. L’information sera faite par
la MSA, dans le cadre de la permanence agricole, un après-midi en Mairie.
Suivront des prises de rendez-vous individuelles pour ceux qui le désirent et
toujours avec la MSA.

Un Comité Agricole consultatif a été mis en place dont les membres sont les
suivants :
Élus : Georges JULLIEN, Bernadette GAUTHIER, Patricia GONDRAN, Louis-
Pierre FABRE, André BOULARD.
SAFER : Frédéric GONFOND. / Syndicat des Arrosants : Pierre RICHARD
Syndicat d’assainissement Paluds : Fabien BONO.
CUMA de l’Ours : Gilles GONDRAN. / CUMA Belle Laure : Guy ZACCARELLI.
MODEF : Laurent FABRE.
FDSEA : Charly POGGI.

Présidente : Patricia GONDRAN
Membres : Bernadette GAUTHIER, Louis-Pierre FABRE, André BOULARD.



Les Elus de la Commission Environnement ont pour mission de poursui-
vre une politique de Développement Durable au sein de la commune.
La mise en place d’une gestion centralisée du chauffage des bâtiments
municipaux et la construction d’un bâtiment en Haute Qualité
Environnementale sont deux projets  importants qui montrent notre
volonté de limiter la consommation énergétique et la diminution des
émissions de gaz à effet de serre.
Nous travaillons d’ores et déjà sur des actions ponctuelles dans divers
domaines :
- la propreté, avec l’installation des poubelles canines à Noves et

Paluds-de-Noves,
- la mobilité, avec les parkings à vélo et le projet “Marchons vers l’école”

avec l’école publique de Noves dans un premier temps,
- les Espaces Verts, plantés en espèces méditerranéennes (peu consom-

matrices d’eau),
- l’énergie, avec un diagnostic énergétique sur l’école publique de

Noves,
- la sensibilisation, avec des réunions d’information à destination des

agriculteurs et des artisans,
- le social, avec le projet de jardins familiaux pour les personnes habitant

en appartement,
Un travail est également mené par Jean-Pierre Ginoux et Louis-Pierre
Fabre sur les espaces naturels qui sont chers à notre village :
le Rougadou et la Durance. Ils s’attachent à veiller à la préservation de
ces milieux, en concertation avec les acteurs (associations et riverains).
Cette commission travaille en transversalité avec les agents communaux,
les élus au social, l’éducation, l’agriculture, l’économie, l’urbanisme, le
tourisme, car le développement durable touche tous les secteurs ! Mais
aussi avec le SMICCTOM sur la question des déchets et le Pays d’Arles
avec le diagnostic énergétique.
Nous souhaitons mettre en place une politique globale, cohérente et
transversale, appelée Agenda 21, qui permettra d’avoir une lisibilité
durable sur le devenir de notre commune.

Entre 2006 et 2007, notre commune est passée de 1260 à 1255 tonnes
d’ordures ménagères produites, soit un ratio de 281 kg/habitant/an en
2006 contre 280 kg/habitant/an en 2007. Cela représente donc une baisse
de 0,4 %.
Nous pouvons nous en féliciter car ces résultats sont meilleurs que la
moyenne du SMICTTOM Nord-Alpilles, Syndicat de traitement des ordures
ménagères comprenant 8 autres communes alentour et auquel nous
appartenons. En effet, les ratios étaient de 351 kg/habitant/an en 2006 et
347 kg/habitant/an en 2007, soit une baisse de 1,1%.

Nos résultats de collecte sélective des emballages ménagers recyclables
sont aussi très performants.
En effet, 267 tonnes ont été collectées en 2006 contre 272 tonnes en
2007, ce qui ramène le ratio de 2006 à 59,5 kg/habitant/an et à
60,6 kg/habitant/an en 2007. Cela traduit donc une hausse de 1,9 %
des tonnages collectés (à population égale).
La tendance des résultats obtenus pour l’ensemble du SMICTTOM Nord
Alpilles connaît, quant à elle, une progression de 3,5%, sur la même période.
Il est donc nécessaire de nous mobiliser pour améliorer ces résultats.

En revanche, les résultats de la collecte sélective du verre connaissent une
baisse de 0,7 %. Ainsi, 145 tonnes ont été collectées en 2006, contre 144
tonnes en 2007. Les résultats pour l’ensemble du SMICTTOM Nord-

Alpilles sont plus performants puisqu’ils connaissent une progression de
7,5 % sur la même période.
Par ailleurs, nous participons également à l’opération de compostage indi-
viduel. À ce jour, 187 foyers de Noves sont équipés d’un composteur, soit
10% des ménages.
Alors si vous n’êtes pas encore équipés d’un composteur, contactez le
SMICTTOM Nord-Alpilles qui, pour 10 €, mettra un composteur à votre
disposition (offre valable à partir du mois de mars 2009 et limitée à un
seul par foyer).

En 2009, un état des lieux sera réalisé en même temps que la révision
de notre Plan d’Occupation des Sols (POS) et pourra ainsi faire émerger
des pistes de travail qui seront mûries en groupes de travail avec la
population, les agents de la collectivité, les associations.
2009 s’annonce riche en actions :
- lancement du diagnostic Agenda 21 et des groupes de réflexion,
- préparation de nos espaces verts, pour l’attribution de la 1ère fleur au

concours “Villes et villages fleuris”, avec les agents communaux,
- aménagement de l’esplanade du Château (en concertation avec les

riverains),
- sensibilisation des particuliers aux Energies Renouvelables et

Economies d’Energie,
- manifestation lors de la semaine du Développement Durable,
- concrétisation du projet des jardins familiaux,
- information sur la construction durable à destination des habitants

souhaitant construire sur Noves et Paluds-de-Noves,
Nous vous souhaitons une bonne année 2009, pleine d’espoir, de soli-
darité, de respect et d’humanité. Nous restons à votre disposition et à
votre écoute pour tous renseignements.

Elus : Laure AMBROGINI, Louis Pierre FABRE, Jean-Pierre GINOUX,
Florence CARLI, Lydia ROCHETTE, Michel SEIGNOUR, Didier ALLIE, Edith
LANDREAU, Pierre FERRIER, André DELEGUE.

commission
Environnement

commission
Environnement

SMICTTOM Nord-Alpilles 
Hôtel Intercommunal 
Ch. de Notre Dame - 13630 EYRAGUES 
smicttom.na@wanadoo.fr
Tél. 04 90 24 04 47
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MÉDIATHÈQUE MARC MIELLY
E-mail : biblio.noves@wanadoo.fr ou 04 90 24 43 07

Travail en partenariat avec la Crèche Béaba (lecture d’albums et visi-
te de la bibliothèque pour les plus grands). Le “coin bébé”, installé à
la médiathèque depuis 2 ans maintenant, connaît un vif succès !
N’hésitez pas à inscrire vos bébés.

POUR LES JEUNES :
La médiathèque dispose d’un espace “ROMANS pour les 11/14 ans”
et un espace “ROMANS pour les 15/25 ans”. Ne pas oublier égale-
ment qu’un espace BD jeunes a été spécialement mis en place pour
les 12/18 ans : mangas, comics… Un large choix vous est proposé.

NOUVEAU :
Mise en place d’un projet communal (Partenariat Foyer des jeunes, Office
de Tourisme et Médiathèque) à destination des jeunes de la commune.
Création et diffusion de la “Gazet’Ado” (bimestriel) où l’on aura de nom-
breuses informations : culture, sports, loisirs, évènements, sorties…

POUR LES ADULTES :
A consulter : un catalogue avec quelques romans de l’année à décou-
vrir et le livret “côté cœur”.
La médiathèque travaille en partenariat avec le Conseil Général. Cela
permet d’enrichir considérablement nos collections de livres, CD et
DVD et d’obtenir des ouvrages que nous n’avons pas et qui sont
demandés par les lecteurs.
L’année 2008 a été marquée par le départ d’Elisabeth Nicolas. Pendant
toutes ces années, elle aura été appréciée par bon nombre de lecteurs,
pour son désir de les satisfaire et pour la qualité de son travail. Nous
la remercions et nous lui souhaitons bonne route…

Le mot d’Elisabeth : “Chers amis lecteurs, j’ai toujours apprécié
votre présence régulière et stimulante à la médiathèque, ainsi que la
qualité des échanges que nous avons eus autour du livre et je vous en
remercie sincèrement. Je vous souhaite toujours plus de découvertes,
de réflexions et de plaisir à travers vos lectures.”
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Horaires d’ouverture :
Mercredi : 9h30 à 12h et 13h30 à 16h30
Jeudi : 10h à 13h
Vendredi : 16h à 18h30
Samedi : 9h30 à 12h

Pour s’inscrire :
-Apporter un justificatif de
domicile de moins de 2 mois
(EDF, eau, loyer)
-3 euros par an et par famille

Bruno Heitz, auteur-illustrateur jeunesse.

Evénements 2008 
AVRIL :
Rencontre de quelques classes de primaire avec l’auteur-illustrateur
Bruno Heitz. Avec beaucoup de gentillesse et d’humilité, il a déployé
tout son art pour le plaisir des petits et des grands.
MAI :
Exposition des œuvres originales d’Hélène Riff,auteur-illustrateur d’albums
pour enfants.Deux animations ont eu lieu dans ce cadre :une lecture-spec-
tacle sur la vie de l’artiste et un atelier rencontre avec Hélène Riff.
JUIN :
“Musique dans la rue”. Cette année, c’est un concert de Jazz-manou-
che qui a séduit le public et toute la place Belle-Laure avec le groupe
Briaval Sinti Group. Rencontre avec les classes de CP et CE1.
NOVEMBRE :
Spectacle de fin d’année. “La légende de Santa Claus” ou le voyage
féérique à travers les gnomes, les géants, les nymphes et les humains,
proposé par la conteuse-voyageuse Sylvie Vieville. Un vrai régal.

Animations/Activités tout au long de l’année :
Pour les enfants :
Travail en partenariat avec les écoles de la commune. (Mise en place
de nombreux projets, séances à thèmes, lectures d’albums et écoutes
musicales) Les enseignants ont participé à un projet de fin d’année sur
le thème de Noël : création d’un mini-livre, de cadeaux et de vœux
extraordinaires …

Concert de Jazz-manouche avec le groupe Briaval Sinti Group
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Sous la présidence de
Monsieur le Maire, le
Conseil d’Administration se
compose :
D’élus :
Mme RAMILLON Marie-Laure,
Mme MAURIN Christiane, Mme
ROCHETTE Lydia, M. DELEGUE
André.
De représentants d’organismes
de retraite et d’associations caritatives :
Mme AUTARD Marthe, CHIARUGI Aimée, MONGE Germaine, GONZALEZ Didier.

La Commission de l’Action Sociale :
Mmes CAVALLINI Lucette, POMMARET Alice, TEYSSIER Sandrine, Mrs CAPPEL-
LETTI René, LAURENS Gilbert.
-Mmes DELEGUE Maryse, WIGT-COULMIER Malou, BELTRANDO Hélène, SAH-
NOUNE Samy, PEREZ Corinne.
Le bureau du C.C.A.S. est ouvert de 9h à 12h30 et de 14h à 16h30 les lundi, mer-
credi et jeudi. De 8h30 à 12h30 les mardi et vendredi.

Nos actions auprès des personnes en difficultés :
lprise en charge d’une partie des factures EDF, Eau etc…., carte de cantine,
voyage scolaire, séjours au Centre de Villargelle, stage de formation.
Se rendre au Bureau du C.C.A.S. muni des documents suivants : Livret de famille,
facture, avis de non imposition, CAF, quittance de loyer, toutes les ressources du
foyer.

Toutes ces demandes sont soumises au Conseil d’Administration qui étu-
die chaque dossier.

Nos actions à l’année :
lInstruction des dossiers (RMI – dossiers aides sociales – Téléassistance –
Retraite – Handicapés – Courriers divers – dossiers aide aux impayés).

lParticipation à des réunions ponctuelles avec ALP’AGE  et de nombreux autres
organismes.

lParticipation financière pour l’ADMR et séances Equilibre pour les personnes du
3ème Age.

lParticipation au Téléthon du 06/12/08
lParticipation à l’opération Brioches de la Chrysalide (Association qui s’occupe de
personnes handicapées). Vos dons ont permis de récolter sur NOVES et les
PALUDS-DE-NOVES la somme de 810€.

lParticipation et organisation du repas de fin d’année offert aux plus de 60 ans.
lOrganisation et distribution des colis de fin d’année.
lPoursuite du programme de rénovation des logements sociaux.
lDans le cadre de l’année européenne du dialogue interculturel, l’association
“Dire Lire et Ecrire” a obtenu une labellisation pour ses actions envers les
publics défavorisés. Le CCAS est impliqué depuis de nombreuses années dans
cette association et compte poursuivre et soutenir ce programme.

lPlusieurs réunions se sont déroulées pour mener à bien le projet des jardins
familiaux (une enquête publique a été mise à la disposition de la population
pour répondre au mieux aux souhaits des administrés).

lLe projet du lotissement des Ferrages est en cours d’élaboration. Il a fait l’objet
de plusieurs délibérations au sein du Conseil Municipal.

Pour tout renseignement, s’adresser à Mme CHIARUGI Michelle au 
04 90 24 43 08.

Dire-Lire-Ecrire est issue  du regroupement intercommunal de quatre associa-
tions : l’ADMR à Orgon et St-Andiol, les AIL à Cabannes et la CLAU à Noves.
Elle a pour objet le développement d’actions à visée sociale, éducative et cul-
turelle favorisant la socialisation des populations étrangères ou d’origine étran-
gère et des publics en insertion.

L’association travaille concrètement depuis 2001 sur un projet de vivre ensem-
ble. Nous établissons au quotidien des passerelles entre les apprenants qui fré-
quentent les cours et la population des villages concernés par nos projets.

Nos partenaires sont : les CCAS, bibliothèques, REAAP (Réseau d’Ecoute d’Aide
et d’Appui à la Parentalité), établissements scolaires, associations proposant
des séances d’aide aux devoirs pour les enfants du primaire et ceux du collège,
associations de parents d’élèves, associations villageoises, etc…

Nos activités sont les suivantes :

• Des ateliers d’apprentissage du français
En fonction du niveau repéré à l’entrée dans le dispositif, chaque apprenant
bénéficie d’un parcours individualisé. Celui-ci permet d’acquérir à son rythme,
selon ses besoins, ses objectifs, les bases de la langue écrite et orale nécessai-
res à  la gestion de la vie quotidienne.

• Des actions de socialisation
Pour lutter contre l’isolement du public accueilli, mise en place d’activités socia-
les, culturelles qui permettent à chaque apprenant de se situer dans la vie de
son village, de communiquer, d’évoluer, de s’affirmer.

• Un soutien à l’implication des parents dans la scolarité de leurs
enfants
L’objectif est que chaque parent se reconnaisse des droits et des devoirs et qu’il
acquière de l’autonomie dans cette démarche.

• Un projet d’écriture et d’édition d’ouvrage
Chaque année nous réaliserons un ouvrage qui permettra de diversifier les for-
mes d’accés à la langue et laissera à chaque apprenant la possibilité d’une
parole inédite.

Horaires d’ouverture de l’atelier à Noves :
Mercredi de 14h à 16h Salle de dessin de la Malautière
Contacts : Yvonne Berlin : 06 43 85 19 89 – CCAS de Noves – Annette Fromont
06 87 15 77 36

C.C.A.S 

Dire Lire Ecrire



Cette année, la nouvelle équipe s’est aussitôt mise au travail, pour se pencher sur de
nouveaux dossiers. De nombreux projets de réalisations et rénovations sont au
programme. Un contrat d’objectif, doit être signé dans les semaines à venir, en par-
tenariat avec le Conseil Général.
Actuellement, la commission des sports étudie la création d’un club-house au stade
du Moulin, l’aménagement de l’étage du foyer des jeunes, de nombreuses rénova-
tions (au tennis et dans les diverses salles associatives).
Sur le plan sportif, le Power Boxing nous a gratifiés de son magnifique gala de boxe
au complexe de Coubertin à Châteaurenard. Sébastien PACE a gardé son titre de
Champion de France. L’haltérophilie a organisé le championnat régional, lors duquel
de nombreux champions locaux se sont illustrés. Nos jeunes judokas, tout comme
nos clubs de gym, continuent à évoluer dans nos salles, tout au long de l’année.
Le flash rock’n roll nous a permis de voir évoluer nos danseurs aux nombreux titres,
lors des soirées de démonstrations.
Le Rugby Club Novais, fort de ses 150 licenciés, est redevenu autonome pour le plaisir
de tous les amateurs et nous lui souhaitons de réaliser une belle saison, avec au bout
un titre de Champion de Provence, comme la saison dernière. L’Olympique Novais a
misé sur sa jeunesse locale et se retrouve actuellement dans les premières places de

son championnat, tout comme le F.C. Palunais qui se
comporte admirablement bien après son accession en
2ème division.
Nos clubs taurins de Noves et des Paluds ont su établir
un calendrier cohérent, à la grande satisfaction des afi-
cionados. De plus, pour la 3ème année, notre manade
locale “Régis Chauvet”, a reçu le titre suprême du Biou
d’Or 2008, avec son taureau “Camarina”.
Nous remercions l’harmonie des Enfants de Laure et son
école de musique qui participent aux défilés de nos
anciens combattants et qui nous font découvrir chaque
année de nouveaux talents, lors des concerts accompa-
gnés parfois de nos chorales locales.
Nos jeunes tennismen et pongistes sont toujours pré-
sents dans les divers tournois et obtiennent de bons
résultats. Bravo aux Pitchoun’s et aux 3 bancs pour leurs
soirées ainsi que leurs participations aux festivités.
Par un temps magnifique, nous avons apprécié les char-
rettes de la St-Eloi et de la St-Roch.
Toutes nos associations culturelles (la Clau, le club photo
la Noria, l’Atelier au Naturel, le Cinoche, les clubs des
Jumelages ainsi que le comité d’animation du Théâtre

de Verdure) nous ont fait découvrir tout au long de l’année, de nouvelles expositions
photos, de nouveaux films et de nouvelles manifestations, pour le plaisir de tous.
Nos fidèles boulistes, de plus en plus nombreux, organisent des concours toute l’an-
née dans le boulodrome.
Nos anciens, toujours aussi dynamiques, continuent à s’adonner à leurs passions
favorites.
Un coup de chapeau au Sou des écoles laïques de Noves et des Paluds pour le
dévouement de ses adhérents, ainsi qu’aux deux Comités des Fêtes qui ont fait briller
nos villages. Un grand merci à nos amis pêcheurs, chasseurs et comité feux, qui
répondent toujours présent lors de nos manifestations et qui savent préserver notre
environnement.
Au mois d’octobre, avec la collaboration du foyer des jeunes, la commission des
sports a organisé son 1er forum des associations et le 6 décembre le téléthon annuel.
Pour clôturer l’année, l’association des commerçants, a organisé son traditionnel
marché de Noël, avec le succès que l’on connaît.
Nous remercions la cinquantaine d’associations qui ont participé à ces manifesta-
tions. Plus que jamais, la commission reste à votre écoute. A toutes et à tous, nous
souhaitons, santé, bonheur et prospérité pour cette nouvelle année.

Inauguration du Forum des Associations

Responsable : C. REY
Membres : P. FERRIER, S. SAHNOUNE, C. GIRAUD, C. MAURIN, I. GRANDIN ou F. CARLI.
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Cette année a commencé sous le signe de la nouveauté.
- Nouvelle équipe municipale : Nous accueillons Mmes BONAVENTURE, BRIAT et

CHARAVIN dans la commission.
Nous partageons les mêmes valeurs que par le passé.
- La gratuité des fournitures scolaires (45€ alloués par enfant),
- La volonté de garder un prix de repas modique (2.20€ par repas),
- Le soutien aux différentes activités et associations attachées à l’école.
- Nouvelles équipes dans le personnel municipal :
- Mme AGIER Sylvie remplace Mme CHAUVET Eliane, partie à la retraite, au poste de
chef de cuisine. Mme ROGGI Florence l’accompagne.

- Mme ESTEVE Danièle, partie à la retraite est remplacée par Mme SICARD Joséphine
qui occupe le poste d’ATSEM provisoirement, et Mme RANGON Patricia  est venue
rejoindre l’équipe à mi-temps.

- Nouvelle direction à Noves :
- Mme Julie CAPARROS succède à M. Robert REYNAUD à l’école primaire.
- M.Guy FILIPPI a quitté la coordination du CEL,Audrey DI MICHELE a pris le relais.Un
grand merci à tous les retraités pour le temps donné et leur dévouement.

- Le CEL (Contrat éducatif Local) est reconduit, comme chaque année, avec des activi-
tés éducatives, culturelles et sportives (voir article à ce sujet)

- A la cantine, un troisième service a été instauré dès la rentrée, afin de couvrir les
besoins d’organisation de la nouvelle semaine scolaire (pour les enfants bénéficiant de
30 mn par jour d’aide personnalisée).
- Des travaux de peinture ont eu lieu :
- cet été en maternelle : couloir et WC des tout petits
- à Toussaint : une classe de primaire
- Le bureau de la direction du primaire a été équipé d’un ordinateur
Projets pour 2009 : A l’école :
- Etude acoustique en vue de l’insonorisation de la cantine
- Rénovation des façades
- “Marchons vers l’école” : Organisation pédestre d’accompagnement d’enfants vers
leur école. Ceci a pour objectif d’inciter les familles à un plus grand respect de l’envi-
ronnement mais aussi permettre une meilleure circulation autour de l’école.

A la crèche :
- Le projet d’aménagement du jardin s’est concrétisé. Un superbe jeu d’enfants proté-
gé d’un sol souple ravit nos plus petits. Ils pédalent et jouent à la marelle sur la par-
tie goudronnée à l’arrière du bâtiment.

Bonne année à tous !

Membres : GAUTHIER Bernadette. LANDREAU Edith. FERRIER Pierre. BONAVENTURE Nathalie. BRIAT Josette. CHARAVIN Valérie. ROUVIERE Rémy.

COMMISSION DES ECOLES - PETITE ENFANCE

COMMISSION DES SPORTS, VIE ASSOCIATIVE, JEUNESSE



CONTRAT EDUCATIF LOCAL

Qui ? Comment ? Ouvert à tous les jeunes à partir de 11 ans, résidant à
Noves et aux Paluds-de-Noves.
Un dossier d’inscription est obligatoire et l’adhésion est de 5 euros l’an-
née.(Les inscriptions 2009 ont débuté le 05 janvier).
Quels objectifs éducatifs ? 
• développer l’apprentissage de la vie en collectivité et de la citoyenneté.
• permettre au plus grand nombre l’accès aux diverses formes de loisirs,

culturels ou sportifs.
• contribuer à l’enrichissement et à l’épanouissement personnel de

l’adolescent.

Vocations …
Période transitoire, l’adolescence doit retenir une attention toute particulière.
La  structure existe depuis maintenant 3 ans et joue un rôle de “plate forme”
de loisirs, d’information, d’orientation et de conseil. Même encadré par des
règles, le foyer est un lieu chaleureux, il permet aux jeunes de se retrouver
dans un contexte différent du contexte familial ou scolaire.

2008 en quelques actions :
Des sorties ludiques : au Paintball de Montfavet, au carnaval du centre de loi-
sirs de Villargelle.
Des animations en lien avec la culture : partenariat avec le cinéma Eden de

Noves (tarif préférentiel pour les adhérents), et rencontre avec la troupe de
théâtre “les Carboni” (festival OFF IN Noves 2008) en juin.
De l’orientation et du conseil personnalisé : une permanence de la MISSION
LOCALE de Châteaurenard le 2ème mardi de chaque mois au foyer de 13h30 à
16h30, et la présence d’une éducatrice spécialisée de l’Association départe-
mentale pour le développement des actions de prévention des Bouches-du-
Rhône (le mercredi après-midi et/ou le vendredi après-midi.)
L’association des jeunes à des évènements municipaux et nationaux : au
forum des associations les 24 et 25 octobre dernier, au Téléthon, le samedi 06
décembre où le foyer a  accueilli les bénévoles et  les associations ; les jeu-
nes ont pu ainsi participer à “la Fête du TELETHON” (quad, 4X4, circuit de
mini-voitures étaient au programme).
Ouverture d’une session 17 ans et plus : cet accueil est principalement orien-
té en vue de proposer de la recherche internet, de l’aide à la recherche de
stage ou d’emploi, pour les jeunes étudiants, en apprentissage ou autres.
Un projet a vu le jour cette année 2008 : la création, en partenariat avec l’of-
fice de tourisme et la médiathèque M. Mielly de la “gazet’ado”, bimestriel
municipal, réunissant un condensé d’informations de loisirs (des ateliers de
création sur PC sont ouverts à tous. Renseignements, voir en fin d’article) 
Un avant goût de 2009 ? Activités audiovisuelles ! CLAP sur la création
d’un film !!

• En période scolaire, le foyer est ouvert du mardi au samedi :
- les mercredis et samedis : de 10h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h20,
- les mardis, jeudis et vendredis : de 16h00 à 18h20
• Pendant les vacances scolaires :
- du lundi au vendredi : de 10h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h50.

FOYER DES JEUNES 
Agrée A.L.S.H. ACCUEIL de Loisirs Sans Hébergement par le 
ministère de la Jeunesse et des Sports.
COMMISSION : C.REY, B. GAUTHIER, E.LANDREAU, C.MAURIN
Responsable animatrice: A. Di Michèle. Tél/ Fax : 04 90 26 63 50
Email : foyerdesjeunes.noves@wanadoo.fr

Sortie “paintball”- juillet 2008

téléthon Déc. 2008- challenge mini-voiture de l’U.SR.C. aux Paluds
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Atelier manuel

La volonté municipale a permis cette année de maintenir les actions du DISPOSITIF JEU-
NESSE (C.E.L) en place depuis 1999 à Noves, en tenant compte des nouvelles directives
de l’Education Nationale concernant notamment le soutien scolaire qui ont modifié
quelque peu le fonctionnement et le contenu des ateliers.

Des loisirs éducatifs, artistiques, culturels et sportifs sont proposés en direction
des   ELEVES DES TROIS ECOLES PUBLIQUES DE NOVES ET DES PALUDS-DE-NOVES.
(Ecoles primaire et maternelle Jules FERRY et école des Paluds-de-Noves - structures
agréées A.L.S.H. ACCUEIL de Loisirs Sans Hébergement par le ministère de la jeunes-
se et des sports)
Une attention toute particulière et un grand merci à Mr Reynaud qui
a pris cette année sa retraite. Julie Caparros a succédé à son poste,
nous lui souhaitons la bienvenue à Noves.
Pour tout renseignement sur LE C.E.L, vos contacts :
• Audrey Di Michèle - FOYER DES JEUNES DE NOVES
Tél./ Fax : 04 90 26 63 50 // Email : foyerdesjeunes.noves@wanadoo.fr
• COMMISSION “ECOLES” - Bernadette Gauthier - Edith Landreau,
PERMANENCE le jeudi de 18h00 à 19h00, en Mairie



04 90 24 81 61
13, RUE DE VERDUN - 13550 NOVES

Ambulance - V.S.L.
Toutes distances   24h/24h

AMBULANCES
DE NOVES

QUENIN Pierre
PLOMBERIE - CHAUFFAGE
RAMONAGE DE CHEMINEE
ENTRETIEN DE CHAUDIERE

CHAUFFE-EAU SOLAIRE
466 RUE DU JEU DE MAIL-NOVES

Tél. 04 90 92 91 94 - Port. 06 62 57 91 94

22 Noves - Paluds-de-Noves

Commerces • Artisanat • Entreprises

lTRAVAUX INOX - TRAVAUX ALU
lCISAILLAGE 3000 X 12
lPLIAGE 3000 X 10
lMAINTENANCE
lSERRURERIE

04 90 94 64 64 - ZI DES ISCLES - 13550 NOVES - FAX 04 90 94 78 96

CHAUDRONNERIE
TOLERIE

Salle à disposition

Dupas 
Traiteur

Quartier le Rabet
RN 7 NOVES

Tél. 04 90 92 90 52
Av. Aristide-Briand
84440 ROBION

Tél. 04 90 76 63 65

ORGANISATION D’OBSÈQUES - MARBRERIE - ARTICLES FUNÉRAIRES - CONTRAT OBSÈQUES - SERVICE FUNÉRAIRE 24H/24 ET 7J/7

Le décès d’un proche est une des épreuves les plus difficiles et douloureuses de la vie. 
Sachez que nous sommes là pour vous assister et pour mettre à votre disposition 

notre expérience et notre connaissance des différents aspects liés à votre situation.

Tél. 04 90 90 16 99 - Fax. 04 90 90 16 41    86, Boulevard de la libération - 13550 NOVES
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La Municipalité remercie 
Maître Hélène MATHIEU-BOYER

pour sa participation à l’élaboration
de ce bulletin municipal.

4, rue de la Mairie - 13550 NOVES
Tél. 04 90 94 00 29 - Fax. 04 90 92 93 39
E-mail : helene.mathieu-boyer@notaires.fr



L’année 2008 a été riche en évènement culturels
grâce à nos différents partenariats : Conseil Général,
Scène Nationale de Cavaillon, associations novaises.
Le Conseil Général a mis en place depuis de nom-
breuses années, un dispositif appelé “Saison 13” qui
permet aux municipalités et aux associations de ne

payer que 40% du coût des spectacles sélectionnés.
Chaque année, nous signons un contrat de partena-
riat afin que Noves et les Paluds puissent bénéficier de
cette forme de subvention.
Avec le Scène Nationale de Cavaillon, notre coopéra-
tion est plus récente. Dans le cadre des “Soirées
nomades”, nous pouvons offrir à notre village, des
spectacles de création contemporaine.
En 2008 : JANVIER : “Jésus de Marseille” de Serge
VALETTI avec Christian MAZZUCHINI et la compagnie
Pile Poil à la Salle de l’Amitié aux Paluds.
MARS : “l’invitation au Concert” : de DEBUSSY à
Olivier MESSIAEN, sous la baguette de Raoul LAY,
dans le cadre de “l’année MESSIAEN” (centenaire de
la naissance) à l’église St-Baudile.
AVRIL : “Dormir accompagné”de Antonio LOBO
ANTUNES avec Françoise SLIWKA au bar Le Rex
(spectacle créé pour le festival Off d’Avignon).
Pour la saison 2008-2009, le thème est : AFRIQUE
ET MAUX D’UN MONDE D’AUJOURD’HUI.
SEPTEMBRE : présentation de la saison “Ronan
TABLANTEC, cirque cynique et maritime” avec
Sébastien BARRIER, spectacle gratuit, place Lagnel.
OCTOBRE : “Altitude Clando” avec Dieudonné

NIANGUNA dans un cercle de feu au Théâtre de
Verdure.
En 2009 : Jeudi 19 mars :“Un monde presque parfait”
avec Soufian EL BOUBDI ou comment dire l’histoire
d’un jeune d’aujourd’hui.
Jeudi 9 avril : “Correspondances” avec Ketty NOEL et

Nelisiwe XABA, danse contemporaine à la Salle de
l’Amitié des Paluds.
Notre Festival d’été a trouvé son nom : “OFF IN
NOVES” en partenariat avec  Les Carboni, compa-
gnie de Marseille et Avignon Festival & Compagnies.
Le Théâtre de Verdure a accueilli quatre spectales :
“Un de la Canebière” et “1,2,3 Scapino” par les
Carboni, “La flûte enchantée” et “Un
cœur pour Samira” par
Comédiens et Compagnie.
Les comédiens et Carlo
BOSO ont commencé leur
travail d’écriture et de mise
en scène, en résidence à
Noves pour “1,2,3
Scapino”.
En juin, 2 des comédiens
sont intervenus dans les clas-
ses du primaire pour expli-
quer ce qu’est “la Commedia
dell’arte” et le travail des
masques, puis au Foyer des
Jeunes pour parler du métier
de comédien.

S’est ajoutée une représentation du “Roi Victor” de
CALAFERTE interprétée par la Compagnie Théâtre
Sud. Pour les soirées estivales, la municipalité a mis en
place la gratuité par famille : opération qui sera recon-
duite en 2009.
La fête de la musique, outre la participation des asso-
ciations partenaires : Chorale Belle Laure, Clau,
Harmonie des Enfants de Laure et Ecole de musique,
s’est enrichie, cette année, d’une exposition des artis-
tes Novais et Palunais, sur la place Jean JAURES.
Le Salon du Polar n’a pas pu être programmé, cepen-
dant Roger MARTIN est venu présenter son dernier
roman “Jusqu’à ce que mort s’ensuive” lors d’une soi-
rée conviviale à l’initiative de l’association Polar &
Noirs Dessins”. Pour 2009 un salon élargi à la littéra-
ture jeunesse (sans doute) se déroulera le dernier
week-end de septembre.
A la médiathèque, Mme NICOLAS est partie à la
retraite depuis décembre. Nous la remercions pour le
travail effectué auprès de la population et nous lui
souhaitons de profiter pleinement de ces “grandes
vacances”. Julie et Roxane auront la lourde charge,
pendant quelques mois, de pallier à cette absence,
secondées pour cela par Jany BADALASSI (contrac-
tuelle).
Nous poursuivrons la parution du Journal “Du Pont de
Bonpas au Pont Coloré”, désormais rajeuni, nous
essaierons de le rendre encore plus attrayant, mais
surtout plus proche de vos préoccupations.
Parce que la culture est indispensable à la vie, nous
ferons en sorte que 2009 reste à la hauteur de notre
politique culturelle.
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Responsable : Yvette LOUIS - permanence le mercredi de 18h à 19h.
Membres : Didier ALLIE, Louis-Pierre FABRE, Isabelle GRANDIN,
Christiane MAURIN, Marie-Laure RAMILLON, Samy SAHNOUNE.
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COMMISSION CULTURE
& communication

Jésus de Marseille

La flûte enchantée

Un cœur pour Samira



Cette année, nous n’accueillons pas d’enfants de 2 ans à l’école (effectifs
trop chargés).
Les inscriptions pour la rentrée prochaine débuteront à partir du mois de
janvier 2009 et concerneront les enfants nés en 2006 et 2007 (amener le
certificat de résidence délivré par la mairie, le carnet de santé et le livret de
famille).
Nous travaillons tout au long de l’année en collaboration avec la crèche de
Noves dans le cadre de notre projet “structure-passerelle” (une fois par
mois, dix enfants environ viennent partager des activités à l’école, de 8h30
à 10h00. Nous allons fêter la chandeleur et faire le carnaval ensemble.

Cette année, 5 classes adhèrent à L’USEP et participent à des rencontres
d’athlétisme, de course d’orientation, de jeux collectifs, de gymnastique…

D’autres activités :
- Travail en relation avec la média-

thèque Marc Mielly.
- Visite du Père Noël et distribution

de cadeaux collectifs pour les clas-
ses.
- Participation de l’école à l’action

de solidarité “Le Père Noël Vert”
organisée par le Secours
Populaire.
- Spectacle au cinéma au mois de

mai 2009.
- Sortie à vélo jusqu’à Villargelle

pour tous au mois de juin 2009.
- Sortie de fin d’année à la mer

(bateau et découverte de la
faune et de la flore méditerra-
néenne).
- Spectacle de fin d’année sco-
laire…
- Activités CEL pour les grandes
sections.
- Au mois de juin, réunion d’in-
formations et matinée “portes
ouvertes” à l’école pour les

futurs élèves et parents d’élèves. Nous tenons à remercier la
Mairie, la FCPE, le SOU des écoles laïques et l’USEP ainsi que les parents
accompagnateurs pour leur soutien tout au long de l’année.
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ÉCOLE MATERNELLE - Mme NUNES Béatrice pour les MS
- ATSEM : Mme DUPONT-ROUBAUD Mireille
- Mme BLAZECZEK Isabelle
et Mlle VANNI Christelle (jeudi) pour les PS/MS

- ATSEM : Mme  SEIGNOUR Nathalie
- Mme MONNIER Véronique pour les PS 
- ATSEM : Mme DEVILLE Corinne

Nous comptons 142 élèves cette année, répartis entre 5 classes
(29/30 élèves par classe) :

- Mme SERVERA Nathalie pour les PS/GS
- ATSEM : Mme ANGULO Henriette/ Mme RANGON Patricia
- Mr ROUSSET Philippe 
et Mlle GUILLOT Virginie (lundi) pour les MS/GS

- ATSEM : Mme SICARD Joséphine

Ecole maternelle Jules Ferry - 20, Bld de la République 
Directeur : Monsieur Philippe ROUSSET - 04 90 24 43 03

L’U.S.E.P est toujours bien présente au sein de nos écoles.

L’école maternelle a organisé des jeux d’athlétisme au mois de janvier.
Il y avait 150 élèves dans nos locaux. Au mois d’avril, une classe a
participé à une course d’orientation sur le plateau de la petite Crau.
Au mois de mai, deux classes se sont déplacées à Mollégès pour ren-
contrer et affronter d’autres classes en jeux collectifs.

A l’école primaire, les élèves de CM1/CM2 se sont distingués en par-
ticipant à trois cross du secteur, au mois de mars. Les enfants bien
entraînés, ont apprécié la diversité des terrains : la colline, un parc
et un village.
Au cycle III, les enseignants ont organisé le cross dans le Rougadou,

qui a maintenant une  petite renommée : de nombreuses classes des
villages des environs sont venus se joindre à eux pour courir au
milieu des bois.
Au cycle II, découragées par les intempéries, les maîtresses ont  pré-
féré un repli stratégique dans la salle de l’Espacier.
Les enfants ont participé avec joie à cette nouvelle forme de cross.

L’année 2008 / 2009 s’annonce très sportive pour nos petits et
grands écoliers. Nous remercions par avance les parents qui nous
aideront à encadrer toutes ces sorties dans la joie et la bonne
humeur !!!

La Présidente : Lisette SICARD 

U.S.E.P



L’année scolaire 2008/2009 a débuté le
mardi 2 septembre 2008, pendant la
fête votive. Cela n’a pas empêché les
218 élèves de se présenter le jour de la
rentrée. L’école a vu partir une quaran-
taine d’élèves au collège et a accueilli
une cinquantaine de CP.
L’équipe enseignante se renouvelle
d’année en année.Après avoir vu Robert
REYNAUD et Suzanne PLATARETS deve-
nir d’heureux retraités, l’école a accueilli
de nouveaux enseignants.
CPA : Valérie BOFFA
CPB : Sandrine JULLIEN
CE1A : Magali JESSON
CE1B : Julie CAPARROS 
CE2A : Gisèle FABRE et

Delphine FERVAULT
CE2B : Ofélie BLANCHARD

et Carole FOURNIER
CM1A : Muriel CHAIX
CM1/CM2 : Lisette SICARD
CM2A : Sandrine HARROUE

et Florence ROUVIERE
Direction : Julie CAPARROS
Décharge de direction : Delphine FERVAULT
Psychologue scolaire : Fanny SYLVESTRE
Réseau d’aide : Nathalie SOUISSA
Le personnel municipal, toujours présent et efficace à l’école, nous per-
met d’évoluer quatidiennement dans des lieux propres. L’équipe ensei-
gnante tient aussi à souligner l’efficacité et la rapidité d’intervention du
Service Technique municipal qui nous permet de nous concentrer sur
notre mission éducative, mission mise en péril par les innombrables
directives ministérielles de cette rentrée 2009 qui sont autant de coups
portés à l’école de la République et à l’éducation populaire.

Rappelons enfin le partenariat précieux avec les animateurs de la com-

mune dans le cadre du CEL (Contrat Educatif Local) permettant à nos
élèves de bénéficier d’ateliers divers pendant le temps scolaire ou après
la sortie des classes.
Faisons ensemble un survol des événements qui ont jalonné l’année sco-
laire passée :
- Spectacle de théâtre à Cavaillon.
- De nombreuses randonnées.
- Plusieurs films programmés pour toute l’école (Mèche blanche, Les trois

brigands, Le renard et l’enfant, Garfield 2, Un jour sur terre…).
- Des visites de Musées.
- Des animations du SMICTTOM; la classe de CE2/CM1 a même gagné le
1er prix de sa catégorie : un voyage au Grau du Roi… 

- Des sorties “vélo” régulières.
- Un cross pour les petits et un autre pour les

plus grands.
- Une visite du Zoo de La Barben.
- Une classe de CE2 transplantée dans les

Cévennes pendant une semaine.
- Des sorties de fin d’année (l’Ile Verte pour 3
classes).
- Une sortie kayak pour une classe
(CM1/CM2).
Ces très nombreuses activités ont été possi-
bles grâce aux aides financières de la munici-
palité, du SOU des écoles laïques, de la FCPE,
de l’USEP, de nos différents partenaires et
grâce au bénévolat des accompagnateurs lors
de nos sorties.

Cette année scolaire s’achèvera le 2 juillet
2009.
La fête de l’école, maintenant renommée, se
déroulera le dimanche 28 juin 2009 ; mais cette
année, nous nous retrouverons quelques semai-
nes avant, début juin, pour un grand bal folk.
Commencez déjà à vous entraîner … !

Voyage à l’Ile Verte

Classe transplanté en Cévennes
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ÉCOLE PUBLIQUE JULES FERRY



L’association (une des plus 
anciennes de Noves) fut créée en 1932,ayant pour but la défense de l’é-
cole publique et l’amélioration des conditions d’étude des enfants. C’est
grâce à son concours financier (qui complète les dotations municipales)
que, chaque année, des activités viennent se greffer sur le travail ordinaire

des classes. Hormis les classes vertes,
elles sont toujours gratuites pour les
enfants : spectacles, animations, visi-
tes, sorties, Noël (goûter, spectacle,
jouets collectifs), ateliers spécialisés…
Ce sont les dépenses de transport qui
absorbent une grosse partie du budget.
Pour l’année scolaire en cours, le SOU a
octroyé aux écoles 5176 euros.

Les ressources de la société proviennent
des cotisations des adhérents, d’une sub-
vention municipale et surtout des bénéfi-

ces de la fête de fin d’année. Celle-ci obtient toujours un gros succès, mais
demande un très important travail de préparation. L’édition 2009 aura lieu
le dimanche 28 juin (avec une sonorisation améliorée du spectacle!).

La plus importante des associations de parents d’é-
lèves avec plus de 320 000 adhérents. Elle a été
créée en 1947, et est régie par la loi 1901.

La FCPE a pour objet :
- De regrouper l’ensemble des parents d’élèves afin

de défendre les intérêts matériels et moraux des
enfants et de l’enseignement public et laïque en
général.

- De propager et défendre l’idéal laïque, de promou-
voir un    service national public d’éducation gratuit, de respecter toutes les
familles de pensées, sans en privilégier aucune.

- D’apporter à chacun des élèves le plus complet épanouissement de sa per-
sonnalité et les meilleures chances d’insertion sociale.

- De représenter les conseils de parents d’élèves auprès des pouvoirs publics
et d’agir dans le cadre d’un partenariat éducatif avec le corps enseignant.

- D’organiser gratuitement des activités éducatives tendant à compléter la for-
mation intellectuelle, morale et physique des élèves.

- D’étudier et de réaliser tous les moyens propres à atteindre tous ces buts
éducatifs.

Notre bilan 2007-2008 :
- La loterie a été organisée cette année à Pâques. Elle a encore rencontré un

grand succès, permettant ainsi d’obtenir des fonds pour soutenir des actions
pédagogiques : aide au projet BCD à la Maternelle, ateliers et sorties au pri-
maire.

- Villargelle : cette année encore, malgré la pluie, la paëlla organisée par la
FCPE a été un franc succès et a permis aux enfants, aux parents et ensei-
gnants, de se retrouver et de se détendre autour des jeux et activités organi-
sés.

Nous sommes présents pour répondre à toutes vos questions, et vous invitons
à nous rejoindre : plus nous serons nombreux, et plus nous serons écoutés et
entendus.
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F.C.P.E
Association des Parents d’Elèves
Groupe scolaire Jules FERRY
Présidente : Sophie PITRONS
Trésorerie : Jessica MAURY
Secrétaire : Dorothée LAMBERT

SOUS DES ÉCOLES LAÏQUES
Bureau : Président : Philippe ROUSSET
Secrétaire : Sandrine JULLIEN - Trésorier : Robert REYNAUD

Séjour dans les Cévennes

Classe de CE1 1958-1959



L'école Saint-Joseph accueille cette
année environ 85 élèves répartis dans
4 classes, de la toute petite section
(2ans) au CM2.
L'ancienne directrice Hélène Carletti-
Fauche a cédé la place à Corinne
Navari à la rentrée de septembre 2008.
Cette dernière a en charge les mater-
nelles au sein d'une équipe stable et
dynamique constituée de madame
Isabelle Toulouse en GS/CP, madame
Catherine Deshayes en CE1/CE2 et
madame Cécile Garcia en CM1/CM2.
Notre école est une communauté éduca-
tive composée d'enfants et de leurs
familles entourés de l'équipe enseignan-
te, du personnel encadrant (mesdames
Bayol, Fesquet, Guérin et Rabier), de
l'OGEC présidé par madame De Saint-
Jean, de l’Amicale présidée par madame
Isabelle Grandin . Il y a aussi l’A.P.E.L :
madame Gwladys Galeron présidente de l'association des parents d'élèves,
jusqu'à cette année, a cédé sa place à monsieur Frédéric Couret, en septem-
bre 2008. De nouveaux parents d'élèves sont venus grossir les rangs de cette
association. L’A.P.E.L, par son implication et son dynamisme permet à notre

école de vivre des années scolaires riches en projets et en manifestations.

Certaines activités sont reconduites chaque année : l'anglais avec Mme
Corinne Put (du CE1 au CM2), le provençal avec M. Clovis Guigue (du CE2
au CM2), des sorties à la médiathèque, des participations à des prix littérai-
res (chronos...), des activités sur l'environnement avec le Smicttom et l'asso-
ciation “chemin faisan”, des actions de sensibilisation à la sécurité routière
(permis piéton et certificat de capacité). En lien avec la bibliothèque, les élè-
ves de CE ont eu la chance de rencontrer Bruno Heitz qui est auteur et illus-
trateur d'albums pour les enfants. Plusieurs rencontres ont été menées
autour des fruits et du goût, avec entre autres : le raisin (vendanges et visi-
te de la cave) et les pommes (jus de fruit, tartes...), la mise en place d'un petit
potager (Gs/CP). Un vrai régal pour chacun !

Pour l'école Saint Joseph, il est important de rencontrer et de partager des
choses avec de plus jeunes enfants et des personnes âgées : les maternelles
partagent la galette et le carnaval avec la crèche ; les plus grands se rendent
à la maison de retraite pour le loto, le carnaval ou pour des visites. L'école fait
aussi partie de l'Association Sportive de la Communauté Rhône-Alpilles-
Durance (ASCRAD) qui leur permet de rencontrer d'autres écoles privées pour
des journées sportives.

Chaque année, un grand projet permet à toute l'école de travailler ensemble
sur un thème commun : toutes les classes ont participé à un grand projet art-
visuel avec l’artiste peintre Vanessa Soumille. Cette artiste a travaillé avec les
enfants de janvier à mai ; les maternelles ont abordé le thème de la couleur
avec comme support le livre “Elmer l'éléphant”; les GS/CP/CE1 ont exploré
le thème de la nature morte par le biais de la photographie et du dessin et
ont aussi réalisé l'encadrement de leurs oeuvres et les élèves de
CE2/CM1/CM2 ont travaillé sur le portrait. Le projet s'est clôturé par une
exposition des oeuvres des enfants au mois de mai à la salle des Expositions
de la mairie. En fin d'année, tout le monde est allé passer la journée à
Avignon et a visité le musée Angladon.

En ce qui concerne cette année scolaire 2008/2009, les enfants participent à
un projet environnement avec l'association “chemin faisan” : ils sont partis
de la GS au CM2 en classe verte à Mouriès en septembre et toute l'école se
rend plusieurs fois dans l'année au Rougadou pour y observer la faune et la
flore au fil des saisons.

Notre “petite école au grand cœur” remercie tous ceux qui participent à la
faire vivre avec un esprit familial, beaucoup de bonne volonté et un grand
dynamisme.

Dates à retenir en 2009 :
Le carnaval : jeudi 19 mars 
Les portes ouvertes et les 110 ans de l'école : samedi 16 mai 
La kermesse : samedi 27 juin
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Chef d’étalissement : NAVARI Corinne
Tél. / Fax : 04 90 94 38 97
ecolestjosephnoves@yahoo.fr

ÉCOLE SAINT-JOSEPH

Exposition peinture

La chorale



La crèche BEABA est une crèche
associative , gérée par l’asso-
ciation Familles Rurales de
Noves.
Son conseil d’administration
avec l’équipe des profes-
sionnelles, mobilisés tout
au long de l’année dans
des manifestations et
des activités, favorise
les relations entre les
familles, le village et
soutient financière-
ment l’environnement
des enfants.
Notre kermesse annuelle
rassemble petits et grands autour de jeux et, en
toute convivialité, permet des retrouvailles.
Avec le marché de Noël, la vente d’objets et gâteaux fabriqués par les parents
est investie au profit des enfants.
Ainsi grâce à la municipalité, les enfants bénéficient depuis cet été d’une nouvelle 

cour de jeu et d’une structu-
re extérieure favorisant leur motricité en
toute sécurité.
La crèche représente un lieu de vie pour près de 80 familles accueillies à temps
complet et partiel, dans un environnement propre à favoriser l’éveil, l’imagina-
tion, la socialisation et l’intégration grâce à son équipe conviviale et soucieuse du
bien-être des enfants .

Afin de répondre au mieux aux demandes croissantes d’une place en crèche, la
directrice Mme COMMELLINI Pascale reçoit uniquement sur rendez-vous .
Les pré-inscriptions ont commencé le 06 janvier 2009.
Une commission examinera les demandes fin mai, pour la rentrée de septembre
2009. L’attribution se fera en fonction du nombre de places restant dans la sec-
tion de l’âge de l’enfant, avec une priorité aux temps complets, puis aux temps
partiels et autres besoins.
La crèche est ouverte du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30.
Renseignements au 04 90 92 96 01.

L’Association A.D.M.R. de Noves et Paluds-de-Noves conti-
nue à proposer un panel d’aides à domicile varié : de la garde
d’enfant à l’aide ménagère, en passant par l’accompagne-
ment des personnes fragilisées.

L’A.D.M.R tient à être présente et à mettre en place des solu-
tions adaptées au public. En 52 ans d’existence, la structure
n’a cessé de s’accroître.Aujourd’hui elle compte 26 salariées
qui sont pour la plupart en possession du diplôme D.E.AV.S.

Le service intervient aujourd’hui 7 jours sur 7 et si nécessaire
24 heures sur 24.

Le nombre d’heures effectuées par l’association est de 2667
heures par mois. Les jours de permanence sont le mardi et le
vendredi de 14h à 18h au 33, rue J. Moulin à Noves,
tél. 04 90 24 83 69.
Les bénévoles et la coordinatrice se tiennent à votre disposi-
tion pour tout renseignement.
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CRÊCHE MULTI-ACCUEIL BEABA

ADMR

Président : Mr GONZALEZ
Vice-présidents : Mme DU LAC et Mr KAROUTCHI
Secrétaires : Mmes BERJON et THIERS
Trésorières : Mmes FERNANDEZ , DIAZ et PAULEAU



Antenne de Noves - Association humanitaire
au profit de la population du BURKINA FASO

Présidente : GINOUX Josiane
Vice-président : GINOUX René
Trésorier : RICHARD Jacky
Secrétaire : GAILLARDET Blandine

Réalisation 2006 : financement d’un forage
d’eau potable, inauguré en novembre 2006
(photo)

Projet 2007/2008 : financer une unité de produc-
tion de beurre de KARITE, complément indispen-
sable pour l’alimentation. Construction du local
pour le stockage et la fabrication du beurre.
Equipement en matériel de broyage, d’extraction,
de filtration.
Adresse : 686, rte d’Eyragues - NOVES 
Tél. 04 90 94 20 05

Les AMIS de SABOU

CENTRE DE LOISIRS 
DE VILLARGELLE
Présidente : Karine DICIANNI
Vice-Présidente : Marjorie CHASTAGNER
Trésorière : Elodie THIERS / Trésorière adjointe : Martine LIOTARD
Secrétaire : Nicolas BRIAN

Le Centre de Loisirs de
Villargelle est un lieu
d’accueil collectif sans
hébergement.
Il est actuellement ouvert
pendant les vacances sco-
laires et il permet de prati-
quer des activités de loisirs
éducatifs et de détente.
Cet accueil est règlementé
par l’Etat, essentiellement
par le Ministère de la
Jeunesse, des Sports et de
la Vie Associative qui
donne son agrément pour
accueillir jusqu’à 200
enfants âgés de 3 à 14
ans.

La particularité du Centre
de Loisirs est d’être organisé autour d’un projet éducatif propre à l’association
et d’un projet pédagogique propre à l’équipe d’encadrement.
Fonctionnant de façon souple entre activités collectives organisées et
moments de détente à partager avec les autres … Favorisant la participation
de chacun, l’accès aux responsabilités et le développement de l’autonomie …
Permettant l’apprentissage de la vie collective et le respect des différences …
Préservant le rythme de chacun.

Nous proposons des activités variées et adaptées à chacun. De nombreuses
activités sportives mais aussi des activités culturelles et d’expressions artis-

tiques telles que la musique, la danse, le cirque, le
théâtre, le conte, l’écriture, le chant … Des activités
scientifiques et techniques : découverte de l’astro-
nomie, informatique, photo, vidéo …
Mais également des ateliers de découverte et de
protection de l’environnement.

L’association gère le fonctionnement des activités
du Centre de Loisirs depuis sa création en 1971.
Son budget permet donc de payer toutes les dépenses
depuis les salaires en passant par les activités,
le transport, l’alimentation, les assurances, l’eau,
le gaz, l’électricité … Côté produits, c’est grâce aux

paiements des séjours des familles (environ 50%), aux subventions commu-
nales et intercommunales (environ 40%) et à la prestation de service de la
CAF (environ 10%) que l’association équilibre son budget.
Malgré le contexte économique difficile, nous espérons voir un jour nos acti-
vités s’élargir à l’accueil des mercredis largement demandé par les familles.
Les parents sont toujours les bienvenus pour participer à l’élaboration des
projets à venir.
Pour tout renseignement, vous pouvez vous adresser à la directrice :
Anne-Claude RIVOIRE au 04 90 94 12 47 
(enfanceloisirsvillargelle@orange.fr) 
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Animée par un conseil d’administration composé de 7 sapeurs-pompiers élus par leurs collègues, sans
distinction de catégorie ou de grade, l'amicale mène des actions d'entraide et d’amélioration du quo-
tidien du personnel du centre.
Ainsi, elle participe à l’équipement du foyer (électroménager, TV, mobilier, internet wifi), finance les
abonnements aux revues spécialisées, aux quotidiens locaux, aux bouquets télévisés, participe aux
aménagements du centre (terrain de sport cette année), organise des sorties loisirs pour les amicalis-
tes et leurs familles (OK Corral en septembre), finance les assurances individuelles des adhérents, par-
ticipe (via les amicalistes) aux compétitions sportives départementales, régionales et nationales (2
coureurs au marathon de Paris cette année), organise la cérémonie annuelle de la Sainte-Barbe, le
repas de début de saison feux de forêts, ainsi que l’arbre de Noël des enfants, met en place et gère
la présentation des calendriers, participe à l’œuvre des Pupilles des Sapeurs-Pompiers (…).
Cette année, aux côtés de l’Union Départementale des Sapeurs-Pompiers des BdR, l’Amicale organise
la 17ème Fête champêtre au profit de l’œuvre des Pupilles des Orphelins de Sapeurs-Pompiers. Cette
journée, ouverte à tous, aura lieu le Dimanche 31 Mai 2009 dans le parc du Château de St-Andiol ;
nous vous y attendons nombreux !
En attendant cette date, l’Amicale des Sapeurs-Pompiers de Noves-Cabannes vous présente ses
meilleurs vœux de santé, bonheur et prospérité pour cette année 2009 !

AMICALE DES SAPEURS POMPIERS
Contact : 04 90 24 88 70 (Centre de Secours) - sapeurspompiersnoves@orange.fr 

Président : Bertrand REYNAUD Vice-présidents : Grégory CHUFFART - David DUBOIS
Trésorier : Eric BONNET Adjoint : Nicolas RANGON
Secrétaire : Christian SAUTEL Adjoint : Florent HUGUES
Chef de Centre : Major Frédéric GARCIA

A.N.A.C.R. : l’Association Nationale des Anciens Combattants et Amis de la
Résistance a pour but de perpétuer et transmettre le souvenir de la
Résistance à travers les différentes commémorations mais aussi  par des
témoignages et des interventions auprès des jeunes dans les établissements
scolaires. Nous organisons des voyages, des expositions, des conférences.
Si vous souhaitez nous rencontrer, vous pouvez joindre la présidente :
Mme Bonaventure Nathalie 04 90 92 94 62.

A.N.A.C.R. ET AMI(E)S

Qui était Sainte-Barbe ?

Barbe aurait vécu au milieu du IIIe siè-
cle à Nicomédie en Asie Mineure. 
A cause de son baptême par un prêtre
chrétien, et de sa vénération de la
Sainte Trinité, son père, le païen
Dioscore, la traîna devant le gouver-
neur romain qui lui ordonna de
trancher la tête de sa fille. Dioscore
s’exécuta et déclenchant l’ire du Ciel,
fut aussitôt frappé par la foudre. 
Ste-Barbe est aujourd’hui la patronne
bienveillante des corporations liées au
feu dont les pompiers et les artificiers.

Commémoration au camp d’internement des gitans (1942)
sur la commune d’Arles Congrès National 2008
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Depuis 1989, date de la création de notre association, un groupe de béné-
voles, soudés par la crainte du feu et l’amour de la nature, œuvre pour défen-
dre et améliorer l’environnement des collines de Noves.
Nos partenaires institutionnels, et plus particulièrement la municipalité, se
sont rendus compte de nos efforts, notamment au travers de l’édification de

la tour de guet, et cette collaboration a abouti à la création du CCFF et à la
mise en place du PIDAF, ce qui a représenté un gros effort de la commune
envers la colline.
Au cours de l’année écoulée, l’association a donc poursuivi la tâche qui a
motivé sa création par des actions de sensibilisation et d’information :
- Sensibilisation au risque d’incendie :
nécessité de débroussailler autour des maisons.
- Information : sur les méfaits des chenilles processionnaires.
- Location d’un terrain :
Ce terrain, sur le chemin des Crêtes, permet à nos adhérents de déposer leurs
branchages (le vieux bois avec des clous étant proscrit). Cette année, nous
avons dû brûler à plusieurs reprises et en quantité importante, ce qui est
possible grâce au CIFF qui assure la sécurité. C’est un service rendu à nos
adhérents, mais aussi à la décharge intercommunale.
- Ramassage des nid de  chenilles :
Les chenilles sont très urticantes et projettent leurs poils microscopiques
jusqu’à un mètre. Il faut donc les manipuler avec beaucoup de précautions.
Grâce à ces actions de prévention, les nids de chenilles ne progressent pas
sur notre colline, ce dont nous pouvons nous réjouir.
- Nettoyage des terrains communaux et des abords des routes :
Papiers gras, bouteilles, kleenex et autres polluent malheureusement les
abords de nos chemins. Des journées de nettoyage seront donc organisées,
cette année encore, pour rendre nos collines plus accueillantes.

Notre association reste à la disposition des habitants de la colline pour leur
apporter son aide au débroussaillement ou des informations sur les législa-
tions en vigueur.

Contact : Jean MARTIN - 04 90 94 36 21 
Jean-Pierre GINOUX - 04 90 94 26 98

LA FORÊT C’EST LA VIE… PROTÉGEONS-NOUS…PROTÉGEONS LES ANIMAUX

ASSOCIATION POUR LA DEFENSE 

ET L’ENVIRONNEMENT DES COLLINES DE NOVES

Comment débroussailler ?

Depuis septembre 2006, le cinéma de Noves fonctionne en collabo-
ration avec celui de St-Rémy-de-Provence. Les séances ont lieu un
samedi sur deux, avec parfois des séances exceptionnelles en plus.
Les tarifs restent très abordables :

de 5€ à 1€ !
Les films prévus sont consultables sur le site internet de la Mairie
(noves.com), sur celui du Conseil Général (cg13.fr puis Portail des

Associations) et sur Allocine.com
Les collégiens et les lycéens peuvent bénéficier de carnets de
réductions (voir affichage au cinéma) et les membres du
foyer des jeunes peuvent avoir des entrées gratuites (voir
Audrey).
Durant la saison 07/08 nous avons projeté 28 films, vus par 1472 spectateurs, soit une moyenne de 53.
Le plus gros succès fut évidemment “Bienvenue chez lez Ch’tis” avec 289 entrées.
L’Assemblée Générale annuelle se déroule toujours en juin. Le groupe de bénévoles qui gère l’Eden
est toujours disposé à accueillir de nouveaux membres.

Quelques données statistiques (AG de juin 08) :
Il y a en France 5398 salles qui sont regroupées dans 2122 cinémas. Parmi ces 2122 cinémas, on
en trouve 1274 avec une seule salle (comme Noves ou St-Rémy) et 153 en multiplexes (comme le
Pathé Cap-Sud). Quant au numérique dont on parle tant, il n’équipe actuellement que 39 cinémas.

LE CINOCHE Bureau : R. Reynaud (Président),
O. Schaeffer (secrétaire), A. Amouroux (trésorier).



Cette année encore, l’association a permis de
financer plusieurs animations musicales sur site et
des excursions au Jardin Aquatique de Graveson,
au Partage des eaux à l’Isle-sur-Sorgue ou encore
au Pont du Gard.
Des goûters festifs ont pu être offerts aux résidents
ainsi que des chichis pour la fête votive et l’organi-
sation de repas extérieurs et de repas avec les
familles.

Maison de Retraite Publique Intercommunale de la
Durance - 04 90 24 38 00
Présidente : Nadine CASSINI 
Vice-Présidente : Marie-Claude BIANCHI
Trésorier : Sandrine BORDIER 
Trésorier Adjoint : Francis PETRE
Secrétaire : Marianne BOUGAREL
Association permettant le financement des animations et
sorties proposées aux pensionnaires de l’établissement
tout au long de l’année.

L’EMBELLIE

32

Ce sont maintenant plus de quarante choristes,
(de Noves ou d’ailleurs), qui se retrouvent
chaque vendredi à 14h30 dans la Salle des
Expositions de la mairie, pour le plaisir d’inter-
préter ensemble de la bonne chanson française.
Ces répétitions hebdomadaires, dirigées de
mains de maître par Patricia Alazard et accompa-
gnées par le sympathique et toujours disponible
musicien Yves Peytaud, se déroulent dans une
ambiance à la fois amicale, souriante et studieu-
se. La participation à cette activité ne nécessite
aucune connaissances musicale particulière, mais
demande  assiduité et attention, car Patricia , le
chef de chœur, tient à ce que les concerts offerts

au public novais (ou autre), soient aussi parfaits que pos-
sible. La chorale donne traditionnellement 3 concerts
annuels à Noves : vers Noël, au printemps et pour la fête
de la musique. Elle se produit également à l’occasion de
manifestations caritatives : Téléthon, lutte contre la muco-
viscidose… Elle peut aussi, contre participation financière,
animer des après-midi récréatives ou des soirées, pour des
associations ou des particuliers ou pour fêter certains évè-
nements à la demande. Tous les membres de la chorale
aiment aussi se retrouver, de temps en temps, autour d’un
bon repas, ou pour une sortie qui sont toujours, bien
entendu, accompagnés de nombreuses chansons.

CHORALE BELLE-LAURE
La Présidente-fondatrice : Fernande Aubert : 04 90 92 91 65
La chef de chœur : Patricia Alazard : 04 90 92 93 47
Secrétaire : François Rey
Trésorerie : Claire Anabert



En tant que Président du Comité des Fêtes, je tiens à remercier
tout d’abord tous les membres qui, cette année encore, ont
fourni un travail remarquable. L’équipe du Comité s’est encore
renforcée cette année de deux nouveaux membres.
Celle-ci s’est rajeunie et une excellente ambiance règne au sein
du groupe.
Les festivités ont débuté par la soirée des remerciements le
22/03/2008 animée par Amplitube de notre ami Jean-Marc et
Pistou et Romarin comme traiteur pour le repas.
Les associations et les nombreux invités présents ont passé une
agréable soirée en notre compagnie.
Le comité a reçu, le dimanche 16 novembre 2008, chez Mme et Mr
Bayol au moulin de Bournissac, le rallye de l’Ancétromobile qui a
fait une halte à Noves. Une collation a été servie aux participants.
Les animations du 13 et 14 juillet ont été en partie perturbées par
le mistral, ce qui a conduit à annuler l’embrasement de l’église pour
des raisons de sécurité.
Les bals, les abrivados et la pégoulade ont eu lieu, malgré la fraîcheur du
temps. Une excellente paëlla a été servie devant les bars, préparée 

de main de maître par les cuistots du
comité Eric et Rémy MENICHINI, ainsi que Laurent ROGGI.

La fête votive s’est déroulée dans une ambiance festive et par une météo esti-
vale qui a permis à toutes les manifestations prévues d’avoir lieu.Aucun débor-

dement notoire n’a été constaté grâce au civisme de tous,
jeunes et moins jeunes, et à la présence de la police munici-
pale renforcée aux heures tardives par la gendarmerie.
Comme toutes les années, les associations novaises, citées
plus loin, ont assuré de nombreuses manifestations pour
faire du programme de la fête un programme riche et varié.
Merci donc à toutes ces associations qui nous aident pour
toutes les manifestations (Le Vélo-Club, l’Amicale des
Pêcheurs, la Clau, la Société de chasse la Fauvette, la Boule
de Laure, les Pitchouns, le Club taurin l’Encierro, l’Harmonie
des Enfants de Laure, l’Olympique Novais et les Vétérans),
aux bars qui offrent une abrivado, aux différents services
municipaux (Police, services administratifs, services tech-
niques) aux services de secours et à la gendarmerie de
Châteaurenard, aux sponsors et notamment à la société
Ricard et enfin à la municipalité de Noves pour son soutien
financier, technique et moral.
L’assemblée générale du comité s’est tenue le 21/11/2008 et
les bénévoles du Comité des Fêtes ont tous été reconduits à
l’unanimité.

COMITÉ DES FÊTES
Coprésidents : CREX Alain,ALLIE Didier / Vice-présidents : REYNAUD Bertrand, MAES Fabrice 
Co-trésorières. : CREX Mireille, ROGGY Peggy / Trésorier adjoint : GAILLARDET Daniel 
Secrétaire : LANDREAU Pascal 
Secrétaires adjointes : MENICHINI Sophie , MIGLI Stella,VEYRIER Diamantine
Tél. : 04 90 24 95 30
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Composition du bureau :
Président d’honneur : Mme ML. SYLVESTRE Membres honoraires : Mme R. GINOUX, F. AUBERT, M.J. CHABAS
Président : A. BISCARRAT Vice-présidents : M. COULMIER, F. COURET, J.L. MARIE
Secrétaires : C. FABRE, F.CAMERA Trésorières : C. ROUVIERE, L. JAUZION

Membres : A. VOULAND, G. BLUTEAU, G. COLOMBET, M. FABRE, A. FABRE, M. ROUSSAT / Responsable jeunes : TERNIER Pascale

ASSOCIATION POUR LE DON DE SANG
BENEVOLE DE NOVES

Le don du sang c’est important, on ne vous demande pas d’argent,
mais juste un peu de temps !
Le don du sang c’est important, on ne vous demande pas d’argent, mais
juste un peu de temps !
A Noves, sur environ 4000 habitants, on compte 70 donneurs en moyen-
ne. C’est trop peu !!
Pourquoi le don ?
C’est parce que le sang ne peut être fabriqué artificiellement que le don est
irremplaçable. Chaque année, 500 000 personnes bénéficient d’une transfu-
sion sanguine pour sauvegarder leur vie. Pour cela, chaque jour, 8000 dons
de sang sont indispensables.
C’est un geste vital et nécessaire qui concerne tout un chacun.
Les accidentés de la route, les enfants et les adultes souffrant de  maladies
graves (cancers, leucémies…), les hémophiles, sont directement concernés
par le don du sang, et souvent, leur vie en dépend !

Pouvez-vous donner ?
- Vous êtes âgé entre 18 et 65 ans et en bonne santé.
- Vous pesez au moins 50 kg.
- Vous ne venez pas à jeun à la collecte.
- Et surtout, vous répondez avec sincérité à toutes les

questions lors de l’entretien médical qui précède le
don, car votre générosité ne doit pas mettre en
danger la santé du receveur.

Comment se passe le don ?
- Vous arrivez, on vous accueille.
- Après un entretien confidentiel avec un médecin du

centre de transfusion, une infirmière collecte votre
sang avec du matériel stérile et à usage unique
donc sans aucun risque pour votre santé.

- Après le don, vous prenez une collation.

Tout cela dure environ 30 à 45 mn et peut sauver une vie !  

On compte sur vous.

DATES DES COLLECTES PREVUES EN 2009 - SALLE DES EXPOSITIONS
Jeudi 22 janvier de 15h à 19h 30 Jeudi 19 mars de 15h à 19h 30
Jeudi 28 mai de 15h à 19h 30 Jeudi 23 juillet de 15h à 19h 30
Jeudi 8 octobre de 15h à 19h 30 Jeudi 31 décembre de 8h à 13h
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Président : Roland Ginoux - Vice-président : Roger Donati - Secrétaire : René Gondran - Adjointe : Marie Laure Vouland (école de musique)
Trésorier : Pierre Chauvet - Adjoint : Christian Cibrario - Directrice de l’école : Geneviève Pascal - Chef de musique : Frédéric Vouland

HARMONIE DES ENFANTS DE LAURE 
Un bon bilan d’activité de l’Harmonie et de son école de musique

L’assemblée générale 2006/2007
de l’Harmonie des Enfants de
Laure s’est tenue mardi 23 octobre
2007, salle des Expositions de la
Mairie de Noves.

Dans son rapport d’activité, le
Président Roland Ginoux, faisait
état de la riche activité de
l’Harmonie Novaise, avec en pre-
mier, la tenue des répétitions tous
les mardis de 20 heures à 22 heu-
res (heures très précises à respec-
ter de façon à ce que les élèves de
l’école de musique qui ont classe
au collège le mercredi matin puis-
sent participer à la répétition), cela
de fin septembre à fin juin.
En tout, l’Harmonie des Enfants de
Laure a effectué 13 prestations
dans le courant de sa saison
2006/2007 :
Concerts du 21 novembre, du 8 février, du 21 juin (la fête de la musique) à Noves et du 20 mars aux Paluds-de-Noves.
Participation, à Noves et aux Paluds, aux manifestations officielles et animation des différentes fêtes locales.
Le Président tenait à remercier chaleureusement tous les musiciens pour leur participation régulière aux répétitions, et en particulier tous ceux qui viennent renforcer
l’harmonie pour ses concerts et certaines prestations, de Châteaurenard, Maillane, Rognonas, St-Rémy, etc.
Il adressait  également ses remerciements au Maire Georges Jullien,pour son aide, la mise à disposition de locaux adaptés, la subvention, etc., ainsi qu’à Geneviève Pascal,
Directrice de l’école de musique et à Marie-Laure Vouland, secrétaire de l’école.

Dans son rapport sur l’école de musique, Marie-Laure Vouland abordait en premier le problème de l’éloignement des lieux d’examens pour les élèves (Marseille), avec
la possibilité d’un accord avec les
Fédérations des Bouches-du-Rhône et
de Vaucluse pour que ces examens se
déroulent à Avignon.
Elle se félicitait de la bonne marche de
l’école : 16 élèves en éveil musical
(entre 4 et 7 ans) - 34 élèves en instru-
ments et 4 en solfège seul.
Elle évoquait ensuite les nombreuses
manifestations avec l’orchestre des
jeunes, concert de Noël, stage avec 16
participants à l’auberge de jeunesse, à la
Fontaine-de-Vaucluse, participation
avec l’Harmonie aux différentes mani-
festations officielles. Les examens de fin
d’année sont très satisfaisants avec
d’excellentes moyennes (14, 5 /20).
Après le rapport financier et l’adoption
à l’unanimité de tous ces rapports, on
procédait à l’élection du nouveau
conseil d’Administration.

Concert de l’Harmonie des Enfants de Laure, salle des Expositions, sous la direction de son Chef Frédéric Vouland

L’Orchestre Junior renforcé par quelques éléments de l’Harmonie, a donné une excellente prestation en plein air, place Lagnel, pour la Fête de la Musique le 21 juin 35



DANSE CONTEMPORAINE
Salle de judo de l’Espacier
“Séniors en mouvement”
mardi & jeudi de 10h15 à 11h30

2 atelier 4 à 8 ans 
mercredi de 9h15 à 12h30

Atelier “Ados”
mercredi de 14h00 à 15h30
Samedi de 10h00 à 12h00

Atelier 8 à 10 ans
mercredi de 15h30 à 16h45

Parents & bébés (9 mois à 18 mois)
mercredi de 17h à 18h15

Adultes : jeudi de 18h30 à 20h00
Préparation à l’option “Danse” du

baccalauréat et du concours de
professeur des écoles

Mme MONPEYSSIN
04 90 94 29 91 / 06 98 58 66 00

LA CLAU

DE FIL EN AIGUILLE
École Publique J. Ferry

Enfants et adultes
mercredi de 14h à 16h

Mme COLLAS
Tél. 04 90 92 98 68

BADMINTON
Salle de l’Espacier

Lundi de 20h30 à 22h00
Isa. JEAN 04 90 24 86 07 

S. Christiny 06 22 36 54 80ATELIER THÉATRE
Cinéma de l’Eden

lundi de 20h30 à 0h00

M. HERBETTE
Mme LOUIS

Tél. 04 90 94 32 18

ATELIER PEINTURE
Salle de la Malautière

lundi de 18h à 20h
M. PATAÏ

(Mme ALAZARD)
Tél. 04 90 94 09 85

DIRE, LIRE, ECRIRE
Cours d’alphabétisation ouvert à toutes

Salle de la Malautière
mercredi : 14h00 à 16h00

Mme FROMONT
Tél. 04 90 73 34 60

ATELIER THÉATRE
ENFANTS

Cinéma de l’Eden
Mercredi de 17h à 18h30

Jean-Marie CORNILLE
Françoise LE GOGG
Tél. 04 90 92 44 27

L’association s’adresse aux personnes de 9 mois à plus de 75 ans…

Les activités et manifestations de 2008
lLe 9 février 2008
Spectacle de théâtre contemporain “Passion” par la Compagnie “Les Oiseaux”.
l28 mars 2008
“Ephéméride” par l’Atelier du Possible.
Spectacle subventionné à 60% par le Conseil Général : “Saison 13”.
l23 mai 2008
“Improland” Spectacle d’improvisation animé par Jean Marie Cornille.
l8 juin 2008
Représentation d’atelier théâtre enfants par nos jeunes acteurs au théâtre
de verdure, et en partenariat avec l’association “Comme-ci, Comme ça” de
Saint-Rémy-de-Provence.
l 21 juin 2008
Participation des enfants de l’atelier de danse contemporaine aux manifes-
tations de la Fête de la Musique.
l Août 2008
L’atelier “Dessin-Peinture” de la Clau a participé à l’exposition lors de la
fête votive.
l10 octobre 2008
Assemblée Générale de la “Clau”, qui a fêté ses 25 années d’existence.
l24 et 25 octobre 2008
Participation au “Forum des Associations”.
l16 novembre 2008
Concert donné par l’orchestre de chambre d’Avignon.

LES PROJETS 2009 : tous les ateliers fonctionnant en 2008 :
Théâtre enfants, en partenariat avec l’association “Comme-ci - Comme-ça“
de St-Rémy, Théâtre adultes, Danse contemporaine, De fil en aiguille,
Badminton, Dessin-Peinture, Dire-Lire-Ecrire.

Devrait s’ajouter un atelier :
“Groupe de Parole”, permettant à ceux qui le désirent de se rencontrer
afin d’échanger sur différents thèmes ou sujets, et ce, dans la convivialité
et la confidentialité.
Cet atelier pourrait fonctionner le dernier jeudi de chaque mois de 18 à 20 h.

Spectacles envisagés :
6 février : “Mémoires d’Italiens en Provence” par la Cie Balades.
13 mars : “Griffes”Théâtre musical par Anne Gastine.
16 mai : “Rock” par l’Atelier du Possible et Exposition des Ateliers de la Clau.
Les spectacles sont subventionnés à 60% par le Conseil Général.
Juin 2009 / Participation aux manifestations organisées dans le cadre de
la fête de la musique.
Informations diverses
La carte CLAU donne accès : à tous les ateliers , aux spectacles de la CLAU
à un tarif réduit et permet d’adhérer au “PECOU” (tarif préférentiel pour
le théâtre de CAVAILLON).

Renseignements : 04 90 94 34 30
Président : Paul TREPEAUD
Vice-présidente : Arlette COUDERQ
Trésorière : Danièle PLATANE
Trésorière Adjointe : Martine COLLAS
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Secrétaires :
G. CHAIX - S. CHRISTINY 
Y. LOUIS - C. PLATANO
C. RAYNAL

Ephémérides

Jésus de Marseille



Après avoir participé à l’Assemblée Générale départementale des clubs de
jumelage le 9 février 2008 au Puy-Ste-Réparade, localité du Président
Départemental, nous avons, le 21 mars 2008, tenu notre Assemblée générale
2007.
Pour l’année 2008, nous devons tout d’abord remercier Guy FILIPPI, qui après
10 ans de bons et loyaux services, quitte la Présidence du club tout en y restant
membre actif : encore merci Guy ! C’est une co-présidence qui prend la relève :
Alain BELTRANDO pour le Jumelage avec CALCINAIA et Alain SEIGNOUR pour
le Jumelage avec HOPSTEN, ce qui pour lui n’est qu’un retour aux sources.
En dehors des réunions départementales et locales pour l’organisation des
manifestations et la vie du club, ce qui marquera l’année
2008 sera la signature à CALCINAIA du 10ème anniver-
saire du Jumelage.
Afin de célébrer cette signature entre CALCINAIA et
NOVES, une délégation de la Mairie de NOVES,
conduite par son Maire Georges JULLIEN et une délé-
gation du Comité des Jumelages, ont été reçues du
Vendredi 30 mai au Lundi 2 juin, par
Madame Marta PERINI, maire de CAL-
CINAIA, Monsieur Aldo ARMELLIN,
Adjoint au Jumelage et Monsieur
Alberto SANDRI, Président du club
de jumelage de CALCINAIA. Dans
son intervention de bienvenue,
Marta    PERINI a rappelé les
évènements importants qui
ont marqué ces dix années
de jumelage avec notam-
ment la course de la Paix de
CALCINAIA, course qui a fait
étape à NOVES et à laquelle ont
participé Josette et Jacky BRESSY, présents à CALCINAIA. Elle a souligné com-
bien ce jumelage a permis de dialoguer sur l’Europe, l’amitié de nos popula-
tions, la PAIX.
A leur tour,Aldo ARMELLIN et Alberto SANDRI devaient saluer la tenue de cette
manifestation et travailler durant deux séances avec les responsables du jume-
lage de NOVES, pour mettre en route de nouveaux projets ambitieux pour 2009

et 2010, en particulier et en priorité en direction
des jeunes.
Dans son intervention, Georges JULLIEN remer-
ciait Marta PERINI et les responsables du
Jumelage de CALCINAIA en ayant une pensée
émue pour Henri ALAZARD, conseiller munici-
pal aujourd’hui disparu, qui faisait partie de la
délégation qui avait signé il y a dix ans ce pacte
d’amitié entre les deux Communes et pour
René SCARPELLINI, notre premier interprète,
disparu récemment. Il rappelait aussi l’activité
permanente de Walter PICCI, ancien Maire et
de Ricardo MALACARNE.
Evoquant le problème de l’Europe, il soulignait
que si les Français avaient voté contre la
Constitution Européenne, c’est que cette consti-
tution était contraire à l’intérêt des peuples et

des travailleurs, et que cela ne mettait pas en cause leur conviction européen-
ne. Il évoquait enfin les liens qui existent entre NOVES et la belle région de TOS-
CANE dont 30% des Novais sont originaires, signalant que le premier mariage
entre un bel Italien de CALCINAIA et une belle Arlésienne de NOVES a été célé-
bré à NOVES en 1886 !
Alain BERLTRANDO devait à son tour remercier la Mairie et le club de jumela-
ge de CALCINAIA pour l’organisation de cette signature, durant la fête de Santa

Ubaldesque, qui consacre l’entente et l’a-
mitié de nos villages et qui participe à

la connaissance des traditions de
chacun.

Pour cette année 2009, un projet de rencontre organisé par l’Association des
jeunes antifascistes de CALCINAIA est envisagé au mois d’avril et nous espé-
rons faire participer plusieurs jeunes NOVAIS.
Nous devons aussi, durant la fête de la St-Baudile et de la Libération, recevoir
nos amis Italiens et Allemands pour un défilé traditionnel.

CLUB DES JUMELAGES
DE NOVES 

Présidents : Alain SEIGNOUR (Allemagne) - Alain BELTRANDO (Italie)
Secrétaires : René GONDRAN - Anne Marie CHARPAIL
Trésorerie : Lina Gondran

Marta PERINI et Georges JULLIEN signent la charte d’Amitié après dix ans de Jumelage.
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6,lotissement le Génos
Tél. 04 90 24 84 56
Courriel : noavideo13@free.fr
Président : Claude ROOS 
Secrétaire : Mr Roche
Trésorier : Mr Chaubet Jean

Au cours de cette année, nous nous sommes
attachés à remanier entièrement notre site
avec une vidéothèque riche en événements
sportifs et culturels.

Ce site est à la disposition de toutes les asso-
ciations novaises et présente de nombreux
liens qui ne demandent qu’à s’étoffer
(Provence Web, Cave Coopérative, calendrier
et annuaire de la vie associative, plan de
Noves, visite guidée, vues aériennes, Musée
des Arômes…)

Notre participation au premier Forum des
Associations est riche d’enseignements et

nous invite à nous projeter différemment en 2009 si nous voulons aller de l’avant.
En nous appuyant sur les structures existantes, puisque nous ne possédons pas de local associatif accessible à tous, nous pourrions éventuellement ame-
ner de jeunes amateurs d’images et de vidéo à travailler avec nous, autour d’un projet qui leur tiendrait à cœur. Des contacts, dans cette perspective, ont
été pris avec la Mairie et le Foyer des jeunes.

NOA AUDIOVISUEL

La CUMA de l’OURS a dix ans d’activité. Le départ à la retraite de plusieurs de ses adhérents et souvent membres fondateurs a été remplacé par
de nouveaux exploitants agricoles.
Le matériel a été renouvelé pour la plupart et a doublé (2 herses rotatives, 2 rotobèches).
L’utilité et la nécessité de ces groupements d’agriculteurs, afin de mieux travailler et de minimiser les coûts de revient, sont encore plus d’actua-
lité qu’il y a dix ans.
D’autres pistes de regroupement sont à envisager, comme l’emploi par exemple.

Mairie de Noves
Chez Gondran Gilles 04 90 92 96 05

CUMA de l’ours

Tous les adhérents étaient présents à
l’Assemblée Générale du 20 février
2008 où nous nous sommes réunis
autour d’une collation.
Nos réunions mensuelles se déroulent
tous les 3èmes mercredi de chaque mois à
18h, à la salle des instituteurs, à l’école
Jules Ferry où vous serez les bienvenus.

Hôtel de Ville - Noves - Tél. 04 90 94 30 93 
Présidente : SAUGET Mireille
Trésorier : CAPEAU Charles
Secrétaire : MATHIEU Brigitte

ASSOCIATION PHILATHÉLIQUE ET 
NUMISMATIQUE NOVAISE



A.C.A.N.P.

Malgré le petit nombre d’adhérents,
l’A.C.A.N.P., continue de vivre.
Le bureau et quelques membres du C.D
prennent sur leur temps de travail que cela
implique et répondent présents afin de faire
avancer l’association. Je les en félicite et les
remercie de tout le soutien qu’ils apportent.
Cette année, nous avons créé un petit livret
publicitaire, organisé une soirée conviviale,
une loterie, et enfin le marché de Noël. Nous
avons créé un concours des vitrines pour les
fêtes de fin d’année.
Je profite de cet article pour remercier tous
les acteurs travaillant à la mairie, que ce soit de la réception à l’accueil toujours
souriants et agréables en passant par le bureau pour les autorisations des
manifestations, de toute façon signées à temps malgré les impondérables, aux
services techniques assidûment disponibles, à la police municipale aux conseils
judicieux, à notre Office du tourisme répondant constamment présent. Un
grand merci à eux toutes et tous, leur soutien et leur disponibilité nous sont
indispensables.
Je remercie Mr le Maire et tout son conseil municipal qui, toutes et tous, offrent
une disponibilité pour les associations de notre village et une implication rare-
ment rencontrée. Merci.

Nous savons au bureau, par expérience, que c’est difficile de vous faire partici-
per toutes et tous, mais nous pensons que cela sera plus difficile si personne
n’ose s’impliquer. L’union et le nombre font la force d’une association quelle
qu’elle soit.
Une cotisation minime et annuelle qui pourrait être une sorte d’investissement,
n’est apparemment qu’une dépense inutile pour beaucoup. Cette cotisation

permet, entre autre, la gratuité de presque toutes les entrées payantes (notam-
ment cette année pour le repas du Forum des Associations : idée “géniale” et
très bien organisée par Mr Rey, et plus particulièrement l’emplacement du
Marché de Noël).
Le bureau sortant espère, lors de l’Assemblée Générale, début février 2009, que
de nombreux commerçants et artisans des Paluds et de Noves, viendront par-
ticiper et s’inscrire afin que nous puissions tous ensemble faire que notre beau
village ne finisse par mourir. Cette demande récurrente ne semble pas faire que
les commerçants et artisans des Paluds désirent s’investir et cotiser dans l’as-
sociation, le bureau trouve cela dommage.
Sans vous tous, le ou les bureaux sortants ou entrants ne pourront agir tant en
aides qu’en animations.
Je termine enfin avec un grand merci à Michel, Nadine, Marie-Jo, Franck,
Valérie, Christine, Bruno, Serge, Mr Boyer. Ils se reconnaitront : toutes et tous
forment une équipe formidable.

Bonne année à toutes et à tous !

Association des Commerçants et
Artisans Novais et Palunais
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Activités saison 2007-2008 :
- après-midi cinéma et goûter avec l’O.N.
- participation au Téléthon de Noves et don direct de 227€ au Téléthon grâce

à la vente de cartes de vœux.
- visite et atelier au musée Vouland à Avignon.
- chasse au trésor au vallon de la Roquette.
- journée foot organisée par l’Olympique Novais en faveur de Vivre Ensemble

et match au stade vélodrome.
- atelier photo.
- atelier peinture en plein air.

Présidente : Sandrine HARROUE
Secrétaire : Sandrine JULLIEN
Trésorière : Nathalie PIRANI
Ch. de la Muscadelle - 13550 Noves
Tél. 04 90 92 95 80
Courriel : vivreensembleanoves@free.fr

VIVRE ENSEMBLE



Une fois par mois, un concert est orga-
nisé au siège social “Bar du Rex” où
se produisent divers groupes avec des
artistes de qualité pour la promotion et
la découverte du Jazz (New Orléans,
Middle Jazz) dans une ambiance cha-
leureuse et conviviale.

Musicien(ne), chanteur(se), vous êtes
invités à participer “au bœuf”… n’hési-
tez pas à venir nous faire découvrir votre
talent !!!

Président : MICHI Mario
Bar le Rex - 13550 Noves
Tél. 06 83 02 36 38

JAZZ CLUB de Noves
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L'année 2008 pour la confrérie de St-
Eloi de Noves, sous la direction des
deux Présidents, Xavier TERNIER et
Michel SALLIER, s’est déroulée dans
une ambiance chaleureuse d’amitié et
de fraternité au mas, chez Charly
POGGI.
Aussi les prieurs : Mrs Charly et Denis
POGGI (Père et Fils) et leurs épouses
peuvent être fiers et heureux car pour
l’ensemble des fêtes, l’organisation et
la bonne tenue des membres et amis
ont été parfaites.

Le vendredi soir, la fête a débuté par un
spectacle de notre ami et humoriste
provençal “André Chiron”, à la salle de
l’Espacier, offert par la confrérie, pour
remercier la population novaise comme
de coutume.
Le samedi matin, beaucoup de présents
ont garni la charrette avec ferveur et
application, dans une ambiance de
bonne humeur, afin que celle-ci soit
splendide. Le soir, sortie de la charrette
avec les chevaux des propriétaires
de Noves, suivie des traditionnelles
“moules frites”, organisées par “les
Novines” et animées par l’orchestre
“Tenue de soirée”. Ce sont plus de 650 convives qui sont venus déguster
et apprécier l’ambiance musicale, sur la place de la fontaine de la Courrège
(devant les cafés)
A nouveau, ce fut un grand succès pour les associations organisatrices que
sont la St-Eloi, L’Olympique Novais, les Pitchoun’s et le Club taurin
l’Encierro. Le dimanche matin, malgré un temps maussade, la messe a bien
eu lieu au mas à 7h, une foule nombreuse a pu y assister.
Puis le temps est devenu clément et le déjeuner des charretiers s’est dérou-
lé sans souci. Ensuite vers 10h, l’attelée s’est mise en forme pour partir du

mas, chez Charly POGGI, pour le tradi-
tionnel défilé dans les rues de Noves. Le
Père Jeff a béni devant l’église Saint-
Baudile les 50 chevaux attelés en flèche
et la charrette.
Sur le parvis, l'Harmonie des Enfants de
Laure a brillamment interprété une
vibrante “Coupo Santo” lors du passage
de la charrette, la chorale “St-Vincent”
dirigée par Frédéric PUT a animé la
messe de 9h30 où de nombreuses
demoiselles et dames avaient revêtu le
costume du pays d’Arles.
Comme chaque année, nous remercions
la gendarmerie de Châteaurenard ainsi
que la Police municipale pour leur impli-
cation dans la sécurité des routes.
Remerciements également à l’Harmonie
des Enfants de Laure, aux Cavaliers du
Casteu et au Ranch du Marais.
Nous remercions aussi les demoiselles
d’honneur de la Reine d’Arles fraîche-
ment élue. Nos remerciements vont éga-
lement à toutes les demoiselles et dames
qui ont revêtu le costume d’Arles ou
l’habit de Mireille, la chorale St-Vincent
pour sa participation à la messe chantée
en Provençal de 9H30, les propriétaires
de chevaux et de calèches.Ainsi que tou-

tes les personnes bénévoles qui travaillent dans l’ombre pour que la St-Eloi
soit toujours plus belle d’année en année.
Un grand merci finalement à toute la population de Noves qui, par sa
générosité, nous permet de faire cette fête traditionnelle et magnifique en
l’honneur de Saint-Eloi.

GRAMACI EN TOUTI!!
En esperan que Sant Aloi 2009 fugue tant beù que Sant Aloi 2008
VIVO SANT ALOÏ, VIVO NOVO, VIVO PROUVENCO

CONFRERIE DE SAINT-ELOI DE NOVES



Appel lors de la journée mondiale du refus de la misère le 17/08/2008
“Petits, moyens, gros…vos dons sont précieux. Participer selon vos possibilités aux grandes ou plus petites initiatives de collectage de fonds,
de produits alimentaires, de marchandises.
Comme aux grands moments de l’histoire de notre pays, la solidarité si elle ne peut  pas tout, peut néanmoins faire reculer le malheur, les injus-
tices, par opposition à l’égoïsme, au chacun pour soi, semer le bon grain de la fraternité, de l’humanité.”

Julien Lauprêtre (président du Secours Populaire Français).

Depuis l’ouverture de l’antenne de Noves, décidée par la Fédération
du Vaucluse pour être au plus près des populations rurales, nous
avons accueilli 83 familles bénéficiaires. Représentant 104 adultes et
126 enfants. Nous constatons malheureusement que beaucoup de
femmes se retrouvent seules avec des enfants à charge et sans
moyens financiers pour les élever (ce qui représente pour notre anten-
ne 33 femmes qui ont à charge 62 enfants).

Depuis 1 an beaucoup d’activités ont été mises en place :
- Novembre 2007 : collecte de jouets.
- 13 décembre 2007 : loto pour les enfants.
- 19 décembre 2007 : marché aux jouets.
- 17 février 2008 : foire à la puériculture.
- 18 février 2008 : après-midi dansant pour les séniors avec

Mario et Mr Donati que nous remercions 
pour leur gracieuse participation.

- 06 avril 2008 : grande braderie et loterie en faveur
de la Birmanie et de la Chine.

- 15 juin 2008 : vide-grenier et collecte pour 
une urgence internationale.

- 10 août 2008 : vide-grenier et récolte de dons pour 
les journées des oubliés des vacances.

- 23 août 2008 : journées des oubliés des vacances :
sortie à OK Corral.

- 05 octobre 2008 : foire à la puériculture et loterie pour 
les sinistrés du Nord de la France.

- Novembre 2008 : collecte de jouets dans les écoles,
et les crèches pour le Père Noël Vert.

- 26 novembre 2008 : loto de noël pour les enfants de Noves.
- 07 décembre 2008 : foire aux jouets à Noves.
- 10 décembre 2008 : loto des enfants à Verquières.
- 18 décembre 2008 : colis de noël pour les bénéficiaires.

Depuis l’ouverture de notre antenne,nous accueillons des personnes de Noves
(30) mais aussi de Châteaurenard (40), d’Eyragues, de Cabannes, de
Graveson, de Rognonas, de Verquières, de St-Andiol et de St-Rémy.
En novembre 2008, nous avons ouvert une permanence tous les mardis matins
de 10h à 12h à Cabannes, salle des associations et le mercredi matin tous les 15
jours à Verquières, salle des associations.

Tout ceci peut avoir lieu grâce à la compréhension et à la générosité des mai-
res de Noves, Cabannes et Verquières qui ont accepté de nous suivre dans nos
actions de solidarité, un grand merci à eux. Nous attendons le même soutien
des autres communes environnantes.
Nous tenons à remercier les entreprises de fruits et légumes qui nous aident
pour la distribution des colis alimentaires.

Pour 2009 :
De janvier à mars 2009 : Campagne Don Action, l’argent collecté permet au
Secours populaire de pouvoir faire face au charges de fonctionnement de
chaque structure.
- février : foire à la puériculture.
- février : après-midi dansant pour les séniors 

avec un goûter offert.
- mars : braderie.
- avril/juin : vide-grenier.
- août : journées des oubliés des vacances.
- octobre : foire à la puériculture.
- novembre : récolte de jouets.
- décembre : loto pour les enfants et marché aux jouets.

Plusieurs autres manifestations seront organisées en collaboration avec des
associations culturelles et sportives.
Nous pensons mettre en place un atelier de soutien juridique et administratif,
tel que l’aide pour un C.V., recherche d’emploi, etc…
Nous rappelons que nous tenons une permanence tous les jeudis de 10h à
12h 30 au dispensaire, derrière la mairie de Noves. Et que nous y distribuons
des colis alimentaires tous les 15 jours le jeudi de 13h30 à 17h.
Nous faisons appel aux bonnes volontés pour nous aider quelques heures par
semaine.
Contactez-nous au : 06 66 59 29 61 ou 06 86 14 94 89
Remerciement particulier à l’entreprise RICARD pour sa générosité.

SECOURS POPULAIRE FRANÇAIS
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En 2008, il a été vendu 254 cartes de pêche. Il convient d’y ajou-
ter les 159 de Cabannes car depuis fin 2006 “l’Ablette
Cabannaise” est rattachée à Noves. Pour la Malautière : 160 car-
tes (+10 de Cabannes).
Ces chiffres suffisent à montrer la vitalité de la société et l’attrait
que constituent les lieux de pêche du territoire communal.
Les bénévoles de l’Amicale ne ménagent pas leurs efforts tout au
long de l’année. Il faut débroussailler et dégager les abords du
lac et de la Malautière (le samedi matin, en hiver), procéder aux
lâchers, organiser les concours, préparer les déjeuners/pêche,
assurer les pêches électriques, sans compter les multiples
réunions auxquelles doit participer le président (avec la
Fédération, les partenaires institutionnels, les autres sociétés).
Mais tout ce travail est finalement récompensé par la persistan-
ce d’un nombre élevé de pêcheurs.
Durant l’année 2008 il y a eu 13 lâchers de truites et 2 200 trui-
telles.
Trois déjeuners au lac (dont le Souvenir Michel Chauvet) ont pu
être organisés (le samedi matin, suite à un lâcher la veille).
Ces opérations conviviales remportent toujours le même succès
(si le temps est favorable !).
Quatre concours ont été organisés : un vétérans, un départe-
mental jeunes, un à la pêche au coup, et celui de la fête votive,
qui voit toujours les enfants repartir chargés de cadeaux.
L’opération “truites baguées” a été reconduite et a permis à 3
pêcheurs (un de Noves, un de Châteaurenard et un de
Villeneuve) de gagner des gratuités pour 2009 (permis, cartes
Malautière) et des récompenses.
Nous avons participé au forum des associations, en octobre, en
mettant à la disposition du public un simulateur de pêche tout à
fait réaliste. Beaucoup sont repartis avec de belles prises (vir-
tuelles !).
Il convient de remercier tous ceux qui apportent une aide (finan-
cière ou matérielle) à l’Amicale, afin que celle-ci puisse mener à
bien ses activités, pour le bien commun , dans le respect de la
nature, et pour la satisfaction des amoureux de la ligne.

En 2009 il y aura 18 lâchers (farios et saumons de fontaine).

Truite en 1° catégorie : du 14 mars au 20 septembre.

Président : J.L. BOLÉA - 04 90 92 91 39
Trésorier : N. FERMY Secrétaire : R. REYNAUD
Membres : J. BARBIER, A. BARBIER, R. MARTIN, Y. ROGGI,
B. DEROUDILLE, C. GIGOT, H. BOUISSEAU, J. PERDRIX, P. BOUVET,
M. CHABANNES, H. BOUGNAS, M. FERMY

Les cartes 2008 
sont en vente dans 

les lieux habituels :

Marc’page (Noves), Epicerie

des Paluds, Local de

l’Amicale.

AMICALE 
DES PECHEURS NOVAIS
AMICALE 
DES PECHEURS NOVAIS
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Sport individuel :
Le judo est un sport individuel, c’est
l’école de la volonté et de la concentration qui

développe l’initiative personnelle et
apprend à l’enfant à ne compter que
sur lui-même pour obtenir des résul-
tats. Cependant, l’esprit “club” existe
aussi. Les compétitions développent
la camaraderie, les enfants se
battent individuellement pour un
même objectif : les couleurs de leur
club.

Le judo, art martial, a pour but
d’assurer l’harmonie du corps et de
l’esprit. Il permet de canaliser

l’énergie et de mieux faire connaître
aux jeunes leur corps et leur esprit,

donc de mieux se connaître eux-mêmes.
Sans oublier l’aspect défense qui les rend plus
sûrs d’eux.
Le judo est l’art martial le plus pratiqué par les
enfants.

Activités du club :
- Enseignement
- Compétitions Interclubs : une par trimestre dans les différents Clubs.

- Passages de grades et ceintures.

- Arbre de Noël.
- Gâteaux des Rois.
- Récompenses de fin d’année suivies de l’apéritif de clôture.

Pour la saison 2008/2009 
le Dojo Novais compte 

31 licenciés.

En Février 2007, après la fermeture de la chasse,
nous avons poursuivi, avec l’aide des bénévoles
du bureau, l’aménagement de notre territoire.
Sur la colline de VILLARGELLE, le programme de
débroussaillage, de labours, et d’ensemencement
de cultures à gibier (luzerne et tournesol), mis en
œuvre en 2006, a été poursuivi sur 12 hectares
environ .

Tous ces travaux ont été réalisés grâce au tracteur
financé l’an dernier par le Conseil Général des
Bouches-du-Rhône et la participation de la
Fédération des chasseurs.
Pour compléter notre gamme de matériel, nous
avons acquis une débroussailleuse et une tron-
çonneuse toujours avec l’aide du Conseil Général, que nous remercions. D’autre
part, nous avons procédé au calibrage des chemins en colline et en Durance.
Malheureusement, ces chemins sont régulièrement détériorés par le passage
répété des Quads et autres engins tout-terrain dont la circulation est interdite
en Durance et en zone Natura 2000.

La société La Fauvette se réserve le droit de porter plainte et demande aux
autorités compétentes d’intervenir dans cette zone de protection spéciale, afin
de faire cesser ces abus qui n’ont que trop duré.
L’Assemblée Générale s’est tenue le 11 Juin 2008. Le bureau a été reconduit à
l’exception du secrétaire qui demande a être remplacé. Nous le remercions

pour tout le travail accompli au cours de son mandat.
Monsieur Guy Asciach a proposé sa candidature qui sera étudiée lors de la pro-
chaine assemblée générale. En attendant, il assure l’intérim du secrétariat.
Le 11 octobre a eu lieu, dans la salle de l’ESPACIER à Noves, “Le Forum des
Associations”.
Notre société y a participé avec succès et a été récompensée par le 3ème prix
d’encouragement décerné par la Municipalité, que nous remercions.

Comme toutes les années, le Safari des anciens s’est déroulé dans la bonne
humeur et la convivialité. Nous tenons a remercier tous les jeunes qui nous ont
permis de réussir cette journée ainsi que l’excellent repas de clôture.

La fauvette
Société de chasse

Président : Joseph Ferreti 04 90 94 23 09
Pour contacter le garde chef : 04 90 95 14 11 
(piégeur agréé)

Cours Enfants :
de 17 h. à 18 h. 45
Cours Ados 
et Adultes :
si demande 
(mini 8 pers.) 
de 18 h. 45 à 20 h.

Le Club est ouvert tous les mardis en période scolaire de 16 h. 30 à 20 h. sous la Direction de Laurent CAVALLI, Professeur Diplômé d’Etat.

Président : Georges EYRIER
Vice-Président : René GONDRAN Secrétaire/Trésorière : Lina GONDRANDOJO NOVAIS



De 1976 à 1983, sous l’égide du club
Haltérophile de Noves, cours de gym-
nastique avec Jackie PALOMERA.
Puis, en 1984, création du club avec
comme professeur Jackie PALOMERA
qui, au fil des années nous a apporté
une gymnastique toujours renouvel-
lée et complète : échauffements, tra-
vail à la barre, abdominaux, fessiers,
haltères, bâtons, élastiques, form-
tonic, streching.

Les cours de gymnastique seulement
ont lieu :
Le mardi de 18h30 à 19h30 et le ven-
dredi de 17h45 à 18h45, salle de la
Malautière.
Dames et Messieurs sont les bienve-
nus.

Présidente : Evelyne CHAIX
Trésorière : Renée ROCHE
Secrétaire : Muriel CHAIX
Professeur : Jackie PALOMERA

De 1976 à 2008
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Le flash rock’n’roll a connu
une bonne saison 2007/2008.
Romain ROCHE et Mélanie CHAGNY sont montés sur la troisiè-

me marche du podium lors d’un championnat et ont fini à la
10ème place lors du championnat de France dans la catégorie

Junior 2. Félicitations à ces danseurs qui ont défendu avec
panache les couleurs de leur Club toute la saison.
Cette année encore, la relève du club est assurée, puisque

les nouveaux danseurs (1ère et 2ème année) sont
encadrés par Elodie MENDEZ et Emilie HENRY,
chaque mardi soir à l’Espacier. Elles préparent avec
sérieux et motivent, tout au long de l’année, tous ces
talents en herbe. Cinq couples représenteront le club
en compétitions, dont deux en rock acrobatique, un

en rock sauté et deux en rock au sol. Les adultes sont
accueillis dans la bonne humeur par Elodie, Emilie et
Grégory le vendredi soir.
Si vous aimez danser, le club organise sa grande soirée
de fin d’année, en mai à l’Espacier, avec concours de
rock amateur.

FLASH ROCK’N ROLL

Présidente : PUECH Patrice
Trésorière : MENDEZ Monique
Secrétaire : HENRY Emilie
Cours à la salle de l’Espacier

Entraîneur : Elodie MENDEZ
Cours enfants : 1ère et 2ème année : Mardi de 19h à 20h
Cours adultes : Vendredi de 20h à 21h
Compétiteurs : Mardi de 19h à 21h / Vendredi de 19h à 20h

Chemin du Grès - 13550 NOVES
Tél. 04 90 92 94 36

GYM DANSE CLUB
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Et une saison de plus pour l’Haltérophilie Novaise, créée en
1965 par Louis Chaix, qui nous a laissé sa passion pour ce
sport.Avec trois générations d’haltérophiles - Roger, le père,
Lionel le fils, et Loïc le petit-fils - les Reynaud sont un pilier
pour ce club et Lionel, depuis plus de 10 ans, a repris le poste
de président.

En Haltérophilie, au championnat de France Nationale 3 par
équipe, Noves s’est classé cette année à la 19ème place.
“Coatchée” par Gilbert Deltorre, l’équipe était composée de :
- Patrick Gautier, champion de Provence et vice-champion

de France vétéran avec un total de 141 kgs,
- Renaud Deltorre avec un total de 200 kgs,
- Stéphane Espinosa avec un total de 225 kgs,
- Rémy Mazzochi avec un total de 180 kgs,
- Sébastien Azzorin avec un total de 240 kgs, blessé, qui n’a

pu faire les minima du championnat de France (250 kg).

En force athlétique, qui associe 3 mouvements - squat, déve-
loppé couché, soulevé de terre - Julien Gentelet, avec un
total de 450 kgs, manque de peu la sélection pour les
championnats de France et Christophe Jourdan améliore ses performances
des dernières compétitions régionales avec un total de 425 kgs.

En Culturisme, le public était au rendez-vous pour la compétition qui s’est
déroulée dans la salle de l’Espacier le 08 mars 2008.

NOUVEAUTE A LA SALLE : dorénavant, le jeudi de 17 h à 20 h, cours de
musculation féminine encadré par Sylvie Ehleringer, championne du monde
en titre de body-building et nouvellement arrivée dans le club.
Horaires de la salle : lundi, mercredi et vendredi : 18 h 15 à 19 h 45.
Venez nous voir, on vous attend pour tout renseignement et inscription.
Contact : Lionel Reynaud au 06 77 30 32 11 ou Rémy Mazzochi au
04 90 94 45 23.

L’association Harmo’gym est née en septembre 2008.
L’ambiance y est conviviale ; le but étant de se détendre tout
en  pratiquant sérieusement de la gymnastique sans se prendre
au sérieux.
Les hommes sont les bienvenus ; nous en comptons déjà
quelques uns parmi nos adhérents.
Les cours sont “menés” par une personne brevetée d’Etat.
Chacun est libre de venir essayer 2 à 3 cours à sa convenance
avant d’adhérer ou non au club, à condition d’avoir 16 ans.
Les cours proposés sont :
- La gymnastique traditionnelle qui repose plus sur un travail
musculaire.
- Les abdominaux, fessiers.
- Le stretching : principalement des étirements.

Ces trois cours sont accessibles à tous, contrairement aux 2 suivants qui
demandent un minimum de condition physique :
- Le step, qui consiste à faire une chorégraphie sur une “marche”.
- Le body sculpt, qui est plus dur physiquement, car plus répétitif que le pré-
cédent avec le même support, des haltères aux mains et une coordination
bras-jambes.
Mmes Hélène CHRISTIN, Cathy BOU, Laure BALESTRACCI et M. André
CAVALINI sont les membres du bureau.
Pour tous renseignements, vous pouvez appeler Véronique (prof de gym) au
06 11 44 85 47.
Si l’envie vous prend, n’hésitez pas à vous lancer, car vous serez, dès la
première séance, intégré au groupe.

HARMO’GYM

HALTEROPHILIE CLUB CULTURISME NOVAIS



Noves - Paluds-de-Noves

Entreprise d’élagage - Entretien - Espaces Verts 
Etudie toutes propositions de devis

ROUTE D’EYRAGUES - 13550 NOVES 
TÉL. 04 90 94 08 39 - FAX 04 90 92 96 02

S.A.R.L.GORI
Père & Fils La municipalité remerçie

Madame ROUSSET 
Messieurs MAILLE et LAMBERT

Géraniums - Plantes à massifs 
Vente au détail
EARL des Traverses 

Chez R.BOYER et Fils
Chemin du Vallat Neuf - Quartier Trébon

13550 NOVES - Tél. 04 90 92 95 83 - Fax 04 90 92 91 63

L’U
NIVERS du GÉRANIUM

VENTE - LOCATION
3 , C H E M I N  D E  L’ E A U  -  1 3 5 5 0  N O V E S
Tél. 04 90 94 75 56 - Fax 04 90 94 75 48

CONSTRUCTIONS - MODULAIRES - BUNGALOWS

CMSCMS
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Commerces • Artisanat • Entreprises

PIZZERIA

18, route de Châteaurenard - 13550 NOVES 04 90 94 01 72

Eric Cavalier, Michèle et Marvin

Ouvert tous les
soirs et le
dimanche midi
fermeture
le mercredi soir

Lou RoucasLou Roucas



OLYMPIQUENOVAIS Société fondée en 1929

La saison 2007-2008 :
Les catégories représentant l’Olympique
Novais sur les terrains de la région sont :
Les Débutants : 2 équipes
Les Poussins : 2 équipes
Les Benjamins : 1 équipe
Les 15 ans : 1 équipe
Les 18 ans : 1 équipe
Les Féminines à 7 : 1 équipe
Les Séniors : 2 équipes

Cette saison a été d’un bon niveau pour
toutes les catégories de l’Olympique
Novais, que ce soit en Championnat,
Coupes, Tournois…
Les Séniors II finissent avec brio 2ème de leur
poule, et accèdent en 2ème Division.
Les Poussins gagnent le tournoi de Noves,
finissent également 2ème du tournoi des
Cheminots avec les 2 meilleurs buteurs du
tournoi.
L’équipe féminine, constituée cette saison,
se comporte bien dans son champion-
nat.

Bilan 
d’activités 
2007 - 2008:
- Loto annuel du club.
- Goûter de Noël précédé d’une séance de Cinéma à Noves (les Rois de

la Glisse). Les jeunes pousses du Club ont partagé ce moment avec les
enfants de l’Association Vivre Ensemble à Noves.

- Le 13 avril a eu lieu pour la 2ème année consécutive la Journée avec
l’Association Vivre Ensemble à Noves qui a donné le coup d’envoi de la
rencontre du Match Noves – le Thor.

- La collecte des séniors et des dirigeants a permis à Sébastien et sa
famille d’assister à un match au Stade Vélodrome (OM - Strasbourg),
accompagné de quelques dirigeants.

- La Paella de l’Amitié pour la Fête Votive.

- Le club a tenu la Buvette de la Fête pendant les 5
jours dans une superbe ambiance.
- Divers repas réunissent les
joueurs, parents et dirigeants.

- Le Tournoi des
Commerçants a rassemblé
21 équipes.
Le tournoi des Jeunes a été
un grand succès malgré

l’orage qui ne nous a pas
permis de faire les finales.

Saison 2008 – 2009 :
À ce jour, nous comptons 141
licenciés, 22 dirigeants, 1 arbitre
qui officie pour le Club, et
quelques joueurs qui s’impli-
quent activement dans le club.
Les Féminines sont réparties en
Championnat Sénior à 7 pour

la 2ème année consécutive.
Cette année nous espérons que cer-

tains éducateurs passeront le Diplôme d’Initiateur 1°.
Je remercie les parents de jeunes, les joueuses, les joueurs, les sponsors
pour leur participation dans toutes les actions du club, notamment lors
de la Fête Votive pour la tenue de la buvette dans une superbe ambian-
ce amicale.
Création du Site Internet : http://on-footeo.footeo.com :
Connectez-Vous.
Je vous donne rendez-vous en 2009 pour les 80 ans du Club.

L’OLYMPIQUE NOVAIS vous souhaite une Bonne Année 2009.
COURTIAL Christian

Président : COURTIAL Christian Président Adjoint : LECOMTE Vincent
Trésorière : GONDRAN Lina Trésorière Adjointe : MARTINEZ Cathy
Secrétaire : SAHNOUNE Edith Secrétaire Adjointe : LECOMTE Nathalie
Entraîneur Général : SALOMON Nicolas
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Le CTPR L’Encierro, avec sa jeune équipe, a encore innové lors de
l’année 2008. Effectivement, outre les traditionnelles courses
camarguaises, loto, sortie en Camargue et Novines, la nouveauté
2008 du calendrier taurin était la course organisée le dimanche de
la fête de Saint-Éloi. Une réussite totale, avec une course de qua-
lité et un public nombreux venu des quatre coins de la Camargue,
malgré le temps menaçant. Puis le club a organisé un vide-grenier,
le dernier dimanche d’octobre, qui a connu un franc succès sous un
soleil éclatant.
La sortie en Camargue, fin janvier, s’est déroulée à la manade Chauvet.
Très belle journée. Vivement 2009 ! Le Loto le premier dimanche de jan-
vier a rempli la salle de l’Espacier, bravo Thierry !
Le souvenir Yves Gaillardet 2008 a été remporté par Rémi Guyon, futur
vice-champion de France espoirs, et le taureau Héliodor de la manade
Lautier, manade championne de France 2008.

Le deuxième souvenir Régis et Régine Chauvet a été décerné au tau-
reau Estrelloun de Caillan et à Nabil Bénafitou.
Quant à Bastien Four, il obtient le coup de cœur 2008 pour sa superbe
course du 1er Juin.Encore une fois les arènes Régis Chauvet ont vu évo-
luer les meilleurs raseteurs et taureaux du Trophée de l’Avenir, devant un
public sans cesse plus nombreux. 2008 est donc une année remarquable,
en espérant que l’année 2009 soit de la même lignée.

CLUB TAURIN PAUL RICARD - L’ENCIERRO
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Bureau :
Président : Nicolas Beltri - 06 76 49 54 05
Vice-président : Luigi Fasoglio
Trésorier : Bertrand Chabas - Trésorier adjoint : Aurélien Veyrier
Secrétaire : Ivan Ferretti - Secrétaire adjointe : Julie Roumieux
Responsable de la programmation taurine : Arnaud Fesquet

Pour la troisième année, "la Boule de
Laure" poursuit son petit bonhomme
de chemin.
Les concours du samedi voient se
réunir, chaque semaine, entre 80 et
90 joueurs.
Cette année, à la demande de nomb-
reux joueurs, nous avons décidé d'or-
ganiser en plus du samedi, un
concours "à la mêlée" le mardi, et
grâce au boulodrome couvert, nous
réunissons tous les mardis entre 60
et 70 participants.

LA BOULE DE LAURE
Président : CAPEAU Jean-Claude
Vice Président : MANCHON Patrice
Trésorier : CHAUVET Jean-Paul
Trésorier adjoint : CONTAT Patrick
Secrétaire : RICHARD Jacky 
Secrétaire adjoint : CHAUVET Julien
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L’association organise de grandes manifestations, où Gilbert DONATI place tou-
jours la barre plus haut. Son plus ancien élève, Sébastien PACE, qui a débuté au
club à l’âge de 5 ans, fait la une de tous les magazines locaux, nationaux et mon-
diaux. Ses prestations de plus en plus hautes en qualité lui ont valu, pour la 2ème

année consécutive, un passage sur Eurosport courant janvier.

Le club attire de plus en plus d’enfants, d’adolescents et même les vétérans se prêtent
au jeu. Cette année encore, Gilbert DONATI et son équipe ont décidé d’organiser un
Championnat d’Europe. Pour le pilier du club, Sébastien PACE, qui a remporté à 2
reprise le Championnat de France Elite durant la saison 2007-2008. Venez nomb-
reux le 14 mars 2009 au Stade Pierre de Coubertin à Châteaurenard. Une soirée pro-
metteuse s’annonce.

NOUS VOUS ATTENDONS NOMBREUX le 14 mars à Châteaurenard

Siège : Marie de Noves - 04 90 24 43 08
BE : Karine PONTET - 06 15 15 62 84
www.club.fft.fr//tcnoves

Bon bilan sportif pour l’année 2007/2008.

Le programme de l’année 2007/2008 a permis à
un bon nombre de licenciés de participer aux
diverses compétitions de la région :
- Coupe Vincensini
- Tournoi interne format cours
- Animation et goûter de Noël pour les enfants de
l’école de Tennis.
- Tournoi OPEN en Mars 2008 – une centaine de

participants de toute la région.
- Loto en novembre 2007 et pour la première fois

un loto pendant la fête votive.
- Tournoi interne de fin d’année, tournois de doubles

dames – messieurs – doubles et doubles mixtes.
- Et pour terminer la saison en beauté, fête de

l’école de tennis avec finales enfants et adultes.
- Participation au Téléthon 2007.

L’assemblée générale s’est tenue à la Salle des Expositions en Mairie le
14.11.08. Les projets sont nombreux. Nous espérons les concrétiser
encore cette année.
Pour la première fois : tournoi jeunes au mois de novembre.
Une centaine de participants malgré le mauvais temps.
Tournoi de la Saint-Valentin en février – Doubles
Tournoi interne

Participation à de nombreuses manifesta-
tions : Vincensini – Départementale garçons, filles et adultes, pour les plus
petits tournoi des Lutins, tournoi Open en mars 2009.
Comme chaque année, nous intégrons dans ce programme le tournoi
interne et le tournoi de l’école de tennis.

Nous tenons à féliciter les Dames qui ont représenté le Club en
Départementale, ainsi que Nicolas BRUNO (parti au TC de Cavaillon)
Vainqueur au master’s des jeunes 2008 catégorie 14 ans.
Nous remercions tous les organismes, sponsors et autres pour l’aide finan-
cière et morale qu’ils nous apportent pour la réalisation de nos projets.
Bonne année sportive à tous.

Finalistes Tournoi Open Noves - Mars 2008

POWER BOXING 

TENNIS CLUB NOVAIS

Les cours enfants se déroulent le lundi et mercredi de 18h 30 à 19h 30
Les cours adultes débutants le mercredi de 19h 30 à 21h 30
Les cours adultes confirmés le lundi, mercredi, vendredi de 18h 30 à 19h
30
Les cours sont dispensés par Gilbert DONATI, diplômé d’état de Boxe anglai-
se, fédéral de Full Contact, juge international et ceinture noire 2°, et
Sébastien PACE diplômé fédéral de Full Contact ceinture noire 1°, combat-
tant international professionnel de Full Contact.
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Quartier de la Gare - 13550 NOVES - Tél.04 90 94 21 46 - Fax  04 90 92 93 15

Expédition spécialités :
Salades - Cerises - Melons - Raisins - Pommes

Rte de Cabannes - NOVES - 04 90 94 01 51 - Fax 04 90 92 99 17

Revêtements - Sols et Murs - Placoplâtre - faux Plafonds
Isolation - Façades - Plâtre ciré - Miroiterie

SPECIALISTE POSEUR AGREE 
PLAFOND TENDU LAQUE BARRISOL

ENTREPRISE DE PEINTURE

ET FILS

constructeur de matériels tubulaires
Route de NOVES - BP55 - 13440 CABANNES

Tél. 04 90 95 23 52 - Fax : 04 90 95 34 47
E-MAIL : CONTACT@TOUTENTUB.COM - WWW.TOUTENTUB.COM

S.A.R.L. Nvelle Henri RICARD

LA MERIDIONALE
CHAUFFAGE GÉOTHERMIE - SOLAIRE

POMPE À CHALEUR - CHAUFFE-EAU SOLAIRE
CLIMATISATION - AUTOMATISME

ÉLECTRICITÉ COURANT FORT & FAIBLE
AGRÉÉ A.D.E.M.E. (Prime région + réduction d’impôt)

Port. 06 73 89 90 38 - Tél. 04 90 92 92 99 - Fax : 04 90 92 91 15
Z.A. Rocade Nord - 13550 NOVES

Quartier de la Gare- 13550 NOVES
Tél. 00 33 (0)4 90 24 80 00 - Fax : 00 33 (0)4 90 24 88 27

Provence
Achats

Services
E X P É D I T I O N  -  E X P O R T A T I O N  F R U I T S  &  L É G U M E S

Commerces • Artisanat • Entreprises
MOTOCULTURE
MÉRIDIONALE

Route de Bonpas
13550 NOVES
04 90 92 90 13

PÉPINIÈRES
OUVIER

Conifères - Ornements - Arbres Fruitiers

Route d’Apt - 84800 LAGNES

04 90 20 30 29
Fax 04 90 20 27 94

REGIE DEPARTEMENTALE 
DES TRANSPORTS 

DES BOUCHES-DU-RHONENous rapprochons les territoires

Le Tourisme en Car…
uEXCURSIONS uSEJOURS
uSORTIES SPORT D’HIVER
uSORTIES SCOLAIRES

Gare de Châteaurenard
CHATEAURENARD
Tél. 04 90 94 11 40
Fax 04 90 90 00 69

www.rdt.13

MULTISERVICES

PANATTONI Alain
06 73 02 11 28

Terrassement
Maçonnerie
Pose de fosse
Placo,
Piscine,
Carrelage, etc…

DEVIS GRATUIT
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le président : Laurent PASCAL - 04 83 84 66 74

NOV’ TOUT TERRAIN TRANQUILLE

Noves T.T.T. est une association de passionnés de tout-terrain fondée en 2005.
Elle regroupe aujourd’hui une trentaine de membres.
Souvent heurtés à la mauvaise image que se font les gens sur la pratique du
tout-terrain, nous apportons la preuve que l’on peut pratiquer du tout-terrain
avec respect, la diversité de nos membres en est la première : chasseurs,
cavaliers, randonneurs, vététistes.
Nous ne pratiquons que sur des terrains privés ou des zones ouvertes à cet
usage.
En 2008, Noves T. T. T. a participé activement à la JOURNÉE DES CHEMINS
du mois de mai qui a consisté à collaborer avec le C.I.F.F. pour nettoyer et
ouvrir des chemins dans le massif du Rougadou à Noves.
Décembre 2008, Noves T.T.T. participe au Téléthon en proposant des bala-
des à bord des véhicules, pour découvrir la colline et la pratique du tout-
terrain, dans l’esprit de respect et convivialité qui est celui du club.

Après 2 saisons passées en entente avec le club de St-Rémy, le R.C.N. revient
à ses premiers amours et s'isole pour repartir seul dans le championnat de
1ère/2ème série.
Le bon niveau de nos joueurs avait permis de remporter en 1991, pour la pre-
mière fois, contre St-Gilles, le bouclier de Brénus dans cette série. Puis il le
remportèrent une nouvelles fois en 2006, contre Plan-d'Orgon, sur le terrain
d'Avignon.
Cette année donc, Noves aura comme adversaire des équipes inconnues,
comme Marseille-Huveaune ou la Roque-d'Anthéron, qu'ils rencontreront en
poule de brassage.
En novembre, le championnat de 1ère/2ème série commença. Les clubs de
Salindres,Vaison, marseille-Huveaune, Pernes, Gardanne et Apt étaient sur la
liste de nos adversaires. Devait également y figurer le club de Rognonas, mais
nos voisins ont connu des difficultés de démarrage et ne se sont pas inscrit
dans le championnat. C'est comme ça que le R.C.N. a récupéré des joueurs
venus de Rognonas. Du coup, le nombre de licenciés au club a permis d'en-

gager une équipe réserve. Le souci majeur des dirigeants fut de trouver un
entraîneur, et le choix s'est porté sur Jacky Manzon, un homme de terrain,
qui a déjà fait ses preuves notamment à Châteaurenard. Il a pris avec lui un
adjoint en la personne de Laurent Pauleau. Un duo d'entraîneurs décidé à
conduire le club des “rouge et vert” encore une fois jusqu'au dénouement
final, c'est à dire le championnat de Provence au moins!
Du côté du bureau, suite à la séparation du club avec St-Rémy, il y a eu
quelques changements. Le président, Christian Gentil, a repris les rènes en
co-présidence avec Marc Riboud, qui fut président autrefois.
Parmi les autres membres, on trouve de nombreux éléments féminins qui
accompagnent les plus anciens joueurs.
Du côté des jeunes, rien n'a été laissé au hasard ; avec Michel Callonge diri-
geant les premiers pas, on trouve les anciens du club pour s'occuper des
poussins, pupilles, benjamins, minimes, tandis que les cadets et les juniors, en
nombre insuffisant, ont rejoint nos voisins de Châteaurenard. Le R.C. Noves
compte 150 licenciés, et n'a pas fini de faire parler de lui.

racing club novais

NOV’ TOUT TERRAIN TRANQUILLE
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PALUDS-DE-NOVES
TRAVAUX EFFECTUES EN 2008

Stade des Journettes : mise en place d’une clôture en acier galvanisé plastifié

Réfection des enrobés chemin de la Draillette Rénovation de la Noria

PALUDS-DE-NOVES
TRAVAUX EFFECTUES EN 2008



Acquisition d’une partie du bâtiment pour mise aux normes d’une infirmerie, salle, divers

Construction d’un 2ème cours de tennis

Aménagements des abords de l’école : enrobés, bordure, espace vert

Achat d’un véhicule pour un employé permanent sur les Paluds
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Cette année scolaire a vu de nombreux changements au sein de l’école :
modification des programmes, mise en place de stages de rattrapage
pendant les vacances scolaires, suppression de l’école le samedi matin,
mise en place de deux heures de soutien par semaine pour les élèves
signalés en difficulté, suppres-
sion massive de postes d’en-
seignants, suppression des
postes d’enseignants spécia-
lisés dans la difficulté scolaire
(RASED)…
La suppression de la 5 ème
classe, mesure heureusement
annulée une semaine après la
rentrée, a néanmoins obligé
l’ensemble de la communauté
éducative à vivre deux rentrées
successives.
Les enfants des Paluds-de-Noves
sont donc accueillis dans cinq bel-
les classes : Mmes Noëlle Picard et
Floriane Gérardin accueillent les
plus petits en maternelle avec
Mme Josiane Rosellini, ATSEM.
Les GS et CP sont pris en charge par
Mme Laurence Rouger, secondée par Mme Régine Veyrier. Mmes Carole
Moritz et Nathalie Souissa se partagent le CP/CE1. Mme Danielle Ruiz a
remplacé Mme Agnès Pellegrini devant les CE2/CM1, et Mme Marina
Salamand et Mr Vincent Blaszczynski, directeur, se partagent les élèves
du CM1/CM2.
L’équipe ne serait pas complète sans Mr Olivier Malagamba, emploi de
vie scolaire, Mmes Martine Dardalhon, Ludivine Mathieu et Séverine
Decoster à la restauration.Tous ont à cœur de faire en sorte que l’année
scolaire des 110 élèves de l’école se passe le mieux possible.

Une rentrée 2008/2009 bien agitée

Le Sou des Ecoles Laïques des Paluds-de-Noves est une association Loi 1901 
qui a été fondée le 28/06/1948. Composé de parents d’élèves, membres bénévo-
les, le SOU a  pour vocation d’améliorer les conditions de scolarité des élèves.
L’association favorise également, de par sa participation financière, à la mise en
place d’activités, sorties et séjours pédagogiques.
Les ressources financières de l’association sont composées d‘une subvention muni-
cipale et de recettes obtenues lors des manifestations telles que le loto, la vente de
fleurs, la kermesse…
Pour l’année scolaire 2007/2008, le SOU a attribué 6321€ au profit des enfants de
l’école primaire et maternelle. Cette somme a permis de financer tout ou partie :
- d’une semaine de classe rousse en Lozère (Centre de Ventouzet) pour les CM1 et

CM2 en septembre 2007.
- de l’achat de matériels scolaires, abonnements et cadeaux de Noël.
- des sorties scolaires : au Zoo de la Barben, à l’Auditorium du Thor, à Fontaine de

Vaucluse.

ECOLE PRIMAIRE 
DES PALUDS-DE-NOVES

Les associations complémentaires de l’école sont peu nombreuses mais très
actives au sein des écoles primaires. L’USEP (Union Sportive de l’Enseignement
du Premier Degré), qui fête cette année ses 70 ans, propose, grâce à ses ani-
mateurs bénévoles, enseignants et parents, des activités sportives pendant et
en dehors du temps scolaire. Avec 850 000 adhérents en France et plus d’une
centaine aux Paluds-de-Noves, l’USEP tient une place privilégiée dans l’éduca-

tion des élèves, des enfants.
Aujourd’hui, l’USEP et les aut-
res associations complémen-
taires de l’école se voient reti-
rer, au niveau national et
départemental, une grande
partie de leurs moyens
financiers ainsi que leurs
moyens en personnels
détachés de l’Education
Nationale : personnels
compétents et motivés qui
ne pourront être rempla-
cés. Cela pose la question
de la pérennité de ces
associations, de l’aide
qu’elles peuvent appor-
ter au niveau social,
dans les écoles, au plus

près des enfants.
L’année scolaire 07/08 a vu les élèves des Paluds participer aux rencontres

de secteur et aux rencontres départementales (Cross, course longue, rugby,
course d’orientation) et l’association a même organisé une rencontre départe-
mentale : l’attaque des châteaux au stade des Paluds, ainsi qu’une rencontre
“jeux traditionnels” au mois de mai. Les sorties vélo du mercredi pour les CM
ont eu un prolongement au début du mois de juillet, en collaboration avec
Verquières, par l’organisation d’un tour en Pays de Sault, en 4 jours, avec 10
enfants. Etape le matin, camping, tourisme et repos l’après-midi, 201 kms ont
été ainsi parcourus dans une réelle bonne humeur.
Souhaitons que cette année 08/09 soit aussi active, et que les années qui vien-
nent nous permettront encore de pouvoir composer un calendrier aussi fourni.

USEP DES PALUDS-DE-NOVES

Avenue F. M. Roudier
04 90 95 41 54 - eepu.paluds.noves@orange.fr
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70 ans au service de l’école

Président : GIRAUD Christian  - tél 04 90 95 45 58 
Trésorière : Elodie THIERS 04 32 61 05 06
Secrétaire : Magali GALLO 04 32 61 16 75

SOU DES ECOLES LAÏQUES
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Depuis septembre
2008, les horaires
de l’Atelier ont
changé :
les activités 
se déroulent 
désormais 
le samedi
matin de 
10h00 à
12h00 tou-
jours dans la
bonne humeur et 
le dynamisme des
animatrices : Muriel,
Sylvie et Camille.
Au programme, des créations
autour de la terre, du bois et de la pierre,
et de temps en temps un atelier cuisine.

Pour 2009 :
- Stage pendant les vacances de février 2009
- Stage pendant les vacances de printemps 2009
- Participation à “Entrez donc” avec l’association Racines des Nuages
- Marché de Noël

CHORALE 
AU CHOEUR
DES PALUDS
Présidente :Véronique ARRUÉ - 04 90 95 46 61 
Secrétaire : Sylvie DEREGNAUCOURT
Répétitions : le jeudi de 20h 45 à 22h 45

C’est au cœur des Paluds que l’ensemble vocal
Au Chœur des Paluds chaque jeudi répète
Salle de l’Etat Civil cet écrin musical
De cinquante choristes, pousse la chansonnette.

Vous pouvez les rejoindre, seule la bonne humeur
Vous sera demandée, pour votre voix mêler
A cet ensemble mixte qui chante avec ferveur
Du profane au sacré des refrains et des couplets.

L’ATELIER AU NATUREL

L’A.A.P.E.P est une association loi 1901 composée de parents qui ont pour
but de travailler en collaboration avec les enseignants, d’apporter des
idées et des projets éducatifs, de représenter, d’aider les parents et les
enfants tout au long de l’année scolaire.

Cette année, la fermeture à surveiller déposée sur la deuxième classe de
maternelle, a été au cœur de toutes nos préoccupations. Les membres de
l’A.A.P.E.P, les enseignants, les élus des Paluds, Mr le Maire de Noves
George JULLIEN, la Directrice de la crèche BEABA de Noves, les employés
de mairie, les habitants des Paluds, l’Association des parents d’élèves de
Noves, Mr le Député Bernard REYNES  se sont tous mobilisés pour sauver
cette classe.
Et le résultat est là, la classe a été ré-ouverte quelques jours après la ren-
trée. Nous tenons à les remercier sincèrement d’avoir tout fait pour que
les enfants puissent travailler dans de bonnes conditions.

L’A.A.P.E.P a contribué également à l’amélioration des conditions de réalisation
des ateliers culinaires et artistiques des classes de maternelle.
Les enfants préparent eux-mêmes les gâteaux d’anniversaire tout au long
de l’année, de nombreux plats lors de la semaine du goût  et fabriquent
également ces beaux objets en argile, terre cuite, pâte à sel qu’ils
nous offrent à l’occasion des fêtes de noël, pâques, fêtes des mères
et des pères.
Pour cela, l’école ne disposait pas directement du matériel nécessai-
re.
Nous avons donc fait appel aux parents et aux entreprises des
Paluds pour récolter les fonds nécessaires à l’acquisition d’un
four.
Grâce aux généreux donateurs, nous avons pu financer un four
multifonction avec porte froide qui, depuis son installation,
tourne à plein régime.
Pour cela, nous tenons à remercier Mr et Mme Bourdarel, Mr
et Mme Bono, Mr et Mme Gret, Mr et Mme Ginoux, Mr et
Mme Bonnefous, Mr et Mme Bayol, l’entreprise plomberie
RICO Séveric, l’entreprise ST Distribution, la Boulangerie l’Ami
du pain, le Bar des Arènes.
Les projets ne manquent pas : alors, joignez vous à nous !

A.A.P.EP.

Mairie Annexe 
13550 PALUDS-DE-NOVES Marché de Noël

2008 à NOVES

Stage février 2008

Pour tout renseignement :
Muriel 04 90 94 42 61  
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Cette année, le Comité des Fêtes des Paluds-
de-Noves a pris en charge l'organisation du réveillon du nouvel an. C'était
une première, et à en croire les dires de la  centaine de participants, une réus-
site incontestable. Nous avons également, en partenariat avec le Paluds Play
Club, organisé au mois de mai une journée “mémoire des Paluds”. Énorme
travail de Jean-Pierre Triadon pour rassembler et disposer, dans les rues et les
salles, plus de 600 photos sur la vie du village de ces soixante dernières
années. Journée complétée avec les thons à la broche le midi, suivis d'une
course de taureaux organisée par le Club Taurin des Paluds.

La fête votive a débuté le jeudi 14 août, pour finir le mardi
19 août. Six journées menées à un rythme d'enfer, avec
ses traditionnelles courses de taureaux, repas populaire,
et concerts pop-rock. Côté nouveauté, il y avait, bien sûr,
la très attendue abrivado à l'ancienne de notre ami
Bernard Ricard (Départ du moulin de Bournissac et arri-
vée au Bar des Arènes), suivie le soir d'une bandido
assez spectaculaire !
La soirée mousse, malgré une météo exécrable, a ras-
semblé énormément de monde dans une ambiance

festive extraordinaire.
Le Comité des Fêtes remercie tous les bénévoles des associations pour leur
compétence, leur dévouement, leur générosité et leur état d'esprit : le club
taurin, le club photo, le ball-trap, le tennis, la palunenco, l'USP, la boule colo-
rée, les 3 Bancs, le slot racing, mais aussi les commerçants, les agriculteurs des
Paluds, la manade Colombet, le ranch des Marais, Janick et Éric Bayol, Bernard
Ricard, les pompiers, Cathy et l'office du tourisme, les services techniques et
administratifs, la police municipale, la gendarmerie et bien sûr la municipalité.

Rendez-vous fin mars pour l'Assemblée Générale.

COMITE DES FÊTES

Les membres du Bureau :
Président : Pierre FERRIER
Trésorier : Yannick ROUBAUD 
Secrétaire : André BERAUD
Ainsi que 32 membres actifs

Dans le courant de l'année 2008, l'association des
jeunes palunais, les 3 Bancs, a réalisé sa journée festi-
ve le mardi 19 août, marquée par une après-midi tau-
reaux piscine et une paëlla en soirée.

Depuis peu, un nouveau bureau est en place : Yoan
MENICHINI à la présidence, Laurent LAGUERRE vice-
président, Martin JOUVE et Sophie PAULEAU, respective-
ment trésorier et secrétaire.

Leur première manifestation aura été le loto annuel, le
dimanche 14 décembre.

Les nouveaux dirigeants, et tous les autres membres de
l'association, comptent perpétuer les évènements déjà tra-
ditionnels aux Paluds-de-Noves mais aussi programmer de
nouvelles activités.
Cordialement, les jeunes palunais.

Les 3 BANCS

Jean-Pierre TRIADON investit les rues et ravive la mémoire aux Paluds
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Les rencontres régulières des artistes des Paluds et de Noves ont permis
de préparer 3 projets en 2008.

F. Desbordes ( illustrateur animalier)  a conduit un groupe de 50 per-
sonnes au Zoo de St-Martin-la-Plaine, en mai, pour y découvrir,
grâce à son directeur Pierre Thivillon et aux soigneurs, leurs gorilles
et chimpanzés. La sortie avait réuni les membres de plusieurs
associations et ce fut une magnifique journée dont tous sont reve-
nus enchantés.

Pour la troisième année d’affilée, le 14 septembre, la manifestation
“Entrez Donc” a ouvert à près de 200 visiteurs , 7 ateliers d’artis-
tes des Paluds et présenté le travail de 15 créateurs, peintres, photo-
graphes, sculpteurs, plasticiens. Une campagne d’affichage a élargi
notre public et le beau temps était au rendez-vous. Cet événement
s’est conclu par un grand repas, en commun, chez Michel et Agnès
Pozzetto.
Enfin en octobre, nous étions présents au week-end des associations à
Noves.
Merci à tous les membres de Racines des Nuages, ainsi qu’a tous ceux qui sont
venus partager les plaisirs de la création autour de la sensibilité artistique. Nous pour-
suivrons cet échange si enrichissant qui nait entre des habitants artistes et leurs voisins curieux.

RACINES DES NUAGES

Cette année 2008 fut riche en nouveautés tant au niveau de la recherche et de la
créativité photographique que de l’implication des membres du club.
Nous avons été heureux d’accueillir dernièrement parmi nous deux
jeunes nouveaux adhérents.

Outre les rencontres hebdomadaires, les membres du Club se sont
mobilisés autour de plusieurs manifestations tout au long de l’année.
La saison photographique a débuté avec succès au mois de mai par le
concours Interclubs, qui s’est déroulé à Lagnes, dont le thème était :
le mouvement.
Les deux premiers prix photo argentique noir et blanc ont été remportés
par un membre de notre club.
Dans le cadre du jumelage avec l’Italie, nous avons participé à l’exposition
photo organisée par la ville de Calcinaïa accueillant également un club
Parisien et un club Espagnol. En retour, les clichés de chaque club ont fait
l’objet d’une exposition itinérante successivement dans leurs régions et
pays d’origine.

C’est ainsi qu’à l’occasion de la fête de la St Roch aux Paluds, La Noria a éten-
du son espace d’une salle supplémentaire afin de proposer aux nombreux visi-
teurs les images de nos amis des clubs photo Italiens, Espagnols et Parisiens.
La Noria a exposé ses œuvres à Noves le 1er Juin à l’occasion de la charrette
de St-Eloi, puis aux Paluds, le 7 septembre, pour la charrette de la St-Roch. Au
mois d’octobre, certains membres du club ont poursuivi leurs efforts bien
récompensés par un 1er prix couleur et deux autres prix, pour leur participation
au concours photo de la ville de Sénas autour du thème : le cheval et le tau-
reau.

Enfin, les 24 et 25 Octobre, le Forum des associations à Noves a favorisé les ren-
contres et les échanges avec les nombreuses associations présentes et nous a
permis de faire connaître les activités de notre club au plus grand nombre.
Le club photo La Noria se réunit dans une ambiance conviviale les
mercredis à partir de 20h30, à la Maison des Associations aux
Paluds-de-Noves et accueille tous les passionnés de photographie argen-
tique et numérique.

LA NORIA
Président : Patrick VERDIÉ - 04 90 95 07 55 - pat.verdie@orange.fr
Secrétaire : Marie-Christine CASU - Trésorière : Evelyne BUISSEAU
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La saison sportive 2009 est lancée...
La saison passée, c'est une quarantaine d'enfants et une quin-

zaine d'adultes qui ont fréquenté notre école de tennis. Caroline,
notre professeur, est partie vers d'autres horizons ; nous lui souhaitons

bonne chance. C'est Grazielle, moniteur BE 1, et Corinne, initiatrice 1er
degré, qui prennent en charge et animent en 2009 notre école.
Nos cours se déroulent les lundi et mardi soir ainsi que le mercredi
matin. En matière de compétition, nos licenciés adultes et enfants
ont participé à de nombreuses compétitions par équipe, souvent
avec succés.

Le travail et le sérieux des bénévoles du club et la fidélité de nos
adhérents sont récompensés et nous en remercions la municipalité et le
Conseil Général, puisque lorsque vous lirez ces lignes, les travaux du
second terrain de tennis seront probablement terminés. En effet, depuis
plusieurs années, l'augmentation des effectifs du club rendait nécessai-
re la construction d'un second court. Nous pourrons ainsi mieux articu-
ler les horaires de l'école de tennis avec ceux de la pratique libre, et nos

équipes de compétiteurs pourront enfin recevoir “à domicile” les équipes adverses pour le plus grand plaisir d'un public que nous espérons plus nombreux.
Il nous reste à proposer à tous ceux qui le souhaitent, de partager ces installations, et de nous rejoindre pour pratiquer un tennis de proximité, de convi-

vialité, sans “chichi” ni “prise de tête”, dans la joie et la bonne humeur.
A bientôt sur nos courts !!!

Cette association a été créée en 1982 et à ce jour, elle
regroupe 14 adhérents.
Elle se veut un lieu de loisirs et d'échanges entre toutes les

personnes qui le désirent et celles qui le souhaitent peuvent
rejoindre activement le bureau, sachant qu'elles seront les
bienvenues.
L'association a acquis deux fusils et les met à la disposition

des tireurs confirmés ou débutants pour qu'ils puissent
découvrir ce sport de loisir sur notre site.

Cette année, l'association a organisé 8 manifestations qui
se sont déroulées aux Orgonens, le samedi après-midi ou le
dimanche matin, suivant le calendrier qui a été établi par
tous les membres de l'association. Ce même calendrier est
disponible en mairie annexe des Paluds-de-Noves, en début
de saison.

Nous tenons à remercier la municipalité pour l'aide finan-
cière qu'elle nous apporte chaque année sous forme de sub-
vention, ce qui nous permet l'entretien du site.
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Mairie Annexe - www.club.fft.fr/tennisclub-palunais
Président : Lionel ALESTRO - 04 32 61 05 77
Trésorier : Pierre OZIMEK - 04 32 61 08 94
Secrétaire :Sandra BLANC - 04 90 95 17 62
tennisclub.palunais@fft.fr

TENNIS CLUB
PALUNAIS

Tournoi interne - Mai

L'ASSOCIATION PALUNAISE DE BALL-TRAP 
Président : Jean-Marc BEZERT / 06 60 20 31 54 
Trésorier : Guillaume BRES
Secrétaire : Marc FERRIER
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Ce Dimanche était aussi celui de notre épreuve cyclis-
te pour les quatre catégories de l’U.F.O.L.E.P.Au départ,
quatre pelotons sur un circuit de 6,2 Km (une demi
Calade) sécurisé par des cibiste agréés, des signaleurs
du club, les gardes municipaux qui officiaient aux car-
refours sensibles du croisement du “Pont coloré” et de
la route de St-Rémy, sans oublier la voiture et la moto
ouvreuses. Mais Neptune en avait décidé autrement
car notre région classée en zone orange par météo
France devait recevoir son déluge annoncé et ce, pen-
dant le déroulement des épreuves sportives. Malgré
ces prévisions pessimistes, 110 coureurs avaient fait le
déplacement (souvent de loin : Marseille, Valréas, Aix-
en-Provence…) pour participer aux courses propo-
sées. La notoriété des organisations cyclistes palunai-
ses a sauvé la journée du naufrage. Les coureurs trem-
pés, boueux, frigorifiés à leur descente de vélo se
consolaient avec un grand sourire en déclarant “je
pourrai dire : j’y étais !” La remise des récompenses dans la salle de l’amitié fut
un grand moment de convivialité entre coureurs, dirigeants et organisateurs.Bien
sûr, le buffet généreusement garni fut pris d’assaut par les coureurs après leur
débauche d’énergie sur une route copieusement arrosée par les averses. Quant
aux récompenses, anniversaire oblige, elles avaient vu leur valeur doubler en
cette occasion. Profitant de la remise des prix, nous avions organisé une  expo-
sition photos qui rassemblait plus de 200 clichés évoquant la vie du club depuis
ses origines en 1933 jusqu’à nos jours, les anciens maillots sur leurs cintres
témoignaient de l’évolution des tissus et des styles de fabrication, jusqu’à la bicy-
clette de course de Gilbert Vial, datant de 1968 et qui suscita bien des sourires et
des commentaires en comparaison avec les machines “hight-tech” d’aujourd’-
hui. Les membres de l’USP ont apprécié la présence des élus Novais et Palunais
qui nous avaient fait l’amitié de participer à cette fête. Notons que la municipa-
lité prend une bonne part dans la réussite de cet évènement. Pour commémorer

ce 75ème anniversaire, une tenue complète, maillot
et cuissard, a été offerte à chaque membre du
club. L’esprit inculqué par les grands anciens à
présent disparus a su perdurer au sein de notre
association. C’est autour d’un bon repas, confec-
tionné “maison”, que s’est achevée cette soirée
mémorable.

Pour cette nouvelle saison nous essaierons d’évi-
ter de remplir l’infirmerie comme l’an dernier, à
priori les doigts sont cicatrisés, les épaules remises en place, vertèbre et tibia res-
soudés et genou réparé !! La nouvelle saison devrait accueillir le club au complet
(et toujours plus nombreux : 16 membres à ce jour) pour les sorties sur route et
à VTT.
Le prochain grand anniversaire sera le Centenaire ! On compte sur vous.

C'est une activité de modélisme qui allie vitesse et performance,
goût de la mécanique et compétition. Le SLOT Racing, c'est ce que
beaucoup d'entre nous avons déjà eu en cadeau à Noël : des petites voitures
électriques sur des pistes rainurées en plastique
Ouverture de notre club en Avril 2006. Local à l'année, dans une des clas-
ses de l'ancienne école des Paluds-de-Noves, avenue Auguste Roudier -
13550 Paluds-de-noves.

Cet été la piste a été décorée par Mathieu Fombarlet et Antony Castany pour
les peintures, ainsi que la moquette verte ; le virage du haut a été agrandi, sur-

élevé et pour compléter le tout, la piste est équipée de stop et go, qui
assurent une gestion automatique des compétitions et des départs sous
starter.
Fin juin, nous avons organisé une course d’endurance de 6 heures, 3
équipes locales et 3 équipes de Pont-St-Esprit ; les équipes palunaises
terminent 1ère, 3ème et 6ème, encore un très bon résultat pour notre club.

Dans le cadre de la fête votive, de nombreuses personnes, enfants et
adultes, ont ainsi pu se mesurer, en toute quiétude, sur notre piste. Pour
que ce challenge soit équitable, et ne favorise les adeptes et licenciés du
club, nous avons effectué deux classements, en catégorie A, les pilotes
confirmés, et en catégorie B, les personnes débutantes ou ayant très peu
pratiqué cette discipline.
Pour les A confirmés :

1/ Volpi B. (6.755 secondes) /2 Castany A. (6.901) 3/ Fombarlet M. (6.933)
Pour les B débutants :
1/ Sallès A. (7.413) 2/ Marchet G. (7.890) 3/ Niéto F. (9.055)

Le 25 Octobre,une animation vous a été proposée,dans le cadre du Forum des
Associations, dans la salle de l’Espacier à Noves. Au terme de cette journée,
nous avons eu 3 nouveaux adhérents.
Matériel en prêt à disposition des adhérents qui n'ont pas de matériel, poi-
gnées, voitures, dans la mesure du stock disponible, initiation, lors de la décou-
verte de l’activité : GRATUITE.

SLOT RACING
Président :Volpi Bruno - Trésorier : Gouvernet Georges - Secrétaire : De Anfossi Mireille

Président : Robert CIONINI.
Secrétaire : Luc FERRIER
Trésorier : Jean-Louis ROUGER UNION SPORTIVE PALUNAISE

Un Anniversaire bien arrosé !Nous avions choisi la date du 20 Avril 2008 pour
célébrer notre 75ème Anniversaire.

Salut  LUC et ROBERT  
(+ épouses et amis)

Encore tous nos remerciements pour
votre contribution désintéressée à la

pratique du vélo.
Je suis très heureux d’avoir participé à
ce très arrosé 75 ème anniversaire et fier
que notre AMICALE CYCLISTE MAR-
SEILLE EST  se soit bien comportée. 

La meilleure façon de rendre hommage
aux organisateurs est encore de leur

offrir  une belle course. 
Mes garçons vous l’ont réalisée, c’était

notre cadeau.
Merci encore pour votre esprit et

votre enthousiasme.
A bientôt pour le centenaire.  

TOSI CHRISTIAN

http://usrcslotracinglespaludsdenoves.hautetfort.com



ÉTAT CIVIL NOVES 2008

NAISSANCES EXTÉRIEURES  

GAMELON Castille, Lilly, Yvonne 13 janvier
MENICHINI Auréa, Jeanne, Fine, Rita 19 janvier
SEVERAN Lou, Monique, Solange 22 janvier
LLOPIS Pauline, Romaine, Josiane 29 janvier
TAUPIN Guillaume, Alban 07 février
PHILIP Kevin, Gérard, Didier 16 février
WARD Eloïse, Alice, Emily 16 février
MANCIP Ugo, Matteo 26 février
LAIFAOUI Rayan, Ahmed, Bilal 03 mars
PASCAL Lilou, Léontine, Eugénie 04 mars
SIDOLLE Océane, Christine, Jacqueline 10 mars
CAPELLI Loris, Ludovic, Gérard 25 mars
VICENTE Timéo, Lucas, Mélan 29 mars
CHOCHON--SOTO Rafael, José, Henri 01 avril
RICHARD Shanone, Manon 09 avril
DOUTRE Mathys, Eric 20 avril
LAZARO CARVALHO Manon, Faustine 21 avril
ARMAND Matthias, Rémy, Jean-Marie 02 mai
FERRETTI Fabio, Paul, Fabrice 06 mai
TIRARD Thaïs, Tao 07 mai
CHILAYÉE Numa, Albert 09 mai
SIMONDO Laetizia Marie 10 mai
STRZERZYNSKI Effie, Naïs 14 mai
GUIRAUD Gabin, Simon 23 mai
CAPRON Amaury, Claude, Guy 03 juin
GARCIA--JESSON Thomas, Joseph, Denis 19 juin
GARDIENNET Karen, Annie, Catherine 21 juin
MEYNAUD Kiara, Ilona 23 juin
MEYNAUD Luna, Elina 23 juin
DUHAYON Lune 26 juin
GARCIA Noa, Jean 27 juin
SAUNIER Raphaël, Fédéric 28 juin
CESA Clémence, Isabelle, Marion 18 juillet
FAUQUE Enola 18 juillet
COLOMBET Tom, Roberto, Ange 20 juillet
SALI Sofiane 22 juillet
CHATI Adam 22 juillet
GAILLARDET--BRAUN Maddy, Monique, Blandine 27 juillet
DARDONVILLE--GIUNTA Loria, Eugénie, Marie-France 29 juillet
BAUDINO Enzo, Robin, Sophie 05 août
ATTOUI Majid 06 août
GINOUX Tom, Antonin 11 août
FABRE Aimie Maguy Myriam 17 août
MORETTI Baptiste Julien Yvan 19 août
CHEVENEMENT Kylian, Dimitri, Jacky 20 août
DEZALAY Jade, Caroline, Peggy 04 septembre
BRUEL Nicolas, Tom-Alexandre, Désiré 07 septembre
MENICHINI Léo, José 16 septembre
LEGRAND Célia, Corinne, Marie-Eurydice 28 septembre
QUEVAL Théo 09 octobre 
OLLIER Léna, Célia 10  octobre 
MOMPEYSSIN Coline, Awa, Emmanuelle 22 octobre
GAYET Nathan 03 novembre
CHIKHAOUI Yanis, Jonathan, Tarchoum 05 novembre
DELOU Lilly, Brigitte, Sylvie 23 novembre
PEREZ Angelina, Wendy, Jenifer 02 décembre
ROUSSAT Romane, Violette 09 décembre 
MARTINEZ Nando, Romain, Marie 14 décembre 
EL MOKHTARI Ilhane, Abdallah 14 décembre 

DECES CONSTATES  

MATAIX Emmanuel 06 janvier
KOSTERINA Nadia veuve SAPPEI 09 janvier
MALINI Véronique 15 janvier
VOLF Jacqueline  veuve ZIOSI 19 janvier
RADELLET Aimé 24 janvier
RICARD Laure 28 janvier
GRONCHI Eda veuve DELON 25 février
BOTELLA Henriquette veuve GAILLARDET 07 mars
BARD Henri 23 février
MARTIN François 12 mars
CHALIAS Henriette veuve ROUVEYROL 12 janvier
CHAMARD Eugène, 18 mars
FRUCHARD Jeannine 24 mars
MARTINEZ Joseph 30 mars
REY Augustin 15 avril
GINOUX Louis 15 mai
GIRIVETTO Elde veuve MAMMALUCCHI 18 mai
AUBERT Françoise veuve DEVILLE 28 mai
BISCARRAT Jacques 23 mai
CASALI Marie Louise veuve TOLLARI 07 juin
DELORME Jeanne veuve CAIZERGUES 16 juin
GIAROLI Aubin 14 juin
ARMAND Juliette veuve RAMBAUD 02 juillet
SELLIN Louise veuve DAVID 07 juillet
DUPUY Arlette veuve CACHOT 22 juillet
DROBECQ Denise veuve BARBAZA 25 juillet
RIEU Marie Thérèse 06 août
GENEVET Elie 08 août
FERRETTI Robert 15 août
MANDORLINI Ultimina veuve GALLERINI 25 août
MARIE Marius 30 août
BERTHIER Denis 05 septembre
MARIOTTI Francette  veuve BACHINI 08 septembre
LEVÊQUE Henri 07 septembre
ALERON Renée épouse TONI 11 septembre
BARONTINI Yvon 06 octobre
MARTI Marie veuve MARTINEZ 10 octobre
CHABERT Jeanne 03 novembre
CROS Andrée veuve RAMILLON 26 octobre
CECCHETTO François 04 novembre
DESFONDS Lucien  20 novembre
MEYNAUD Raymonde 18 novembre
CHATI Abderrahmane 20 novembre
KINDORF Markus 20 novembre
LUPI Juliette veuve BACHINI 23 novembre
ALAZARD Marthe veuve CANGELONI 18 novembre
BRUGUIER Yvette veuve PERDRIX 23 novembre
DUPONT Serge 23 novembre
GUIGUE Marcelle épouse TERNIER 08 décembre
BOURRELLY Mireille veuve MOUTTE 08 décembre
RAFFEAU Dominique épouse MAILLE 13 décembre
STRULLU Jean-François 10 décembre
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ÉTAT CIVIL LES PALUDS-DE-NOVES 2008

Madame, Monsieur,
L’année qui s’est achevée a peut-être été pour vous l’année de votre arrivée et de votre installation à NOVES ou aux
PALUDS-DE-NOVES.
Notre commune offre des services, des équipements, un tissu associatif et un esprit de convivialité qui contribuent au
bien-être de chacun.
Sans doute vous posez-vous des questions concernant le fonctionnement de tel ou tel équipement municipal. Peut-être
jugez-vous ne pas avoir été suffisamment informé(e) sur la vie de nos villages qui désormais sont aussi les vôtres ?
Aussi, je serai heureux de faire votre connaissance et je vous rappelle que tous vos élus se tiennent à votre disposition.
Pour ma part, j’assure ma permanence le jeudi de 9h 30 à 12 h 00, et Monsieur DELEGUE, Adjoint des Paluds, assure
la sienne le mercredi de 11 heures à 12 heures.
Pour vous faire connaître, je vous demanderai de remplir et de retourner en Mairie le coupon ci-dessous.
Dans l’attente du plaisir de vous rencontrer,
je vous prie de croire, Madame, Monsieur, à l’assurance de toute ma considération.

Votre Maire, Georges JULLIEN

Nom Prénom

Adresse

Tél. Date d’arrivée à NOVES ou aux PALUDS

Coupon à découper et à retourner à l’adresse suivante : Mairie de Noves ou Mairie Annexe des Paluds - 13550

NAISSANCES EXTÉRIEURES 
GAYET Angélina 26 février
GINOUX Lucas 04 mars
EL HASSOUNY Adem 03 avril
MASSE Laure 13 avril
FANDOULI Rania 01 juillet
LEMESRE Manon 13 juillet
PEREIRAS Elléa 05 novembre

MARIAGES SUR LES PALUDS-DE-NOVES 
BRUN Christian et BOURRIER Monique 16 février
ALIBERT Pierre-Jean et DONATI Florence 10 mai
NEJJARI Abdelkader et HASEDDOURI Najia 12 juillet

MARIAGES EXTERIEURS 
BOREL Ludovic et MARQUES Laura               13 septembre à Châteaurenard

DECES CONSTATES 
SALADIN Emile 18 mars           
FISCHER Bernard 07 avril
AJOUC René 08 juillet
DUC Marie-Jeanne 28 juillet
SEVERIN Julien 30 décembre

BIENVENUE A NOVES - Les Paluds-de-Noves

MARIAGES SUR NOVES 
PEREZ Jonathan et PAYET Erika le 19 avril
CHAINE David et TOGNETTI Joelle le 19 avril
CAPELLI Samuel et FRANOUX Sophie le 26 avril
GUILLOT Jérôme et BONNEFOY Pauline le 26 avril
DURET Sébastien et RECOURA Christine le 7 mai
DERACHE Kevin et MOSBAH Aouatef le 16 mai
BRAILLE Frédéric  et GIAROLI Marie-Annick le 16 mai
FERAUD Patrick et HALITIM Patricia le 24 mai
BARLUET DE BEAUCHESNE Baptiste et PATIER Anne le 31 mai
LAURENS Olivier et BARBE Clothilde le 21 juin
FESQUET Arnaud et AUBERT Vanessa le 21 juin
ALAZARD Jérôme et TOMBOLATO Catherine le 5 juillet
DUVAL-CANNEVIERE Guillaume et DIAZ Jessica le 12 juillet
MARCEL Fabien et GRANDORDY Anaïs le 12 juillet
SALORD Pierre-Yves et RIMBAUD Colette le 19 juillet
GUERS Arnaud et BERAUDO Cindy le 19 juillet
DEGHAL Adrien et RUIZ Estelle le 02 août
MATAIX Marcel et QUEVREUX Nicole le 16 août
MARCHETTI Christophe et FAURE Emmanuelle le 23 août
DURAND Pierre et Béatrice PONS le 23 août
DUPAS Alain et DUBOIS  Emilie le 6 septembre

GIETZEN Lionel et  Sylvie SANTARNECCHI le 6 septembre
OREILLE Bernard et ROLDAN Angèle le 6 septembre
VILLANI Emmanuel et MAILLE Laurence le 13 septembre
AMERIO Laurent et PAGET Laurence le 13 septembre
DEBOUT Fabien et SOTO Marlène le 20 septembre
THURIN Gaëtan et BISSACO Cindy le 27 septembre
GUEITE Eric et MOURY Nelly le 4 octobre
GUINET Patrice et CONTI Laurence le 11 octobre
ROUAMBA Somine et FERRACCI Sylvie le 18 octobre
GONZALEZ Alain et MARTINEZ Sabine le 29 octobre
OTTAVI André et TOUMI Bakhta le 6 décembre

MARIAGES EXTÉRIEURS
MANCIP Alain, et DELLA MAGGORIA Katia GADAGNE (Vaucluse)
BRISSY Sylvain et POULY Carole SAZE ( Gard)
ROUCHON Benoît et COURTIN Emmanuelle ST LAURENT DE CARNOLS (Gard)
MESSERLY Julien et GREGOIRE Claire MOLLEGES (BdR)
CHABANNES Lionel et AVY Perrine L'ISLE SUR SORGUE (Vaucluse)
LAURENT Hervé et DI ROLLO Virginie St PAUL DE TARTAS (Haute-Loire)
CHATI Mimoun et EL MOUAFAK Rachida ST REMY DE PROVENCE (BdR)
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RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

COMMUNE DE NOVES
Mairie 04 90 24 43 00 
Site : www.noves.com - e.mail : mairie.de.noves@wanadoo.fr
Minitel : 36.15 code capsoleil - 36.15 code comfrance
Heures d’ouv. du lundi au vendredi : 8h30/12h30 - 13h30/16h30
Mission locale /Foyer des jeunes : 2ème mardi du mois - 13h30/16h30
Restaurant Municipal : 04 90 24 43 05
Maison des jeunes : 04 90 26 63 50
Salles de la Malautière : 04 90 24 84 63
Ecole maternelle : 04 90 24 43 03
Ecole élémentaire : 04 90 24 43 04
Médiathèque Marc Mielly : 04 90 24 43 07
Heures d’ouverture : Mercredi 9h30/12h et 14h/16h30
Vendredi 16h/18h30 - Samedi 9h/11h30
Service technique : 04 90 24 43 10
Office de tourisme : 04 90 92 90 43
tourisme.noves@wanadoo.fr

MAIRIE ANNEXE DES PALUDS-DE-NOVES
Mairie : Tél 04 90 95 05 46 

Fax 04 90 94 96 59
E-mail : mairie.paluds.noves.orange.fr

Heures d’ouverture du lundi au vendredi : 8h30/12h30 et 13h30/16H30
Agence Postale : 04 90 95 05 46
Heures d’ouverture lundi, mardi, jeudi, vendredi
8h30/11h30 et 13h30/16H30
Mercredi 9h00/11h30, samedi 9h00/11h00  
Ecole : 04 90 95 41 54
Stade : 04 90 95 44 99
Salle de l’Amitié : 04 90 95 19 20
Cantine Municipale : 04 90 26 37 89

PERMANENCES DES ELUS EN MAIRIE
Maire : Georges JULLIEN (permanence jeudi 9h30 à 12h)
- 1er et 3ème mardi 11h/12h30 à Noves (Urbanisme)
1er Adjoint : Christian REY
- Mardi 17h30/18h30 à Noves (Sports, vie associative)
2ème Adjoint : Marie-Laure RAMILLON
- Lundi 15h00/16h00 à Noves (Action sociale, travail, emploi)
3ème Adjoint : André DELEGUE
- Mercredi 11h à 12h aux Paluds (Compta, voirie & réseaux)

4ème Adjoint : Jean-Pierre PASCAL
- Vendredi 11h00/12h00 à Noves (Tourisme)
5ème Adjoint : Yvette LOUIS
- Mercredi 18h00/19h00 à Noves (Culture, information, Communication)
6ème Adjoint : Michel SEIGNOUR
- Lundi 17h30/18h30 à Noves (Travaux)
7ème Adjoint : Bernadette GAUTHIER
- Mardi 17h30/18h30 à Noves (Ecole, Petite enfance)
8ème Adjoint : Laure AMBROGINI
- Jeudi 17h30/18h30 à Noves (Environnement - Développement durable)
Conseiller délégué : Didier ALLIE
- Lundi 17h30/18h30 à Noves (Sécurité - Circulation - Transports collectifs)
Conseiller délégué : Pierre FERRIER
- Jeudi 17h30/18h30 aux Paluds (Fêtes et cérémonies)
Conseiller Municipal : Jean-Pierre GINOUX
- Jeudi 17h30/18h30 à Noves (Comité Intercommunal de Feux et Forêts)

PERMANENCES DISPENSAIRE - 2, rue de la Mairie
Consultation des nourissons (0 à 3 ans)
- 2ème et 4ème vendredi du mois 9h30/11h30
Secours populaire : tous les jeudis matin

PERMANENCES MAIRIE
Assistante Sociale Mutualité Sociale Agricole
- 1er mardi du mois 9h/10h à Noves
Permanence téléphonique le mercredi : 04 90 94 84 32
Permanence Agricole : 1er et 3ème mardi du mois 14h à 16h
Assistante Sociale du Ministère de la Santé Publique
- Le lundi 9h/12h sur rendez-vous au 04 90 94 00 26 à

Châteaurenard
Madame BERTRAND A.M. Conseiller Général
- 3ème mardi du mois 10h à 11h30
PACT ARIM
- 1er et 3ème lundi du mois 13h30/16h
AVOCATE - CONSEILS JURIDIQUES GRATUITS
- 2ème mercredi de chaque mois 9h00/12h00

NUMEROS UTILES

Mairie : 04 90 24 43 00
Etat-civil le week-end en cas de décès : 06 84 83 41 93

LES URGENCES
Gendarmerie : 04 90 94 38 58 ou 17
Pompiers - Ambulance : 18
SAMU : 15
Caserne : 04 90 24 88 70
GAZ : 0 810 333 584
ÉLECTRICITÉ : 0 810 893 900

LES MEDECINS
Docteur DUFOURQ : 04 90 94 10 02
Docteur RAMILLON : 04 90 92 92 00
Docteur AMIC : 04 90 94 16 14
Docteur GONZALES : 04 90 94 49 40

LES PHARMACIES
Pharmacie MAILLE-CHAUVET : 04 90 94 08 41
Pharmacie LAMBERT : 04 90 92 97 23

LES CHIRURGIENS-DENTISTES
Chirurgien-Dentiste RICARD-NABHOLZ : 04 90 95 23 95

LES KINESITHERAPEUTES
Kinésithérapeute GUARY : 04 90 94 38 00
Kinésithérapeute BERGER : 04 90 94 38 00

LES INFIRMIERS
Infirmière AKKAOUI : 04 90 94 10 40
Infirmière BLANCARD : 04 90 94 10 40
Infirmier GOBIN : 04 90 94 10 40
Infirmière CODFERT/CHETCUTI : 04 90 95 11 31
Infirmière RIGAUD : 04 90 92 93 63
Infirmière JAUZION-KAROUTCHI (cabinet) 04 90 94 28 70
Infirmière CARPANEDO (cabinet) 04 90 94 28 70
Infirmière LOPEZ-LUDWIG (cabinet) 04 90 94 28 70

LES BANQUES
Crédit Agricole : 04 90 90 66 36
Banque Chaix : 04 90 24 89 60
Caisse d’Épargne : 04 90 94 10 83

DIVERS
Ambulance de Noves : 04 90 24 81 61
Taxi-Ambulance GUILLAUMET :
Voiture : 06 09 57 21 50 - Domicile : 04 90 92 94 60
Taxi-Ambulance CHAMBARD : 04 90 15 78 66
Pédicure Podologue DEZALAY T. : 04 90 61 51 42
École Saint-Joseph : 04 90 94 38 97
La Poste : 04 90 24 28 70
Notaire Me MATHIEU-BOYER : 04 90 94 00 29
M. le Curé de la Paroisse : 04 90 94 06 30
Maison de Retraite : 04 90 24 38 00
Crèche : 04 90 92 96 01
Cellier de Laure : 04 90 94 01 30
La Provence : 04 90 94 19 12
La Marseillaise : 04 90 94 09 70
Service des Eaux SIVOM : 04 90 95 04 36
Vétérinaire équin GANEM Nathalie : 06 20 58 03 12





Habilitation N° 02 13 134

Quartier Saint-Eloi - 13160 CHATEAURENARD
Tél .  04 90 94 02 00

Fax :  04 90 90 00 77

TERRASSEMENT - VOIRIE
RESEAUX DIVERS - LOTISSEMENTS

TRAVAUX PUBLICS ET PARTICULIERS

MIDI TRAVAUX
TRAVAUX PUBLICS, 
AGRICOLES ET PARTICULIERS

Les Vignères - 84300 CAVAILLON

Tél. 04 90 71 64 52 - Fax 04 90 76 13 06

JOUVE et Fils
Pompes Funèbres - Marbrerie

24h/24 - 7jours/7

24h/24 et 7 jours / 7
Chambres Funéraires

Organisation des obsèques
Transport de corps

Contrats obsèques - Monuments et articles funéraires.

CHAMBRE FUNÉRAIRE “LES 3 COLONNES”
Z.A La Horsière - 13870 ROGNONAS - Tél. 04 90 26 65 21

3 salons sont à la disposition des familles

MAGASIN - POMPES FUNÈBRES D. JOUVE
3, bd Jules Ferry - 13160 CHÂTEAURENARD - Tél. 04 90 94 48 07

lGros-œuvre
lCarrelage
lMenuiserie

lBricolage
lSanitaire
lDécoration

www.provencemateriaux.fr

Saint-Andiol - 13670/RN7 04 90 95 02 44
Les Taillades - 84300/Route d’Apt 04 90 71 04 58
Sénas - 13560/RN7 04 90 59 02 00
Mouriès - 13890/Rte de St-Martin de Crau 04 90 47 68 47
Maillane - 13910/Rte de St-Rémy 04 90 90 78 20
Pélissanne - 13330/RN572 04 90 53 71 29

2, place Lagnel- 13550 NOVES
imprimages-info@wanadoo.fr  

PLOMBERIE - CHAUFFAGE
ASSAINISSEMENT INDIVIDUEL

ENERGIES RENOUVELABLES
Solaire - Pompe à chaleur - Climatisation[ ]

RICOSéveric

04 90 95 15 44

ENTREPRISE

Entreprise agréée Qualisol et PGN / PGP

Paluds-de-Noves

rico.severic@neuf.fr


